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ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• D ESA YU N O S
• TAPAS
• RACIO N ES VARIADAS
• BO CA D ILLO S - SANDW ICHES  

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL  
QUE SE  PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C /A R G E N T IN A  N° 1 ■ TO LE D O  
TE LR : 925  21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
•S IN  MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

— salud natural—
Alimentación Saludable y Flores de Bach

M M 0 > - T°led°

Centro de Belleza 
y Terapias Naturales

i  y en Sonseca y Consuegra 1

Telf.: 616 03 95 57

ñ & A S E R
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Telf. y  Fax:
| t |  C /  Olga/, 42 923 34 08 92

Almacén: Móviles:
Camino de la Jara s/n  667 672 603 
MORA - Toledo 672 330 313

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 2 0 1 0  

4 5 0 0 4  Toledo

PLANTA ALTA
■ IN T E R N E T
■ C A F E T E R ÍA
■ P A R TID O S D E  F Ú T B O L
■ P IZZA S, H A M B U R G U E S A S , 

B O C A T A S

PLANTA BAJA
■ B IL L A R , FU TB O LÍN , DIAN AS, 

C A R T A S
■ C O P A S , M Ú SIC A , T E L E V IS IÓ N

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañiiería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Persicar
BROKER

su Correduría 
de Seguros 

de Confianza
Disponemos de los mejores precios 

para su seguro
Consúltenos:

925 22 58 54
C/ Valencia, 12 -  45005 -  TOLEDO

CHALETS 
DE LUJO
de GRAN CALIDAD

en Viviendas Unifamiliares
Pareadas y Adosadas
Superficies a partir de 150 m2
Estructuras de Hormigón, Ladrillo Toledano

Precio: 133.000C
[oferta hasta 2 meses)

Promoción totalmente terminada 
con llave en mano 

Teléfono de información: En POLAN
607 91 20 40 losGolegios

HIERROS
TOLEDO

Almacén de Hierros y Ferralia

Autovía A-42, km. 67 
Telf.: 925 221 122
www.hierrostoledo.com
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Día de la 
Constitución
Esta sem ana inclu im os un espe
cial sobre la Constitución del 78, 
en el que les contam os cóm o v i
vieron d istintos personajes de la 
época un m om ento tan intenso, 
que recuerdan con añoranza. En 
poco más de tre in ta años, la s i
tuación en España ha dado un 
vuelco espectacular.Tam bién en | 
nuestros pueblos, págs. 14 a 15

POLÍTICA 6
El T in g la d o

ACTUALIDAD 22
Entrev ista  a Ja v ie r Corrochano

ECONOMÍA 34
Guitarras de Nobel

DEPORTES 62
La vacuna contra la Gripe A, segura

SALUD 74
El síndrom e de las piernas inquietas

AGENDA 102
C u m p le añ o s

w w w .a q u id ig it a l .c o m  e - m a il: r e v is ta @ a q u id ig ita l .c o m  
D p to . P u b lic id a d : 9 2 5  2 8  4 3  4 3

DIRECTOR: Francisco José Gómez Herruz REDACCIÓN: Isabel Abarca • Ignacio Arizaga Garmendia • Ana Nodal 
de Arce ■ Pilar Palop Alcaide • Prado López Galán • Emilio Jiménez (Talavera) FOTOGRAFÍA: Javier Hernández 
de la Fuente • Miguel Ángel Sánchez de la Morena PUBLICIDAD: Lorenzo Gómez Maqueda ■ Antonio Torán 
Rodríguez ■ José Juan Jiménez Camón RELACIONES EXTERNAS: Mariano Rojas DISEÑO: Fernando López 
Martín EDITA: CODISAL REDACCIÓN: Trav. Estación de Autobuses, 1 2a planta 45003 TOLEDO Tlf.: 925 28 43 
43 - Fax: 925 28 47 61 email: revista@aquidigital.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: 
Gráficas Berlín,c/Berlín,21 PARLA (Madrid)-Telf.:91 60531 60 D.L.TO-361-1995

H & / io /  2 -

5 DE DICIEMBRE DE 2009 / 03

Revista 745

D el 5 al 11 d e  d ic ie m b re  
P o rtada : Fe rn an d o  Ló p e z  M artín  

Fo to  Portada : Barrí

Sara Carbonero, en Toledo
La periodista de Corral de Almaguer vino a 
Toledo para recoger un premio concedido 
por la Asociación de Fotógrafos Profesiona
les de Castilla La Mancha. Hablamos con 
una comunicadora en alza. pág. 86

Soldado del siglo XXI
La Academia de Infantería de Toledo, que el 8 
de diciembre celebra su patraña, es la sede de 
la Oficina del Programa Combatiente del Fu
turo, un proyecto para el diseño del nuevo 
equipamiento de los soldados, pág.90

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U ICK  STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIM ERAS M ARCAS EN 
CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - D ISEÑOS
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50 mil
Presentador
digital

100 mil
Antivirus

200 mil
Impresora 
de Etiquetas

300 mil* Noche, desayuno buffet, 
fcircuito hidrotermal 

1

400 mil
Experiencia
I p v o n r la c  Hilton
L  v T  U 1 1 V I  C l  O  B u e n a v is t a  T o le d o

Por persona, 
según disponibilidad

500 mil
Experiencia ¡
F Q P n P IA Q  V  Hilton
■ ■  ̂ ^ l l v l W w  j  B u e n a v is t a  T o le d o

Sentidos *porpersona’

Noche, desayuno Í Mrffet a  
circuito h id roterm a^ ^ ^ ^  
masaje “esencias y

según disponibilidad
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Sus copias e impresiones
tienen regalo

S u s  co p ias/im p res io n es tienen regalo 
1 cop ia/im presión  -  SerCaim an
• Campaña desde octubre de 2009 a diciembre de 2009  
limitada a producto Ricoh Konica y  Kyocera.
• En caso de no existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.

s e
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Retratos
Una intervención prudente, 

moderada, la del arzobispo de 
Toledo, Braulio Rodríguez, el 

pasado miércoles en Toledo en el Foro 
organizado por la Cadena COPE de 
Castilla-La Mancha. Distanciada con 
respecto a su antecesor, Antonio 
Cañizares, incluso en lo que a la procesión 
del Corpus se refiere y eso que todavía no 
ha decidido qué hacer. Braulio Rodríguez 
pone el acento en que la festividad del 
Corpus es en domingo y se intuye, pero no 
lo ha expresado, que celebrar dos 
procesiones no es la opción más de su 
agrado, si lo fuera ya lo habría proclamado 
y parece estar midiendo si de verdad 
existe una demanda popular porque la 
procesión salga en jueves. Uno piensa que 
no fue esa
demanda la 1
que hizo que 
Cañizares 
esos días se 
procurara no 
dos sino tres 
procesiones, 
la tercera 
menos
popular, es 
cierto, pero 
que le 
encumbraban 
a las primeras 
noticias de los 
medios comunicación. En otros asuntos 
de más calado, como la Ley del aborto y la 
asignatura de religión, el arzobispo, aún 
defendiendo la postura de sus superiores, 
evitó la polémica que pudiera 
instrumentalizarse de manera partidista.
El día antes había sido la presidenta 
regional del PP, María Dolores de 
Cospedai, quien atendió a la convocatoria 
de otro medio de comunicación, Ecos, 
para ante un público variado aunque de 
mayoría afín al PP, señalar entre otras 
cuestiones que no se reunía con el

Presidente Barreda para hablar del 
Estatuto porque éste estaba ya en el 
Congreso y asegurar que, sin embargo, 
Barreda no quería reunirse con ella para 
hablar de CCM. En ese mismo acto 
argumentó que la supresión, la semana 
anterior, de la reunión entre los 
portavoces del grupo popular y del grupo 
socialista en el Congreso de los diputados, 
Soraya Saenz de Santa María y José 
Antonio Alonso, fue porque el PSOE había 
hecho pública la postura que iba a llevara 
esa reunión. El argumento resultaba 
increíble, máxime considerando que la 
postura del PSOE no era nueva y ya era 
conocida y que en el asunto del agua, 
nudo gordiano del Estatuto, dice que 
Castilla-La Mancha tendrá derecho a una 

reserva de agua 
de 6.000 
hectómetros 
cúbicos, 
además de 
asegurarle que 
contará con los 
recursos 
suficientes para 
su desarrollo 
presente y 
futuro.
Tan increíble 
resultó el 
argumento que 
saltó pocas 

horas después de las palabras de 
Cospedai, en cuanto José Antonio Alonso 
remitió un escrito a Soraya Saez de Santa 
María con la propuesta que iba a llevar a 
la reunión, la que se había hecho pública, 
y mostrando su intención clara de que se 
iba a convocar la comisión Constitucional 
del Congreso. Es decir, que el asunto ya iba 
para adelante y que cada palo aguante su 
vela. Ante esa disyuntiva el PP ha dado un 
giro a su estrategia abandonando su 
negativa a sentarse a hablar. Es la hora ya 
de que todo el mundo se retrate.

Puro Teatro
Curioso enfrentamiento se ha dado en 
el mundo de la cultura de Castilla-La 
Mancha, los hay que no se sacian. La 
pasada semana informábamos de 
cómo una asociación, Escenocam, 
compuesta por cinco compañías de 
teatro de Castilla-La Mancha, pedían 
mediante una carta a distintos 
ayuntamientos, el boicot a la 
representación de una obra de teatro 
“El viaje del actor" con textos de 
Chejov, adaptada y dirigida por Paco 
Plaza. Una obra que fue estrenada en 
el teatro Rojas de Toledo de manera 
sobresaliente. Curioso ha sido saber 
que esta asociación forma parte del 
comité de selección de la red de 
Teatro de Castilla-La Mancha y que 
las compañías que forman la 
asociación se presentan para ser 
seleccionadas. Ser juez y parte no está 
bien ni siquiera en el mundo de la 
cultura. Y  como ya dice el refrán que 
“el que reparte, reparte, se lleva la 
mejor parte" pues a las compañías 
que forman parte en Escenocam no 
les ha faltado el trabajo en esta 
región, ni en la Red de Teatros, ni en 
el festival de Almagro, ni en la Feria 
de Teatro de Castilla-La Mancha. 
Aunque lo más curioso sería conocer 
con que fuerza se permiten solicitar el 
boicot puesto que la de los 
argumentos no es. No menos 
interesante sería saber por qué la 
consejería de Cultura tiene a 
Escenocam en el jurado seleccionador 
de la Red de Teatro si las compañías 
que forman la citada asociación se 
presentan para ser seleccionadas. Lo 
cierto es que no sólo ha sido en 
Cultura donde una asociación, 
organización o empresa se había 
acostumbrado a llevárselo casi todo y 
cuando no ha sido así ha reaccionado 
como si fuera un derecho de 
nacimiento.
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SIETE DIAS

de ¡3 semana
Padre Ángel, presidente de 

Mensajeros por la Paz:
"N un ca  en la  h is to r ia  de la  

h u m a n id a d  h u b o  ta n ta  
s o lid a r id a d  co m o  aho ra ".

Ma Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"El PSOE, en u na  fa l ta  de  
le a lta d  in c o n c e b ib le  y  fa lta n d o  
a la  p ru d e n c ia , a l buen  á n im o  

y  a la  buena  fe  p a ra  que  e l 
E s ta tu to  de C a s tilla  la  M a n c h a  

l le g u e  a buen  té rm in o , se 
d ed icó  a f i l t r a r

José María Barreda, 
presidente de la Junta:
"La a usenc ia  d e l PP en la  

re u n ió n  sob re  e l E s ta tu to  se 
basa en un  p re te x to  p u e r il  que  

carece  de s e n tid o  y  
fu n d a m e n to " .

José Bono, presidente del 
Congreso:

"Yo no  so y  un  asesino  y  
P in o c h e t era un  asesino  

desa lm a d o  a l que  se le  d io  la  
c o m u n ió n  de m a n e ra  

ve rgonzosa".

Braulio Rodríguez, arzobispo 
de Toledo:

"Los p o lít ic o s  c a tó lic o s  que  
h an  d ado  su vo to  a la  re fo rm a  

d e l a b o rto  no  pueden  
acerca rse  a to m a r  la  

co m u n ió n , p e ro  no  s ig n if ic a  
que estén  fu e ra  de Ig les ia . N o  

p o d e m o s  d e c ir  que  estén  
condenados".
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CONSEJO DE GOBIERNO
La  Junta incentivará a las
em presas con Planes de Igualdad

La portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha, Isabel Rodríguez, anunció 
que el Ejecutivo regional incentivará a las empresas de entre 50 y 250 trabaja
dores que elaboren Planes de Igualdad, mientras la normativa nacional sólo lo 
contempla para empresas de más de 250 empleados.

La norma, informa la Junta, desarrolla los derechos básicos que ofrece la Ley 
estatal para la Igualdad Efectiva de Mujeres y Elombres hasta el límite de las 
competencias estatuarias de nuestra región. De este modo, establecerá, por un 
lado, medidas activas y, por otro, medidas contra la discriminación por razón de 
sexo.

Las primeras están dirigidas a implementar la Igualdad en las áreas donde las 
mujeres están infrarrepresentadas o donde se encuentran con obstáculos que les 
dificultan su acceso. Las segundas se destinan a prevenir y evitar que las muje
res sufran situaciones injustas por el hecho de serlo.

Entre los derechos que garantiza la Ley de Igualdad regional se encuentra el 
derecho al empleo, a la representación equilibrada en las instituciones de la 
Junta, a la corresponsabilidad fam iliar y doméstica, a viv ir sin violencia de géne
ro, a la salud con perspectiva de género, a la salud reproductiva o a la vivienda.

CONGRESO DE ESCUELAS CATÓLICAS
Piden un pacto por la educación

Las Escuelas Católicas propugnan 
un pacto de Estado político y social 
por la educación que le conceda "la 
estabilidad que necesita", un acuerdo 
que permita superar "el actua l 
estancam iento de la educación, y 
ayude a d ism inu iré ! fracaso escolar".

Así consta en las conclusiones 
aprobadas en el X Congreso de 
Escuelas Católicas celebrado en 
Toledo y que, ante 700 asistentes, 
clausuró el presidente del Congreso 
de los Diputados, José Bono.

Las Escuelas Católicas defienden la necesidad de sacar adelante un pacto en el 
que se reconozcan de manera práctica los derechos constitucionales y las libertades 
educativas.

Además, denuncian el incumplimiento por parte de las administraciones 
públicas de derechos fundamentales recogidos en la LOE y la Constitución, lo que 
se traduce "en discriminaciones reiteradas a los centros concertados, que a su vez se 
traducen en discriminaciones a las fam ilias que eligen libremente estos centros".
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La Junta de Comunaiklcs de Castilla-La Mancha quiere 
ayudarte en la adquisrerén d lfu  equipo nuevo 
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OFERTA ESPECIAL PLAN Conectóte
31,50 € /mes sin intereses (Total 630 €)

i m m f u « m m  - w t m
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> PLANES DE PENSIONES CCM

PLANCHA VAPOR TAURUS

REPRODUCTOR DVD 
CON TDT GRABADOR POR USB

www.ccm.es

un P,an, tengo 
 ̂p\an, tengo on

\.eoS° un**
Ahora con su Plan de Pensiones CCM, 
podrá llevarse uno de estos magníficos regalos.

DEPÓSITO TENGO 
UN PLAN A 6 MESES %

T.A.E.
exclusivo por 
el mismo importe 
que el realizado 
en aportación 
inicial, extraordinaria 
o traspaso de otra 
entidad a Planes CCM

OFERTA VÁLIDA HASTA EL 31 DE ENERO DE 2010

Eres tú
*Estas ofertas son válidas pan 
de otra entidad en los siguiei ̂
• Plan de Pensiones Castilla
• Plan de Previsión Asegurai

Además, en la promoción di 
La Mancha RF. Esta promoi' 
Compromiso de permanei

¡vos Planes, aportaciones extraordinarias o traspasos 
roductos:

cha R. F. Mixta • Plan de Pensiones Castilla La Mancha RV 
Plan de Previsión Asegurado 10 CCM

sgalos también se incluye el Plan de Pensiones Castilla 
no es acumuiable a la obtención de puntos regalo CCM. 

durante 6 meses. Máximo un regalo por persona.

Infórmese en más ¡de 550 Oficinas de Caja Castilla La Mancha
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^ ¡S E G Ú N  E C O L O G IS T A S  EN  A C C IÓ N

“ La Ley de Economía 
Sostenible no es sostenible”

La organización Ecologistas en Acción ha calificado de 
"insostenible" la Ley de Economía Sostenible cuyo 

anteproyecto fue aprobado el pasado 27 de noviembre por el 
Consejo de Ministros, al considerar que "para m antener el 
crecim iento económico esta iey fomentará elem entos tan 
insostenibles com o la construcción de infraestructuras o el 
impulso a la internacionalización de la economía española. El 
Plan Estratégico de Infraestructuras del Transporte va a 
suponer un im portante increm ento de las emisiones de gases 
de efecto invernadero y  un m ayor troceam iento del territorio, lo 
que contribuirá a que sigamos perdiendo b iodiversidad". 
También la crítica que esta organización ecologista hace al plan 
para aumentar las exportaciones de las em presas está 
relacionada con el aumento del uso del transporte: "Significa  
un m ayor trasiego de mercancías, lo que implica más consumo  
energético y  cambio climático. También suponen un apoyo al 
espolio que están realizando las transnacionales españolas en 
el extranjero", y citan como ejemplo "la  degradación de 
territorios indígenas p o r parte de Endesa, la contaminación de 
parques naturales de Repso!, e tc." Por el contrario, Ecologistas 
en Acción valora positivamente otros aspectos del 
anteproyecto, como la apuesta por la rehabilitación y el alquiler 
de la vivienda frente a la construcción de nuevos inmuebles. ■

■  R ED U C EN  UN  10% L A  EM ISIÓN  D E C 0 2

La em presa públicaTragsa 
apuesta por vehículos híbridos

El Grupo Tragsa, de titularidad pública, ha presentado esta 
semana en Toledo los 27 nuevos vehículos híbridos 

(combinan motor de combustión convencional con tracción 
eléctrica, con una reducción del 10% de emisiones de C02) 
que incorpora a su flota actual, adquisición en la que ha 
invertido más de 635.000 €. A  la presentación han asistido el 
presidente de Castilla-La Mancha, José Ma Barreda, quien ha 
recordado que "econom ía y  ecología deben ir de la m ano", el 
alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, quien ha resaltado 
que " lo  más rentable para la sociedad es conservar el medio  
am biente", la responsable del Grupo Tragsa, Ma Luisa Graña, y 
el presidente de Toyota en España, Katsuhito Ohno. ■

ROTYSELL
RÓTULOS Y SELLOS

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 250 681

www.rotysell.es
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LA CONSTITUCIÓN CUMPLE 31 AÑOS

M a c t u a l i d a d I

Así éramos en el 7 8
El 6 de diciembre de 1978 más del 67% de los españoles dijeron 'sí' a la Constitución. 
Se abría un nuevo periodo en la historia de España, en el que las tensiones se 
mezclaban con la ilusión y la esperanza de un cambio que después resultó vertiginoso 
Los protagonistas de esa época la recuerdan con añoranza: entonces se impuso el 
consenso y el interés general primó sobre el de los partidos. Qué tiempos aquellos...
. ............................................................ ... ........................................................................................  ANA NODAL

t í  H M W t l í  M t  f r f t  in a n i a  <ui

asociación de vecinos de Toledo: ia 
d ei Polígono. En  e i centro , Ángel 
Dorado. Fotos cedidas por A. Dorado.

El 28 de noviembre de 1978, el 
cardenal Marcelo González 
publicaba una pastoral que 

causaba gran impacto entre la 
sociedad española. En ese documento, 
el primado criticaba la futura 
Constitución, que iba a ser sometida a 
referéndum diez días después.
Don Marcelo consideraba “muy grave" 
que los políticos hubieran omitido en 
el texto la figura de Dios, que 
establecieran lo que él calificaba como 
“una sociedad permisiva”, así como las 
“tácticas marxistas” que se podrían 
implantar en la educación. En ese 
momento, el cardenal ya sospechaba 
que, en un futuro, podría legalizarse el

aborto. Ante esta situación, el 
arzobispo de Toledo decía: “es triste que 
nuestros ciudadanos católicos se vean 
obligados a tener una opción que en 
cualquier hipótesis puede dejar intranquila 
su conciencia hasta el punto de que si 
votan en un sentido, otros católicos les 
tachen de intolerantes, y si votan en 
sentido diferente hayan de hacerlo con 
disgusto de sí mismos". Su conclusión 
era que cada cual votase “con toda 
libertad según se la dicta su conciencia 
cristiana ( ...)  sin aceptar coacciones de 
unos ni de otros”.
La pastoral de don Marcelo provocó 
reacciones entre el clero de Toledo: 
uno de los sacerdotes de los cannelitas

decía que leía el texto en la misa 
porque se veía obligado, mientras que 
los frailes de San Juan de los Reyes, 
sólo leyeron la pastoral de don 
Marcelo en la misa parroquial. Lo 
cierto es que, el 6 de diciembre del 78, 
más del 67 por ciento de los españoles 
dijeron ‘sí’ a la Constitución.
Pero si la Iglesia católica seguía 
gozando de un estatus privilegiado en 
la España preconstitucional, 
paradój icamente el Partido 
Comunista (PCE), tras su reciente 
legalización vivía momentos de gloria. 
Muy vinculado a este partido el 
movimiento asociativo salía a la luz 
con fuerza. Uno de los protagonistas

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #745, 5/12/2009.



5 DE DICIEMBRE DE 2009 / 11

ÁNGEL DORADO: "ENTONCES HABÍA ÁNIMO EN EL PCE

Lo s toledanos lucharon  
con  fuerza durante lo s  
últim os años de lo s  
setenta en defensa de su  
río. Pocas veces se  ha 
visto tanta gente en la 
ca lle m anifestándose  
contra e l trasvase Tajo- 
Segura.

t U f in / j  Ut L
*0 UG0N0 
FFENSA onTAJO 
AL TRASVASE 
S i ¡ S B M J i m -

uan Ignacio de M esa, en el 78, era presidente de 
una entidad recién form ada, Fedeto

y  Ui í t , ’ r t i í r C  y  i " * v n
EL TRJO TIENE SU CflUCt V  5 TO 

I ERPIM HFMTR OTRO /  n _j  ouieren .hrcer a
ES LO MISMO Ï
DESNU DRR ft^U^nfRO  QUERER 8ESTIR 0 T ^

de esta intensa época fue Ángel 
Dorado, que se ha convertido poco 
menos que en la memoria viva de 
Toledo.
En el 78, Dorado pertenecía a la 
asociación de vecinos del Polígono, 
además de estar afiliado al PCE, 
partido desde el cual preparaba las 
municipales que se celebrarían un año 
después y en las que su partido batió 
un récord: cinco concejales. “Había 
ánimo en el PCE”.
Durante la campaña previa al 
referéndum se vivieron momentos 
tensos. Y es que aún estaban presentes 
en la memoria sucesos tan 
espeluznantes como la matanza de los 
abogados del despacho de Atocha, que 
tuvo lugar un año antes. Esos tiempos 
difíciles, no obstante, se
entremezclaban con la ilusión. Buena 
prueba de ello eran los vecinos del 
barrio toledano del Polígono que ya 
habían constituido su asociación 
vecinal y preparaban la Federación 
que surgiría posteriormente. También 
en ese barrio obrero, por aquel 
entonces casi un erial, comenzó a 
despertar con fuerza la lucha contra 
una infraestructura que aún pervive: el

trasvase Tajo-Segura. Fue en 1977, 
concremente el 7 de octubre, cuando 
se llevó a cabo la primera 
manifestación de protesta contra el 
trasvase, en un día en el que, por 
cierto, la lluvia acompañó el recorrido 
que se llevó a cabo por el Polígono. 
Después se convocó otra 
manifestación, en marzo del 78, más 
numerosa. Los toledanos querían que 
el agua de su río discurriera limpia, 
algo que no han conseguido.
Sí se logró un consenso para luchar

con fuerza por ideas comunes, más allá 
de las propuestas de un partido. Todos 
tuvieron que ceder, en algún u otro 
punto, buscando la unidad para salir 
con normalidad de la dictadura.
En aquellos tiempos, además, había 
una empresa en Toledo, Standard, que 
se convirtió en el auténtico motor del 
movimiento sindical de Toledo, con 
CCOO a la cabeza. Allí trabajaba 
Angel Dorado. Aquel ‘nido de rojos’, 
como fue tachado por algunos hizo 
“un trabajo nada sectario, abordando los
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EL ALCALDE DE TOLEDO SE LEYÓ LA CONSTITUCIÓN A LOS DIEZ AÑOS

NAVA'JASo

Mitin dei P C E  en e i cam po de tierra dei Salto dei Caballo en 1977: en e i micrófono 
Luis Lucio Lobato, quien estuvo preso 25  años en las cá rceles franquistas. Detrás, 
Juanjo González, Chema Díaz Ropero y  Ángel Dorado.

problemas reales, a los que no podía llegar 
nadie”.
A finales de los setenta eran pocas las 
mujeres que participaban en 
movimientos asociativos y políticos. 
Hoy a Dorado le viene a la memoria el 
nombre de Licinia García Diez, ya 
fallecida, que tenía el carné número

uno de la asociación de vecinos El 
Tajo. Con cariño recuerda también 
este hombre aquel Renault 6, desde 
cuyas ventanas los militantes del PCE 
lanzaban octavillas, llamando a votar a 
la Constitución del 78.
Por aquel entonces, el que después 
sería el primer alcalde democrático de

finales de los 
setenta eran pocas 

las m ujeres que se 
dedicaban a 
m ovim ientos 
asociativos y  políticos

Toledo, Juan Ignacio de Mesa, era el
máximo responsable de Fedeto, 
entidad “que se acababa de constituir. 
Habíamos creado Cepyme nacional 
llevando a cabo las conversaciones que 
dieron lugar posteriormente a su 
integración en la CEOE para poner en 
marcha una postura acorde con los pactos 
de la M oncha”. En aquel momento, 
pues, De Mesa era un empresario 
comprometido, al que le preocupaba 
vivir en una sociedad cuya inflación 
superaba el 20 por ciento, en la que 
conseguir financiación era casi 
impensable y con unos intereses de

AQUILE»

Gran surtido en Cestas de Navidad y 
Regalos de Empresas

L a  O f e r t a  G a s t r o n ó m ic a
MÁS COMPLETA DE TOLEDO

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

Mas información:
925 28 50 95 /  670 7119 77

Garantía de servicio:
Entrega en cualquier punto de España realizando 

su pedido con 48 horas de antelación.
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GARCÍA TIZÓN ERA ABOGADO DEL ESTADO EN PONTEVEDRA

arcía-Page:"m ¡ m adre me decía que no me 
m etiera en política, que no me podía traer nada 

bueno"

escándalo en los préstamos. Lo que se 
hacía necesario, recuerda este 
economista, “era lograr puntos de 
encuentro para salir de esa situación". Y 
hubo ventajas: por ejemplo, la sensatez 
y la madurez de la que hizo gala la 
sociedad española “anteponiendo los 
intereses generales a los de los partidos”. 
La Constitución se gestó tras muchas 
reuniones, negociaciones y acuerdos. 
Eso sí, “sin imponer nada a nadie”. 
Recuerda que las primeras reuniones 
informativas de los empresarios en los 
pueblos de Toledo se hacían en 
presencia de “la pareja de la guardia 
civil”. En aquellos tiempos también se 
produjeron los primeros contactos 
entre empresarios y sindicatos, en un 
ambiente más de complicidad que de

enfrentamiento. Precisamente con 
motivo del referéndum de la Carta 
Magna, De Mesa, que considera que 
“todos hacemos política”, comenzó a 
involucrarse con UCD. Un año 
después sería el primer alcalde 
democrático de Toledo por esta 
coalición.

MIENTRAS! EL actual regidor de la 
capital, Emiliano García-Page, tenía 
diez años en el 78. “Sinceramente creo 
que me puedo calificar, sin ser vanidoso, 
de ser muy precoz en el mundo de la polí
tica porque me ha interesado desde que 
tengo uso de razón. De la Constitución 
recuerdo una cosa muy curiosa, los anun
cios que se hacían en apoyo al referén
dum, y el ejemplar que se distribuyó,

A s í eran la s m ujeres toledanas del 78.

millones de ejemplares, que venían con 
una caratula muy sencillita de color 
crema, con un matasellos que decía ‘6 de 
diciembre’ . Y además me leí la 
Constitución. Y no sólo eso, en el colegio

PEUGEOTC/Valdecarza, 14.Toledo -Tel.: 925 24 54 39 .www.talleresbonilla.com
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TOFIÑO EJERCÍA SU PROFESIÓN DE MAESTRO EN CONSUEGRA

al que acudía, el de Santa Leocadia, tení
amos, me parece, una hora de lectura no 
sób de la Constitución, sino de otros tex
tos. Hay que entender aquelh como un 
momento diferente al de hoy. Fue el 
momento en el que los españoles tenían 
más conciencia de pertenecer a un mismo 
pueblo y compartir un mismo destino. 
Era un momento de vértigo. Yo me alegro 
de tener una mínima imagen de b  que fue 
aquello, de que no me b  tengan que con
tar todo".
En el hogar de los García-Page 
Sánchez este periodo se vivió “con 
toda normalidad. La primera vez que dije 
en mi casa que tenía que asistir a una 
reunión de las Juventudes Socialistas, 
seguramente tendría 14 años, mis padres 
me lo prohibieron, pero bueno, como me 
prohibían las cosas mis padres, sin 
demasiada fuerza. Todo el argumento, 
sobre todo de mi madre, era ‘en b  política 
no te metas, que trae muy malas cosas’ , 
algo muy propio de una generación en b  
que b  política no se entendía de forma 
democrática como ahora. Mi padre, que 
ya murió, fue b  típica persona que se 
apuntó a Suárez porque entendía que era 
b  solución, una solución de compromiso. 
Me acuerdo que yo iba pidiendo 
propaganda de bs partidos y donde más 
daban era en una sede de UCD en b  
calle Silbría, en el PSOE daban menos. 
Sin embargo, instintivamente, desde el 
primer momento tenía cbro que me 
apetecía el PSOE. Felipe Qonzález me 
impactó muchísimo como figura política. 
Y yo fui de ‘motu propio’, posteriormente

a b  sede a decir que me quería afiliar".

E l ACTUAL presidente de las Cortes, 
Francisco Pardo, tenía 16 años cuan- 
do se hablaba en España de la 
Constitución del 78. Entonces estu- 
diaba BUP en la Universidad Laboral 
de Albacete. Confiesa que su vida 
“era el deporte”. No en vano, el res- 
ponsable del Parlamento autonómico 
puede presumir de haber sido campe
ón de España en 1.200 y 2.000 metros 
lisos. En esos momentos, a Pardo le 
estaba surgiendo “b  conciencia social 
para ganar b  libertad”. ¿Su recuerdo 
de la Constitución? “La esperanza para 
b  reconciliación de bs  españoles y el 
acceso al progreso de España. Fue un 
abono del consenso que nos ha traído 
hasta hoy”.

A r tu r o  G a r c ía  Tizón, presiden
te provincial del PP, ejercía en el 78 
como abogado del Estado en 
Pontevedra, cuando asistió expectan
te al “principio de una nueva etapa, 
integradora de España en bs  democra
cias occidentales. Fue un momento de 
enorme esperanza e ilusión, de fin de un 
ciclo y comienzo de otro". Recuerda 
que el título VIII, el relacionado con 
las autonomías, es el que provocó más 
debate entre las distintas fuerzas invo
lucradas en el texto, principalmente 
entre los nacionalistas.
Su entrada en la política, siempre en 
Alianza Popular (AP), fue “casi sin 
quererlo, ni pedirlo, ni buscarlo en b

rancisco Pardo tenía  
16 años en el 78. 

Estudiaba en la 
Universidad Laboral de 
Albacete y su pasión  
era el deporte

candidatura del Senado. Me Ibmaron 
porque se descolgó uno de bs  candida
tos”.
En 1979, con su llegada a Toledo, se 
involucró aún más en el proyecto de 
AP y resultó elegido concejal por el 
Ayuntamiento de la capital.
Con el paso de los años y el desempe
ño de diversas funciones políticas afir
ma que “b  Constitución del 78 supuso 
el punto inicial de un fenómeno como 
país que ojalá se mantuviera mucho 
tiempo. En aquelb época hubo más con
ciencia de b  sociedad de b  que salíamos 
y predominó el deseo de no caer en erro
res, cediendo a postulados máximos. 
Primó el espíritu de consenso”.

JO SÉ M a n u e l  Tofiño, actual pre
sidente de la Diputación de Toledo y 
alcalde de Illescas, en aquel diciembre 
del 78 ejercía como maestro en 
Consuegra. Además, recuerda con 
especial cariño aquel 6 de diciembre, 
ya que nació su hijo José Manuel. 
Entonces estaba afiliado a U G T y 
veía como “b  gente no tenía el nivel de 
vida ni de servicios que tiene ahora”. De 
hecho, él daba clase a 54 alumnos en 
un aula instalada en la Casa de la 
Cultura. También ejercía Tofiño 
como docente en Illescas cuando se 
produjo “el pucherazo del referéndum 
por b  reforma política. Fue el único pue
blo en el que ganó el ‘no”’ .
El destino le condujo, en el 81 a 
Illescas donde entró a formar parte del 
PSOE. Su compromiso sigue ahí. □
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DE LA  LU C H A  POR LA  L IB ER T A D  A LA IN T E R V E N C IÓ N  S O C IA L

Así han cambiado las 
cosas en cooperación
MPDL, Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad, es una de las ONGs más vetera
nas en Castilla la Mancha. Hoy está especializada en la atención a inmigrantes, realiza 
campañas de sensibilización social y desarrolla proyectos de cooperación en 14 países, 
pero comenzó siendo una plataforma en defensa de los derechos humanos y la libertad 
hace más de 26 años.

PILAR PALOP

Teresa Laguia y  María Tante, esta sem ana en la delegación regional de MPDL, en Toledo. Fo to s .- Barrí

Movimiento por la Paz es un 
buen ejemplo de cómo ha 
evolucionado el mundo de 
la cooperación desde que vivimos en 

democracia. Y Teresa Laguia, la pri- 
mera presidenta en Castilla la 
Mancha, aún hoy miembro de su 
junta directiva en la región, un buen 
ejemplo de persona comprometida 
con los demás.
Recuerda los primeros movimientos 
en defensa de los derechos humanos, 
de la libertad, de convertir España en 
un Estado de Derecho. Y los subur
bios de Madrid atestados de chabolas 
donde cientos, miles de personas que 
habían llegado de los pueblos de 
Castilla la Mancha, de Extremadura 
y de Andalucía malvivían hacinados. 
“Te espantaba verlo. Las soluciones 
eran limitadas y limitadoras”. MPDL 
surgió de aquellas necesidades socia
les más próximas.
En España había entonces mucha 
desinformación sobre lo que ocurría 
fuera, sobre la situación en la que se 
vivía en otros países. Pocos tenían la 
suerte de viajar, de conocer o tener 
contacto con movimientos interna
cionales comprometidos con los 
derechos de los pueblos. Ella fue una 
excepción. “Cuando vas consiguiendo 
derechos para ti, para tu entorno más 
próximo, sientes la necesidad de luchar 
por conseguirlos para otros”.
Teresa y su marido se plantaron en la 
Sudáfrica del apartheid. Trabajaron 
siete años como médicos con los ban-

túes. “Todo el mundo nos consideraba 
unos locos. Ahora hay muchos coope
rantes españoles trabajando fuera. Hoy 
el país está preocupado y sorprendido de 
que a estos chicos les haya pasado esto 
en Mauritania (se refiere a los tres 
cooperantes de Acción Solidaria 
secuestrados el 29 de noviembre), no 
de que estuvieran allí repartiendo ayuda 
humanitaria”.
Teresa Laguia cree que lo que más ha 
costado “es la concienciación de los ciu
dadanos, la respuesta social”, pero 
aprecia cada vez mayor sensibiliza
ción y cree que es necesario seguir 
avanzando. “Hay poco voluntariado,

pero el que tenemos está muy compro
metido. A la gente le queda poco tiempo 
libre y algunos lo dedican para formar
se, aunque deben saber que la forma
ción también la pueden adquirir colabo
rando con una O N G ”.
Organizaciones cada vez más profe
sionalizadas y estructuradas, más 
especializadas, más coordinadas entre 
si para poner en marcha intervencio
nes más eficaces con las que afrontar 
los problemas y los retos de forma 
conjunta e integral. “El mundo de la 
cooperación debe ir hacia un desarrollo 
integral, a fortalecer estructuras políti
cas democráticas que cambien la socie-
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'HAY MUY POCO VOLUNTARIADO, PERO EL QUE TENEMOS ESTÁ MUY COMPROMETIDO'

dad en todo su conjunto y respeten los 
derechos humanos. Ya no vale ir de héro
es individuales para avanzar”.

MPDL presenta como su principal 
objetivo “conseguir la paz mundial”. 
¿Es posible? “Es una meta, un camino 
partiendo de lo que nos une, de lo que se 
tiene en común”. En la franja de Gaza, 
en Palestina, la organización trabaja 
con mujeres que creen en la paz, dis
puestas al entendimiento con otras 
mujeres israelíes dispuestas como 
ellas. María Tante, gerente de la 
ONG en Castilla la Mancha, apunta 
que MPDL ha retomado el concepto 
de paz en el sentido más amplio de la 
palabra y trabaja sobre ello con más 
intensidad desde hace dos años. “No 
hay paz en cualquier situación de conflic-

La organización ha 
retomado en los últi

mos años el concepto de 
paz en su sentido más 
amplio: "cuando hay 
paro no hay paz, cuando  
hay violencia de género 
no hay paz...

to: cuando hay paro no hay paz, cuando 
hay violencia de género, no hay paz, 
cuando hay discriminación, no hay 
paz ...”

PORTILLEJO
«a

V IÑ ED O S M EJO R A N TES , S .L ,
Otra, de Villafranca, km.P - 45860 Villacañas - T O IF D O  (FSPAÑ A) 

Tel.: 0034 925 201036 - Fax : 0034 925 200023
www.portillejo.es

LOS
INMIGRANTES 
EN RIESGO DE 

EXCLUSIÓN
" L o s  q u e  m á s  e s tá n  
s u f r ie n d o  la  c r is is  s o n  
lo s  in m ig ra n te s . E l p o c o  
t r a b a jo  q u e  h a y  n o  es  
p a ra  e llo s  y  v u e lv e n  a  s e r  
u n  c o le c t iv o  e n  r ie s g o  d e  
e x c lu s ió n  s o c ia l" , advier
te María Tante, gerente  
de M PDL en Castilla  la 
M ancha.
En la o rgan izació n  se  
han centrado en los últi
m os años en la atención  
al colectivo, p restándo
les apoyo jurídico, social 
y laboral. D isponen de 
una bolsa de trabajo y 
actúan com o m ediado
res con em presas que les 
dem andan trabajadores: 
desde hote les a nego
cios m edioam bientales o 
de lim pieza. La cris is  ha 
reducido su stan cia lm en 
te los negocios que recu
rren a esta bolsa.
Para intentar evitar que 
los inm igrantes vuelvan  
a ser colectivo de riesgo  
en Esp aña, la organiza
ción tiene previsto dedi
car a este asunto buena  
parte de su s cam pañas  
de sensib ilización  p revis
tas  para el año que viene  
en colegios e institutos, 
cen tro s so c ia le s  y 
em presas de Castilla  la 
M ancha.
Se  puede contactar con 
esta organización en el 
te léfono  de su  sed e  
regional, en Toledo: 925 - 
25 72 35. Y  obtener m ás 
in form ación  so b re  su s  
objetivos, el trabajo que 
realizan y los serv icio s  
que ofrecen en su w eb: 
w w w .m pdl.org
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EL PREMIO QUE MAS NOS INTERESA 
ES TU CONFIANZA.
Fuimos el coche del año con mayor diferencia de puntos de la historia. 
Somos la 4a marca más fiable del Mundo. Pero eso no era suficiente. 
Ahora tú nos has mostrado tu confianza, convirtiéndonos en el coche 
con mayor crecimiento de ventas en el sector.

6 Airbags + Isofix 
ABS+EBD

Audio MP3/Conexión USB-iPod 
Aire Acondicionado

109CV, bajas emisiones 
y todo este equipamiento

4a MARCA 
MAYOR CALIDAD 
J.D. POWER 2009

NCAPEU R O
DE GARANTÍA www^euroncap.com

sin límite de kilometraje

<S> H YU nD R I w w w .hyundai.es | 902 246 902

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP recomendado en Península y Baleares para ¡301.4 Classic A/A. Incluye IVA, transporte, Impuesto de matrlculación, dto. promocional, aportación de concesionario. Plan de Fidelización 
Hyundai y Plan 2000E según Comunidad Autónoma (versiones con emisiones < 149 g/km). Oferta válida para vehículos en stock hasta final de mes. No compatible con ninguna otra 
oferta ni promoción. ¡30 1.4 Consumo 6,1 (1/1 OOkm) Emisiones CO2: 145 (g/km). Ver garantía en el pasaporte de servicio. El modelo visualizado no se corresponde con el modelo ofertado.
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CUATRO PO LÍTICO S M UNICIPALES TO LED A N O S HABLAN DEL CAM BIO

De asfaltar calles 
a la piscina cubierta
31 años de democracia han trasformado "com pletam ente" el día a día de nuestros 
ayuntamientos, las relaciones políticas municipales y, también, la participación y el 
interés de los ciudadanos por los asuntos públicos. Cuatro políticos municipales 
toledanos que empezaron entonces y aún hoy siguen en activo cuentan cómo ha sido 
esa evolución, qué ha mejorado y qué echan de menos hoy.

PILAR PALOP

En la primera foto Antonio López Portillo. En  1976 encabezó ia 
impugnación legal de las votaciones a Ley de la Reforma Política de 
Consuegra, que habían sido manipuladas. En 1979 fue elegido alcalde. Arriba 
Ism ael Ibañez, que sigue siendo alcalde de E ! Be reía! desde aquel año.

El Fondo de Inversión Local que 
el Gobierno de Zapatero ofre- 
ce a los ayuntamientos en 

2010 contempla la financiación de 
proyectos que promuevan la moder- 
nización tecnológica de los munici
pios y de los consistorios y el desarro
llo de servicios sociales relacionados 
con la Ley de Dependencia. Esos 
asuntos, que hoy nos parecen tan 
necesarios, eran inimaginables para 
los primeros alcaldes que comenza
ron a gobernar en democracia, como 
Cesar Sánchez Alegría, el alcalde de 
Alcañizo desde 1979.
“Nada tiene que ver. Citando llegué a la 
alcaldía las calles estaban sin asfaltar,

no teníamos ni un servicio que ofrecer a 
los vecinos. El ayuntamiento estaba en 
una especie de cueva y a la entrada 
había una viga para tallar y pesar a los 
quintos. No teníamos ni una simple cal
culadora, sólo una vieja máquina de 
escribir y la mesa de mi despacho tenía 
un agujero para poner el tintero y la 
pluma. Con la cantidad de papeleo que 
manejamos ahora! Hubiera sido imposi
ble con esos medios. Luego vino el fax, 
que a mí me pareció un avance especta
cular para los ayuntamientos. Y ahora 
lo de Internet es ya de una rapidez 
extraordinaria”.
Este año los ayuntamientos de todo 
el país, incluidos los más pequeños,

han tenido que tramitar sus proyec
tos con cargo al Fondo estatal de 
Inversión con el Gobierno central a 
través de Internet. Un avance que ha 
permitido ahorrar mucho tiempo y 
papeleo y agilizar la presentación de 
proyectos y certificaciones de obras y, 
también, cobrar más rápido las inver
siones realizadas. Con cargo a ese 
Fondo extraordinario los ayunta
mientos han decidido construir o 
mejorar infraestructuras de lo más 
dispar: desde instalar césped artificial 
en su campo de fútbol a levantar un 
centro cultural a remodelar una 
plaza.
En 1979, a los primeros alcaldes de la
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EN ALCAÑIZO, EL BERCIAL Y NAVALMORALEJO TIENEN EL MISMO ALCALDE DESDE EL 79

Feliciano  Jo ya  com enzó siendo ten iente de alca lde de Villarrubia de Santiago  
en  1979. Só lo  ha estado una legislatura fuera d e l p leno m unicipal. Ahora e s  e l 
alca lde. “La  transform ación d e i pueblo  ha sid o  total", com entaba esta  sem ana. 
En  la foto, en  la s insta la cion es deportivas de su  pueblo.

I alcalde de Alcañizo  
advierte un riesgo: 

"la gente está  
em pezando a pasar de 
la política
olím picam ente, sobre  
todo lo jóvenes"

hora veo dem asiados 
oportunistas que 

buscan en la política 
un m edio de vida más 
que otra cosa" dice 
Antonio López Portillo, 
ex-alcalde y ahora 
concejal de Consuegra

Democracia, todo eso les habría 
sonado a chino. Tenían otras priori- 
dades. Se encontraron con todo por 
hacer. “Entre nuestras prioridades esta
ba arreglar las calles porque la mayoría 
eran de tierra. Teníamos unos carreteri- 
nes para desplazarnos a los pueblos de al 
lado que eran intransitables”, recuerda 
Feliciano Joya, el alcalde de 
Villarrubia de Santiago que en 1979 
ya ejercía como teniente de alcalde 
de su pueblo.
“Tuvimos que poner en marcha la con
centración parcelaria, como en la mayo
ría de los pueblos, para poder hacer más 
productiva y rentable la agricultura, que 
no conseguimos hasta la tercera legisla
tura. Y me acuerdo que en la segunda 
pudimos construir una piscina de vera
no”. Ahora, este alcalde socialista 
está proyectando un gran complejo 
deportivo en su pueblo que incluye la 
construcción de una piscina cubierta 
y un gimnasio y están a punto de 
inaugurar un enorme centro social y 
cultural con sala de exposiciones, 
aula de formación, de ensayos para la 
banda, ludo teca...
Ismael Ibañez Brasero es uno de los 
tres alcaldes de la provincia (junto al 
de Alcañizo y Navalmoralejo) que

mantiene desde hace más de treinta 
años la confianza de sus vecinos de El 
Bercial. “Eso no se gana en un ratillo. 
Es cuestión de hacer las cosas y portar
se bien con todos los vecinos”. 
Recuerda la lucha infatigable de los 
primeros años como alcalde. En su 
pueblo no había ni alcantarillado en 
la mayoría de las calles. Ni hablar de 
calefacción, ni mucho menos de aire 
acondicionado en las instalaciones 
municipales, como en la mayoría de 
las casas. “A los ayuntamientos no nos 
llegaba ni un duro”. Hoy, dice, su pue- 
blo (400 vecinos) recibe ayudas de 
Diputación para ir mejorando las 
infraestructuras, por ser una zona 
deprimida, por prestar servicios como 
el de ayuda a domicilio para mayores, 
para tener una pequeña biblioteca o 
contratar trabajadores.
Antonio López Portillo es otro de 
los veteranos de la política municipal 
toledana. Ahora es concejal de la 
oposición por el PP en el ayunta
miento de Consuegra, fue alcalde la 
legislatura anterior y alcalde también 
los ocho primeros años de ayunta
mientos democráticos en su pueblo, 
por UCD. En 1976 fue quien encabe
zó la impugnación legal de las vota

ciones en el referéndum sobre la Ley 
de la Reforma Política, en su pueblo, 
que terminaron siendo anuladas. Él y 
otros vecinos comenzaron a movili
zarse al comprobar que el recuento de 
votos estaba siendo manipulado y no 
les permitían presenciarlo. “Teníamos 
mucha ilusión. Luchábamos por un 
cambio político que creíamos beneficioso 
para todos”, cuenta ahora, recordan
do aquel episodio.
Y ese mismo compromiso, dice, era el 
que movía a todos los alcaldes, de un 
partido y de otro .“Estaba todo por 
hacer y aquello de verdad era ilusión, 
ilusión por hacer cosas, por el bienestar 
de la gente. Recuerdo que los primeros 
ocho años no cobrábamos nada, al con
trario, nos pagábamos nosotros los via
jes, los gastos que tuviéramos. Era pri
mero el pueblo, luego el pueblo y nunca 
los intereses particulares. Ahora veo 
detnasiados oportunistas que buscan en 
la política un medio de vida más que 
otra cosa”.
Aunque cree que la participación 
ciudadana y el bienestar general han 
mejorado sustancialmente en estos 
años, Antonio López Portillo tam
bién aprecia ahora más tensión en las 
relaciones entre políticos de distintas
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os vecinos entraban al 
im  despacho con miedo, se 
quitaban la gorra y  no 
había manera de que me 
llamaran de tú. Un día 
entró el veterinario sin 
llamar a la puerta y  me dio 
tanta rabia que le eché", 
recuerda el alcalde de 
Alcañizo

tendencias. “Al principio éramos todos 
una pina. Quizá por eso, porque tenía- 
mos todo por hacer y todos la misma ilu- 
sión por conseguir cosas para nuestro 
pueblo. Recuerdo que en los plenos no 
había ni una voz más alta que otra. 
Ahora quizá falta sensatez y a veces 
algunos políticos se mueven más pen
sando en los intereses del partido”. 
Cesar Sánchez Alegría también 
opina que ahora “los debates en los 
plenos municipales son más fuertes", 
pero él lo achaca a que los políticos 
están cada vez “mejor preparados” 
para entender y discutir sobre cual
quier asunto y lo considera “positivo. 
Debe ser así: para el que gobierna y para 
la oposición, que debe vigilar por que las 
cosas se hagan como se tienen que 
hacer. Me acuerdo que cuando empeza- 
mos en 1979 el partido (el suyo UCD 
entonces. Ahora el PSOE) nos dio 
hasta un cursillo sobre como funcionaba 
un ayuntamiento”.

E l a lcalde de A lcañizo, C esa r Sán ch ez A legría, durante la entrega de unas 
viviendas protegidas en su  pueblo. D ice que para é l siem pre ha estado m uy 
claro  que lo s p o lítico s “estam os para se rv ir y  no para que n o s sirvan”.

Ha cambiado también la relación 
con los vecinos. Cesar Sánchez 
recuerda lo que le costó convencerles 
de que le trataran con la misma cor
dialidad que antes de ser alcalde. 
“Entraban al despacho con miedo, se 
quitaban la gorra y no había manera de 
que me llamaran de tú. Yo tenía 28 
años. Me acuerdo que un día entró el 
veterinario sin llamar a la puerta y me 
dio tanta rabia ver su actitud y que la 
gente de mi pueblo no se atreviera ni a 
pasar a su ayuntamiento, que le eche y 
le dije que antes pidiera permiso. Luego 
nos hicimos amigos y me dio la razón. 
Afortunadamente hoy la relación es 
muy fluida y yo creo que eso si es un 
buen síntoma de normalidad democráti

ca. La gente te comenta o te pide algo 
tomando un café en el bar. Yo siempre 
he tenido claro que estamos para servir 
y no para que te sirvan”.
Eso sí también aprecia y advierte de 
un riesgo: que “la gente esté empezan
do a pasar olímpicamente de la política”, 
sobre todo los más jóvenes. “Siempre 
trato de ir metiéndoles en las listas y no 
quieren saber nada. Menos mal que al 
menos si siguen votando”. Los mítines 
multitudinarios de las primeras elec
ciones también han pasado a la his
toria, en pueblos de menor tamaño 
como el suyo, hace ya años que ni se 
plantean organizar este tipo de con
vocatorias electorales porque apenas 
si se presentan los afiliados.

[^w'me-yéo
poAÍú. PíCL

El Movimiento por la Paz -MPDL- es una ONG de
desarrollo, acción social y humanitaria que trabaja por 
la consecución de la paz mundial, fomentando la 
solidaridad y el entendimiento entre los pueblos, la 
sensibilización y la integración social.

í
Castilla-La Mancha

Para nosotros, el voluntariado representa un compromiso 
de vida hacia la solidaridad y a favor de la paz y una 
forma de participación ciudadana que tiene por objetivo 
hacer llegar la paz, la libertad y la justicia al mayor 
número de personas posible.

EL VOLUNTi
gomo
m m m

¡participa!
Para más información, llame al 925.25.72.35 

o visítenos en W W W .m p d l.o rg

.
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□ □□ C E R A M I C A

i Tu nueva exposición donde serás 40 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica Muebles de Baño
s e  Pórtela altos ^  Griferías y Attesoríos
is e  Sanitarios ^ 3  Hidromasaje

Tarimas ^ 3  Materiales de tonstruttión

ALMACENES Y EXPOSICION:
Av. Reyes Católicos,39  -  Frente Gasolinera

BARBERO SONSECA (Toledo)

925  395  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbera.com
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JA V IER  CORROCHANO, SU B D ELEG A D O  D EL GO BIERN O

"Hemos han dado un paso 
al frente con el Plan E"

.

Jav ie r Corrochano M oreno es el subdelegado del Gobierno y como antes ejerció de 
alcalde de la segunda ciudad de Castilla- La Mancha es uno de los que mejor conoce lo 
que ha representado el denominado Plan E para las distintas poblaciones de la provin
cia y lo que supondrá ese segundo plan estatal. En esta entrevista aborda otras temas 
como las carreteras, la inmigración y esa lacra que es la violencia de género.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ........................• • • • • • ............................. ...  EMILIO JIMÉNEZ

C
uál ha sido el balance del 
Fondo de Inversión Local 
2009?

- El Fondo Estatal de Inversión 
Local ha sido el mayor esfuerzo pre
supuestario que ha hecho un 
Gobierno de España desde los 
comienzos de la democracia en favor 
de los municipios. Han sido 8.000 
millones de euros (más de un billón 
trescientos treinta mil euros) distri
buidos por criterios exclusivamente 
de población. Ese dinero es, aproxi
madamente, el doble de la inversión 
de todos los ayuntamientos españo
les. De esos fondos, algo más de 113 
millones de euros han servido para 
financiar 710 obras en los pueblos y 
ciudades de la provincia de Toledo y 
para dar empleo a más de 7.000 tra

bajadores de 
los que unos 
2.200 han 
salido de las 
filas del 
desempleo.

- ¿ Qué es 
eso que usted 
denomina 
“triple ver
tiente” cuan
do habla de 
las bondades 
del Plan E?

- Por un 
lado, el Fondo 
Estatal ha ser
vido para

dotar a los municipios de infraestruc
turas que de otro modo difícilmente 
podrían haber acometido, ya que las 
obras realizadas no estaban previstas 
en los presupuestos municipales. Por 
otro, esas inversiones han sido un 
revulsivo importante para frenar la 
caída del empleo, para proporcionar 
trabajo a desempleados y para movi
lizar la economía de empresas auxi
liares, proveedores y de más. Y, por 
último, hay un aspecto menos llama
tivo, pero que ha de tener una tras
cendental importancia y es que todos 
los ayuntamientos han dado un paso 
al frente hacia la administración 
electrónica, ya que todo el proceso se 
ha hecho sin un solo papel; hoy todos 
las administraciones locales tienen 
cuenta de correo electrónico, firma y

certificación digital, etc., lo que a la 
larga les permitirá relacionarse mejor 
con otras administraciones y prestar 
a los ciudadanos más y mejores servi
cios sin necesidad de personarse en 
las oficinas o de esperar colas.

- Pero hay voces que discrepan, 
que creen que el Plan E no solucio
na el problema de financiación de 
las haciendas locales, ¿tiene algo 
que decir para acallarlas?

- Escuché alguna voz discrepante 
de algún dirigente nacional que se 
haga lo que se haga siempre está en 
desacuerdo; no se si hubo o no con
signa en contra por parte de algún 
partido político, pero entre los alcal
des de la provincia no he oído ni una 
sola voz discrepante con el Fondo 
Estatal, independientemente de su 
coloración política; al contrario, 
todos han acogido con los brazos 
abiertos unos fondos que seguramen
te les hayan permitido llevar a cabo 
sus programas electorales y todos 
están deseosos de que se ponga en 
marcha el nuevo Fondo para el 
Empleo y Sostenibilidad Local de 
2010.

Con respecto a las haciendas loca
les, es posible que la Federación de 
Municipios y Provincias tenga otro 
modelo para solucionar ese problema 
de modo que se ajusten los recursos a 
los servicios que efectivamente pres
tan los ayuntamientos pero, por una 
parte, algunas de estas demandas se 
han tenido en cuenta en el nuevo
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"D EB EM O S M OSTRAR N U EVAS FÓ RM U LAS PARA SER  CO M PETITIV O S"

I delincuente no tiene nacionalidad y en casos 
son los inm igrantes víctim as de abusos ilegales"

Javier Corrochano asegura que los ayuntamientos 
están preparando los proyectos para el segundo plan 

estatal para presentarlos antes del 4 de febrero.

Plan para 2010 y, en cualquier caso, 
los ayuntamientos no han entendido 
estos fondos como la solución defini
tiva al problema de sus haciendas, 
sino como un esfuerzo para paliar una 
situación de crisis.

- Respecto al nuevo fondo 2010 , 
sorprende su temática, parece que la 
innovación tecnológica y la sosteni- 
bilidad serán prioritarios.

- No sorprende en absoluto en un 
Gobierno que está poniendo en mar
cha un nuevo modelo productivo de 
Economía Sostenible. Si algo nos ha 
enseñado esta crisis es que no pode
mos salir de ella volviendo a un siste
ma productivo que nos haga absolu
tamente dependientes del ladrillo o 
el hormigón. Debemos buscar nuevas 
fórmulas que nos hagan más moder
nos, más competitivos, más respetuo
sos con el medio ambiente y más soli
darios con quienes más nos necesi
tan.

- Le ha tomado el pulso a los 
ayuntamientos sobre los proyectos, 
los problemas... ¿qué impacto ha 
tenido este nuevo fondo en los 
alcaldes?

- Hemos tenido dos reuniones en 
las zonas de Toledo y Talavera con 
los alcaldes para explicarles el nuevo 
Fondo. Nos han preguntado con gran 
interés mil y un aspectos del mismo, 
que hemos tratado de aclarar. Tengo

la sensación que cada alcalde tiene 
los problemas de su pueblo en la 
cabeza y todos tienen muy claro en 
qué van a emplear los fondos del 
2010; creo que a ninguno le ha pro
vocado ningún trastorno el que se 
trate de orientar las inversiones hacia 
un nuevo modelo productivo. De 
todos modos, la gran mayoría de los 
municipios toledanos tienen menos 
de 2.000 habitantes y estos pueden 
seguir atendiendo con el Fondo las 
obras de acondicionamiento de espa
cios urbanos.

- ¿Ya han presentado los proyec
tos los alcaldes al nuevo fondo de 
inversión, en qué momento de su 
desarrollo nos encontramos en la 
actualidad o cuál es su calendario?

- Supongo que los ayuntamientos 
están ya preparando sus proyectos 
para presentarlos, pero tiempo para 
hacerlo hasta el 4 de febrero del año 
próximo.

- ¿Hay algo que desee decirles a 
los alcaldes sobre el nuevo Fondo o 
algo que deban tener en cuenta 
especialmente, alguna recomenda
ción....?

- Creo que ya se les ha dicho casi 
todo en esas reuniones. De todos 
modos conviene insistirles en los pla
zos, en los tipos de inversiones finan- 
ciables y que, aunque todos lo cono
cen muy bien, en que este año pue
den utilizar hasta el 20% para hacer 
frente a gasto corriente siempre que 
sea para actividades sociales, cultura
les, educativas o de dependencia. 
Esto será, sin duda, un respiro para 
las arcas municipales.

- Con frecuencia creemos que el 
Plan E es sólo el Fondo de 
Inversión Local ¿puede aclararnos 
que otros aspectos del Plan E han 
beneficiado a nuestra provincia?

- A esos 8.000 millones de euros 
que han administrado los ayunta
mientos en el año 2009, habría que 
añadir otros 3.000 millones gestiona
dos por la comunidad autónoma o 
por el propio Estado. Por poner algún

ejemplo, las ayudas para la adquisi
ción de automóviles, la remodela- 
ción o nueva construcción de algu
nos cuarteles de la Guardia Civil, 
alguna residencia de mayores o la 
mejora de alguna de nuestras carrete
ras se han financiado con cargo al 
Plan Español para el Estimulo de la 
Economía y el Empleo.

- Cambiado de tercio, la oficina 
de Extranjería depende de la 
Subdelegación del Gobierno. ¿ 
Cómo afecta a la seguridad de la 
provincia el cóctel crisis-inmigran- 
tes- delincuencia?

- Como un cóctel de agua y aceite,
sin posibilidad de disolución. El 
delincuente no tiene nacionalidad y 
en muchos casos son los inmigrantes 
los que son víctimas de abusos y con
tratos ilegales a consecuencia de la 
crisis. La mayoría de los emigrantes 
son magníficos trabajadores que han 
prestado un enorme servicio a la eco
nomía española en momentos de 
bonanza económica, ocupando pues
tos de trabajo que los españoles no 
ocupaban: agricultura, servicio
doméstico, hostelería, etc. No pode
mos ahora demonizar al extranjero y 
culparle de los males de nuestra eco
nomía o achacarle toda la delincuen
cia.

- Y hablando de tráfico, qué datos 
tenemos y como valora la accidenta
lidad en nuestras carreteras?

- Las estadísticas a veces pueden 
resultar muy frías, pero el hecho de 
que hayamos pasado de 121 muertos 
en las carreteras toledanas en 2005 a 
68 en 2008 o que en los tres primeros 
trimestres de 2009 hayan fallecido 46 
personas, 13 menos que en mismo 
periodo del año anterior, indica que 
estamos en el camino correcto. Las 
mejoras en las carreteras, las modifi
caciones legislativas como el carnet 
por puntos o la posibilidad de ir a la 
cárcel por conducción temeraria o 
por exceso de alcohol han contribui
do a disminuir el número de acciden
tes mortales en las carreteras. Aquí,
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COMPROMISO!
SOCIAL

campaña de 
recogida de 
alimentos 
y juguetes

Para ti es un hábito, 
para otros una necesidad.
¡NO LO OLVIDES!
La F u n d ac ió n  C a ja  R u ra l d e  Toledo, lanza esta 
campaña para la recogida desinteresada de 
alimentos no perecederos y juguetes, con el fin 
de repartirlos a las personas más necesitadas y, 
sobre todo, a los niños.
La entrega del material se efectuará en las 
oficinas de la Caja y en el Belén 
instalado en los Servicios Centrales.

colaboro: CAJA RURAL 
DE TOLEDO

promueve:

^ jt fD A C ló fy

CATA RURAL 
D E TO LEDO
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"ESP ER A M O S CUM PLIR LO S PLAZO S PARA EL AVE MADRID - LISBO A "

los datos son esperanzadores, pero no 
podemos bajar la guardia mientras 
haya un solo muerto en nuestras carre
teras.

- Y las campañas de seguridad vial, 
¿cree que son eficaces?

- Sin duda, podemos esforzamos en 
hacer las cosas lo mejor posible o en 
endurecer las sanciones a las conduc
tas punibles, pero si no somos capaces 
de hacer ver al ciudadano que llegar 
con vida al final de un viaje vale más 
que los puntos, las multas o la retirada 
del carnet no servirá de nada. 
Precisamente la prevención tiene 
mucha importancia en que los datos 
evolucionen favorablemente. Unas 
campañas son más agresivas, otras van 
destinadas a fomentar los buenos hábi
tos, otras a evitar el binomio alcohol + 
volante o móvil + volante, pero todas 
tienen un valor educativo indudable 
que ha contribuido a formar la con
ciencia cívica del conductor.

- En otro orden de cosas, habrá 
tenido en cuenta que el AVE Madrid- 
Lisboa parece que se retrasa

- No es lo mismo llamar que salir a 
abrir. No se puede prometer una infra
estructura de estas características y no 
dar un solo paso en los estudios de 
impacto ambiental, redacción de pro
yectos, soterramiento de las vías, etc. 
Afortunadamente todos esos obstácu
los se han removido y ya se ha adjudi
cado o están en trámite de adjudica
ción los proyectos de la totalidad de 
los tramos, por lo que esperemos que 
las obras comiencen pronto y se pue
dan cumplir los plazos negociados con

el Gobierno de Portugal, para que 
Madrid y Lisboa queden unidos por 
alta velocidad en el año 2013.

- Otra cuestión. ¿Cuál cree usted 
que es la clave para minimizar, ya 
que erradicar parece imposible hoy 
en día, la violencia de género?

- Sin lugar a dudas la educación en 
igualdad de los niños y las niñas y la 
educación en igualdad de los hombres 
y las mujeres. La violencia de género 
no puede considerarse un problema 
personal ni que se circunscriba sólo al 
ámbito del hogar familiar; el maltrato 
es un problema social producido por 
una conducta intolerable. 
Afortunadamente se está trabajando 
también en la educación de los mal- 
tratadores desde distintos ámbitos y se 
van consiguiendo resultados positi
vos.

- ¿Pero son muchas las mujeres 
que mueren aún a manos de sus 
maridos, novios o compañeros?

- Mire, una sola muerte ya sería 
demasiado y hay que trabajar por la 
violencia de género 0. En una socie
dad como la actual, con un sistema 
de libertades como el nuestro, no se 
concibe que las diferencias entre la 
pareja haya que dirimirlas de este 
modo. De todas formas, creo que el 
trabajo empieza a dar sus frutos y en 
lo que llevamos de año 2009 han 
fallecido en España 49 mujeres a 
manos de sus parejas o ex parejas, 
una auténtica barbaridad; aunque no 
debemos olvidar que en el mismo 
periodo del año pasado habían falle
cido 59.

C A R R E T E R A S

Los problem as 
de laA-40

Qué nos puede decir de la paraliza
ción de las obras de la autovía A- 

40 en su tramo de Torrijos a Toledo?
- Pues que e s  una obra que estu 

vo  gafada durante dos o tres años y 
cuando parecía que la em presa la 
había retom ado con m ucho ím petu, 
no ha podido soportar los envites de 
la cris is económ ica. Espero  que las 
negociaciones que está llevando a 
cabo el M inisterio de Fom ento para 
que otra em presa retom e las obras, 
nos lleven a una solución pronta y 
favorable.

- Pero hablando de carreteras, 
da la impresión de que el interlo
cutor con el Ministerio de 
Fomento respecto a la A-40 es el 
alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page

- M e parece normal que el alcalde 
de Toledo se  preocupe por una infra
estructura que debía estar acabada 
hace años y  que genera problem as 
cada m añana a pesar de que esta
m os colaborando en la regulación 
del tráfico en la zona con guardias 
civiles. A  su  condición de alcalde de 
Toledo, Emiliano García Page une 
la de d irigente del partido que 
gobierna en España y  en Castilla-La 
M ancha, por lo que su  voz e s  e scu 
chada con m ucha atención en todos 
los ám bitos. Pero siendo un m agnífi
co interlocutor, no e s  el único inter
locutor; m e consta que desde  la 
P re s id en c ia  de la Ju n ta  de 
Com unidades, desde  la Delegación 
del Gobierno, etc. se  está  apretando 
para que el asunto se  desatasque 
cuanto an tes. M ire, dice el refrán 
que no importa si el gato e s  blanco 
o negro, lo im portante e s  si caza 
ratones y, en e ste  asunto, al ciuda
dano le da igual quien sea  el interlo
cutor, lo im portante e s  que su s  pro
b lem as se  resuelvan .
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VIGENCIA Y NECESIDAD DEL ESPIRITU DE CONSENSO

Es cita común siempre que nos refe
rimos a nuestra Carta Magna evo
car el espíritu de consenso que 

presidió todo el trámite parlamentario 
hasta su aprobación en referéndum por 
la sociedad española.

El acuerdo no estuvo reñido con el 
debate apasionado, con la defensa rigu
rosa de la manera que cada uno tenía 
de ver España y su articulación jurídica. 
Pero, tras los debates se produjo el 
acercamiento de posturas sobre lo que 
todos consideraban esencial. 
Estábamos en un momento clave para 
la historia de nuestro país y había que 
superar el desafío de hacer un país líbre, 
moderno, plural, que diera respuesta a 
las inquietudes territoriales que tantos 
desencuentros y enfrentamientos habí
an ocasionado en los cien años prece
dentes.

Pasamos del autoritarismo a la demo
cracia, del centralismo a la autonomía, 
del aislamiento internacional a la inte
gración en Europa. Y, lo que también es 
importante, tuvimos el acierto de 
extender el diálogo como instrumento 
para afrontar los retos que teníamos 
enfrente como nación. Ese principio 
derivó en una forma de hacer política 
que se ha mostrado inmejorable en 
estas tres décadas recientes de nuestra 
historia.

Dicen algunos lingüistas que existe el 
riesgo de desgastara las palabras por su 
uso reiterado. Que de emplearlas 
muchas veces en poco tiempo algunas 
se terminan vaciando de contenido. Hoy 
reclamo la plena vigencia del término 
consenso en todo lo que es y represen
ta en nuestro devenir de los últimos 
años.

Francisco Pardo, Presidente de las Cortes 
de Castilla-La Mancha.

Con consenso España y Castilla-La 
Mancha han sabido superar las princi
pales barreras que se les han ¡do plan
teando, no sólo en el terreno político, 
también en el económico, en lo territo
rial y en lo social. Ello nos ha permitido 
un progreso sin precedentes y estable
cer un clima de convivencia basado en 
la libertad y la tolerancia.

Hay que felicitar a los artífices de esos 
acuerdos. Durante estos años, las orga
nizaciones sociales y políticas en su 
conjunto han dado pruebas de su entre
ga, inteligencia y conocimiento del bien 
público, demostrando que sabían afron
tar las responsabilidades colectivas. 
Entre todos han sabido recorrer con 
inteligencia el camino y hacerlo, sobre 
todo, en cuestiones claves y en momen
tos trascendentales.

Mi evocación de este pasado es para 
poner en valor ese instrumento en el 
presente y en el futuro, para señalar que 
la palabra consenso debe tener larga

vida, que no está vacía de contenido y 
que necesitamos de ella.
No existen ni una vacuna ni un remedio 
infalibles con los que superar las situa
ciones delicadas que se nos puedan 
presentar a Castilla-La Mancha como 
Región y a España como nación. Pero 
aunar voluntades, esfuerzos, objetivos y 
medidas nos sitúan en disposición de 
poder afrontar esos desafíos con mayor 
garantía que hacerlo en un ambiente de 
crispación, de luchas, de descalificacio
nes o de personalismos.

Estamos inmersos en la mayor crisis 
económica mundial de ios últimos 
ochenta años. Ese es el aquí y ahora. 
Nadie duda del alcance de esta situa
ción. De ahí la importancia de estable
cer acuerdos y pactos lo más amplios 
posibles que nos permitan superarla. 
Ese es el desafío y para superarlo nada 
mejor que el consenso que tan útil se ha 
demostrado en otras situaciones tras
cendentales. Cada uno, desde su com
petencia, tiene su responsabilidad en 
esta tarea.

En Castilla-La Mancha, hemos afronta
do el reto con decisión y haciendo par
tícipes a todos, abriendo a todos la 
posibilidad de acordar unas propuestas 
que, con los recursos a nuestro alcance, 
nos permitan encarar este desafío y 
demostrar una vez más que somos 
capaces de enfrentarnos a las adversi
dades y conseguir de nuevo impulsar a 
Castilla-La Mancha . Y para ello conta
mos con las mejores herramientas y 
cualidades, que no son otras que la 
decisión, el tesón, la imaginación y la 
capacidad de trabajo.

Francisco Pardo Piqueras 
Presidente de las Cortes de 

Castilla-La Mancha
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LA SEGURIDAD SOCIAL PIERDE 5.079 AFILIADOS EN CASTILLA-LA MANCHA

L A B O R A L

Los trabajadores 
de General 

Electric se rebelan

Los trabajadores de la planta de 
General Electric Wind en Noblejas 
están en contra del Expediente de 
Regulación de Empleo que la 
empresa ha presentado esta semana 
ante la autoridad laboral de Toledo 
para despedir a 57 de los 129 
empleados de la plantilla. En 
asamblea general han decidido 
convocar una huelga, aunque aún no 
se ha determinado la fecha, apoyados 
por CCOO, único sindicato presente 
en el comité de empresa (en la foto, 
el responsable de Acción Sindical, 
Javier García Barroso, y el 
presidente del comité de empresa, 
José Luis Caredo). General Electric 
pretende llevarse la producción de 
aerogeneradores a Alemania y 
mantener en Noblejas la logística.

La plantilla 
de Espadas Marto 

irá a la huelga
La empresa toledana Espadas Marto, 
en concurso de acreedores, ha 
presentado un Expediente de 
Regulación de Empleo para despedir 
a 25 de sus 58 trabajadores. Contra 
este ER E  los trabajadores han 
convocado huelga indefinida desde el 
día 9, recordando que ya están 
sometidos a un expediente de 
reducción de jornada pese a que hay 
picos altos de producción en la fábrica 
espadera. Marto se quedó con la 
marca espadera Bermejo y parte de 
sus trabajadores tras la quiebra de 
ésta en 2008 .

Toledo alcanza 
63.178 parados, un 

34% más que en 2008
El m es de noviembre se ha saldado 
con un nuevo Incremento del paro en 
Castilla-La Mancha (que alcanza los 
181.683) y en Toledo, que suma 
63.178 parados (31.211 hombres y 
31.967 mujeres), un 34%  más que 
hace un año y  un 1 '25%  más que el 
pasado mes de octubre.
El desempleo crece en todos los 
sectores de la actividad económica, 
siendo el de los servicios el que mayor 
número de demandantes concentra, 
33.480; en la construcción el paro 
afecta a 13.502 toledanos, a 10.615 en 
la industria y 2.651 en la agricultura. 
Como demandantes de un primer 
empleo hay registrados 2.930 
toledanos, de los que 2.189 son 
mujeres y 741 hombres.

El Consejo  de Gobierno de Castilla- 
La M ancha ha aprobado Invertir 
58 ,5  m illones de euros para 
financiar el plan de Acción Local y 
Autonóm ica para el Em pleo en 
2010. El objetivo es que 20 .000 
personas desem pleadas tengan una 
oportunidad laboral y otras 6 .000  
puedan participar en acc iones de

13.724 contratos 
temporales, 1. 118 

indefinidos
La contratación ha caído en noviembre 
en la provincia de Toledo, donde se 
han suscrito 14.842 nuevos contratos, 
de los que 13.724 tienen carácter 
temporal (por obra o servicios o por 
circunstancias de la producción) y 
apenas 1.118 son indefinidos.
El sector que mayor número de 
contratos de trabajo ha propiciado ha 
sido el de servicios, con 9.094 
contrataciones, seguido de la 
agricultura, con 2.772, la construcción, 
con 1.846 y la Industria en último lugar, 
con 1.130 nuevos contratos.
En Castilla-La Mancha la contratación 
ha caído un 19,46% en el último mes 
en Castilla-La Mancha, con 45.265 
contratos, de los cuales 3.317 son 
indefinidos y 41.948 temporales.

form ación y de orientación laboral. 
Las contrataciones se  realizarán a 
través de los ayuntam ientos de la 
reglón, de organism os 
dependientes de la Jun ta  de 
Com unidades o de entidades sin 
ánim o de lucro. Tam bién se 
renovará el Plan de Choque contra 
el D esem pleo .

PLAN ACCION LOCAL Y  REGIONAL PARA EL EM PLEO

58 millones de euros para generar 
20.000 empleos en 2010
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EL COMERCIO CONTRA LA SUBIDA DE IMPUESTOS: APAGÓN EL 10 DE DICIEMBRE

C O M E R C IO

Manual para no 
arruinarse con la 

cesta de la compra
Diez consejos sencillos y prácticos 
reunidos en un manual de bolsillo es 
la iniciativa de la Unión de 
Consumidores de Castilla-La Mancha, 
que distribuirá 8.000 ejemplares para 
ayudar a las familias a ahorrar en la 
cesta de la compra, en la que gastan 
una media anual de 4.500 euros.
El manual, que se titula "Consejos 
para abaratar la cesta de la compra, 
sin renunciar a la calidad", invita a 
"aprovechar las prom ociones y las 
ofertas, analizar las cantidades de los 
envases de productos similares, 
elegir los establecim ientos con más 
variedad de productos semejantes" 
(para compararlos), etc.

Calendario de 
aperturas en 2010

Los comercios de Castilla-La Mancha 
podrán abrir en 2010 ocho domingos 
o festivos: 3 de enero, 7 de marzo, 4 
de julio, 1 de agosto, 5 septiembre, 7 
de noviembre, 12 y 26 de diciembre. 
Así lo ha acordado la Comisión de 
Horarios Comerciales de la región, en 
la que se integran los sindicatos UGT 
y CCOO, la patronal CECAM , el 
Consejo Regional de Cámaras de 
Comercio y la Dirección general de 
Promoción Empresarial y Comercio 
del Gobierno regional. En lo que 
queda de 2009 se permite la apertura 
los días 6, 20 y 27 de diciembre.

COCHE TOTAL
Tu confianza 
nos hace importantes

www.aiaruraldetoledo.com

¡ / ' f e  f f e l  e le íjr
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7.500 DISCAPACITADOS DEMANDAN EMPLEO EN LA REGIÓN

53 millones de euros para financiar 
la Estrategia para el Empleo 

de Personas con Discapacidad
Se calcula que el 9%  de la población 
de Castilla-La Mancha, unas 183.000, 
tienen algún tipo de discapacidad, y de 
ellas 7.500 figuran como demandantes 
de empleo. Pensando en este 
colectivo con "habilidades distintas", 
se ha diseñado la Estrategia Regional 
para el Empleo de Personas con 
Discapacidad, que contará con una 
financiación pública de m ás de 53 
millones de euros y se desarrollará a 
través de 54 medidas para impulsar el 
empleo y la formación.
El presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, ha presentado 
esta semana en Toledo los detalles de 
esta estrategia junto con las 
organizaciones y colectivos que han 
participado en la elaboración del 
documento base de esta estrategia, 
como la Asociación Síndrome de 
Down o los Centros Especiales de

Empleo. Precisamente éstos últimos 
van a recibir una subvención de
1.588.000 euros.
El plan de empleo de discapacitados 
contemplan también la creación de un 
registro de trabajadores de empleo 
protegido, identificando sus 
características ocupacionales para 
potenciar su contratación por parte de 
las empresas.
Los objetivos generales de esta 
estrategia son " aum entar las tasas de 
actividad y  ocupación y  la inserción 
laboral de este colectivo, m ejorar la 
calidad de su empleo y dignificar sus 
condiciones de trabajo". Para lograrlo 
se pondrán en marcha medidas de 
orientación laboral, formación, 
cualificación, incentivos para el 
autoempleo, etc.
En la foto, presentación de esta 
Estrategia Regional de Empleo.
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LOS EMPRESARIOS DE COMERCIO DE MUEBLES PIDEN UN PLAN RENOVE PARA SU SECTOR

H O S T E L E R ÍA

Toledo despide al 
empresario 

Enrique Salamanca

El empresario toledano de hostelería 
Enrique Salamanca Tordera murió 
el pasado 26 de noviembre, a los 63 
años de edad. Presidía la Asociación 
de Hostelería y Turismo de Toledo y 
en septiembre de 2008 recibió de 
manos del presidente Barreda la 
Medalla al Mérito Turístico de Castilla- 
La Mancha. La patronal toledana, 
Fedeto, ha hecho un reconocimiento 
público a su figura y a lo que ha 
representado para el asociacionismo 
empresarial. Por otra parte, la Junta 
de Gobierno Local le ha concedido el 
galardón "Ciudadano Honorario" de 
Toledo.

C R E C E  UN  43%
La venta de coches 
pisa el acelerador

Las ayudas públicas para la compra 
de vehículos están contribuyendo a la 
recuperación del sector. En 
noviembre se matricularon en 
Castilla-La Mancha 3.296 nuevos 
vehículos, un 43%  más que en el 
m ismo m es de 2008. Entre enero y 
noviembre se han matriculado en la 
región 30.418 vehículos, un 12'4% 
menos que en el m ismo periodo del 
año anterior, frente a una caída media 
nacional del 20 '8% . En todo el país 
se han vendido en lo que va de año 
86.639 nuevos coches.

las cuentas 
claras

P r a d o  L ó p e z  G a l á n

Híbridos

I resu ltado de unir en una m ism a  co sa  dos de natura
leza d iferente  sue le  llam arse  híbrido. E sta  sem ana 
hem o s conocido dos e jem p los: los n uevo s co ch e s  que 
la em p resa  Tragsa ha presentado  en Toledo, que co m 
binan un m otor de gasolina con otro m otor e léctrico ; y  

ila  Le y  de Econom ía So sten ib le , cuyo  an teproyecto  ha 
sido aprobado por el C o nse jo  de M in istro s y  que com bina el m otor de 
crec im ien to  tradicional con uno m ás so sten ib le .
En  general, m atice s de batalla política aparte, e sta  esperada ley no ha 
caído m al, pero com o todo lo nuevo genera , cuando m en o s, cierto  
e sce p tic ism o . D esd e  hace añ o s sab e m o s dos co sa s : que el m odelo 
productivo español, basado en gran m edida en la co nstrucc ió n , era 
insosten ib le  (y com o tal ha acabado derrum bándose  encim a de la 
em p leo , la econom ía y  las finanzas) y  que la productividad española 
estaba entre  las m ás bajas de toda Europa.
La Le y  de Econom ía So sten ib le  no só lo  p retende cam b iar el m odelo de 
crec im ien to  económ ico , que no e s  poco, sino  que tam b ién  b u sca  aca
bar con v ie jo s y  dañinos v ic io s , co m o  la m orosidad y  el desp ilfarro , 
pareja inseparab le en esta  c r is is . Por e jem plo , pagar las deud as a 90, 
120 o m ás d ías ha sido una m ala co stu m b re  consentid a  en época de 
bonanza pero insosten ib le  cuando las c o sa s  van peor; para racionalizar 
los pagos se  reform ará la Le y  de Contratos del se cto r público, obligan
do a las adm in istrac io nes a pagar en los 30  d ías s ig u ien tes a la e xp e 
dición de las ce rtificac io nes de obras y  en un plazo m áxim o  de 60  d ías 
para el pago a autónom os y  pequeñas y  m ed ianas e m p re sa s  por parte 
de cualqu ier contratador, público o privado. E s ta  m ed ida com enzará  a 
ap licarse  en 2013 . El despilfarro  energético  ha sido  otro v icio  de nuevo 
rico y  con esta  ley se  m arcan ahorros del 2 0 %  con d istin tas norm as. 
En m ateria de vivienda se  observa m ejor e se  afán de cam bio  con dos 
in iciativas in te resan tes : igual tratam iento  fisca l para el alquiler y  la co m 
pra de v iv ienda y  aum ento  de los incentivo s f is c a le s  para la rehabilita
ción de v iv ien d as . La rem odelación de in m u eb les tam b ién  podrá aco
g e rse  al crédito  h ipotecario .
No pinta mal el cam bio , pero sin  o lvidar cual e s  la u rgencia : cas i cuatro 
m illones de parados en Españ a y  m ás de 1 8 0 .0 00  en la región.

La Ley de Economía Sostenible no sólo
pretende cambiar el modelo de crecimiento 
-que no es poco-, sino acabar con viejos 

vicios como la morosidad o el despilfarro (pareja 
inseparable en esta crisis)
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PRESTIGIOSOS CIENTÍFICOS MUNDIALES VISITAN LA FÁBRICA DE MANUEL RODRÍGUEZ

Guitarras de 'Nobel'
Johann Deisenhoffer, Hartmut Michael, David Gross, Balbir Mathur, Clyde A  Hutchison 
III, Takashi Asano y Robert Socolow son algunos de los científicos y premios Nobel que esta 
semana han visitado la fábrica de guitarras Manuel Rodríguez, en Esquivias. Esta empresa ha 
regalado sus guitarras artesanales a cuarenta premios noveles, ex-jefes de Estado y eminentes 
científicos, reunidos en el Campus de Excelencia que se celebra en Madrid.
............................................................................................... ... .................................................................. ...  PRADO LÓPEZ GALÁN

Música y conocimiento. Prem ios Nobel, científicos y  prop ietarios y  em pleados de la em presa G uitarras M anuel 
R odríguez posan ju n to s  tras visitar la fábrica. En e l centro, la viuda de l fundador de la em presa, Em ilia M oreno, to r o s  del reportaje m .a . S ánchez.

S i el 12 de diciembre de 1584 
pasó a la historia de 
Esquivias por ser la fecha en 

la que se casó en esta localidad tole
dana el escritor Miguel de
Cervantes con Catalina de
Palacios (vecina de esta localidad 
toledana), el 30 de noviembre de 
2009 pasará también a la historia de 
este municipio la visita colectiva de 
algunos de los más brillantes cere
bros del planeta, muchos de ellos 
galardonados con un premio 
‘Nobel’.
Johann Deisenhofer y Hartmut

Michel, ambos premios Nobel de 
Química en el año 1988 por sus 
estudios sobre “la estructura tridi
mensional del centro de reacción foto- 
sintética" ; David Gross, premio 
Nobel de Física en 2004 por el des
cubrimiento de “la libertad asintóti- 
ca’’; Balbir Mathur, el fundador de 
“Arboles para la Vida”, una podero
sa fundación para el desarrollo de 
las regiones más desfavorecidas del 
planeta; el microbiólogo Clyde A  
Hutchison III, o el experto mun
dial en agua, Takashi Asano, han 
visitado las instalaciones que la

fábrica de guitarras Manuel 
Rodríguez e Hijos tiene en Illescas y 
se han mostrado muy interesados en 
conocer todo el proceso de elabora
ción del más afamado instrumento 
musical español.

anuel Gutiérrez ha 
regalado 40 

guitarras españolas a 
los expertos que han 
participado en el 
Cam pus de Excelencia
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EL 95% DE LAS GUITARRAS DE MANUEL RODRÍGUEZ SE VENDEN EN EL EXTERIOR

Un regalo muy valioso.
Una guitarra artesan al sa lida de este ta ller 
puede co star m ás de 13.000 euros. Tres 
im ágenes de la visita de los científicos a la 
fábrica. A  la derecha, M anuel R odríguez Jr. 
da detalles de l p roceso  de fabricación. 
A bajo, Em ilia M oreno en e l estudio  de 
M a n u e l R o d ríg u e z, fa llec id o  e l 24 de  
dic iem bre de 2008.

La iniciativa ha sido del actual 
responsable de esta empresa fami
liar, Manuel Rodríguez hijo (el 
fundador, Manuel Rodríguez falle
ció el 24 de diciembre de 2008), 
que ha aprovechado la celebración 
del V Campus de Excelencia 
(Madrid, del 29 de noviembre al 2 
de diciembre), en el que se han 
dado cita 20 premios Nobel de 
Medicina, Economía, Física y 
Química, para promocionar este 
producto español fabricado en 
Castilla-La Mancha. La empresa 
toledana ha regalado 40 guitarras 
españolas, además de a los ya cita
dos que visitaron la fábrica, tam
bién a Sidney Altman (Nobel de 
Química), Werner Arber (Nobel 
de M edicina), Rober Aumann, 
Gary Becker, Edmund Phelps, 
Edward Prescott y Robert Fogel 
(todos ellos Nobel de Economía en 
distintos años), Jerome Friedman y 
Sheldon Lee Glashow (Física); a 
los ex-Jefes de Estado Michel

Rocard, John Bruton o Rosalía 
Arteaga.

“Se trata de promocionar este pro- 
ducto español de calidad”, ha argu
mentado Manuel Rodríguez para 
justificar estos regalos. Ya en agosto 
de 2007 el expresidente norteameri
cano Jimmy Cárter visitó Esquivias 
para recibir una guitarra de gran 
valor que posteriormente subastó 
para recaudar fondos para su 
Fundación benéfica.

Las guitarras Manuel Rodríguez 
(tienen patentadas dos ‘cabezas’, la 
Rodríguez y la Moreno) son conoci

das en todo el mundo. El 95% de la 
producción se comercializa en el 
mercado exterior. El día de la visita 
de los científicos los pedidos prepa
rados iban con destino a Singapur, 
Turquía, Corea del Sur, Alemania,

La producción anual 
es de 20.000  

guitarras, unas 13.000  
son de fabricación en 
serie y m ás de 6.000 de 
alta calidad
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EL PRECIO DE UNA GUITARRA MANUEL RODRÍGUEZ PUEDE SUPERAR LOS 13.000 EUROS

Curiosidad científica.
Sobre estas líneas, e l experto m undial en 
agua, Takasi Asano, contem pla una fase de 
la producción. A la derecha, e l prem io  
N obel D avid  Gross, que m ostró un gran  
interés.

EEUU, Francia, Ucrania, etc.
Anualmente se fabrican unas

20.000 guitarras, de las que más de
6.000 son de alta calidad, elaboradas 
con maderas exquisitas como el 
ébano, cedro de Honduras, palosan- 
to de Madagascar. En la fábrica de 
Esquivias cuentan con un secadero 
de madera vital para lograr la cali- 
dad final de las guitarras.
Desde hace unos cinco años fabri
can también en China, donde 
encargan las piezas de las guitarras 
más económicas. Las más asequibles 
pueden costar desde 300 euros, 
mientras que las más elaboradas 
(pueden llevar hasta 1.600 horas de 
trabajo) se pueden cotizar por enci

ma de los 13.000 euros.
El saber hacer de esta firma ha 

superado ya el siglo. Los orígenes del 
taller artesanal se remontan a 1905, 
pero la empresa tomó impulso en 
1959, cuando Manuel Rodríguez y 
su esposa Emilia Moreno partieron 
rumbo a Los Ángeles (EEUU) para 
poner en marcha cerca de las estre
llas un negocio de guitarras españo
las. Catorce años y un gran éxito 
después volvían a España buscando 
proyectar su negocio en Europa. 
Hoy la tradición continúa desde su 
centro en Esquivias. O

Lo que tienen 
en común el 

Maestro 
Rodrigo y Bisbal

£'lpopular cantante David 
Bisbal ha sido uno de los 

últimos en encargar una 
guitarra personalizada al taller 
artesanal Guitarras Manuel 
Rodríguez and Sons S.L.
Otro cantante de su 
generación, Manu Tenorio, 
toca una guitarra española que 
lleva la firma de esta casa, 
fundada en 1905 y que tiene 
su sede en Esquivias. Durante 
el último siglo han sido 
muchos los músicos y 
compositores de prestigio 
internacional los que han 
tenido una guitarra 'Manuel 
Rodríguez' ocupando un lugar 
de honor el Maestro Joaquín 
Rodrigo, Andrés Segovia, Paco 
de Lucía, Narciso Yepes y 
David Russell o, en la versión 
de guitarra eléctrica, Eric 
Clapton.
Las guitarras de concierto para 
clásico y flamenco de esta 
firma son cada vez más 
apreciadas en Japón, Nueva 
Zelanda, EEUU y Europa.

ABRASADOR
RESTAURANTE ABRASADOR

Teléfono de reservas: 925 21 24 21 
Avda. de Europa, 8 ■ 45003 ■ TOLEDO 
E-mail: local.europa@abrasador.com 

www.abrasador.com

CRIANZA
P R O P I A

EZZÜ1
Z/SÍ> COWVJ&O tO’ .v .v M .u u m ju u u i .w m

CELEBRA ESTAS NAVIDADES TU COMIDA 0 CENA DE EMPRESA EN ABRASADOR 
Reserva ya tu mesa para degustar los productos ABRASADOR de CRIANZA PROPIA

ABRASADOR ABRASADOR Para llevar
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cerámicas • baños • materiales de construcción

Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68
Apdo. 646 45080 Toledo 

www.tolegres.com

Hostal
'Los Gavilanes”

< A Madrid

cerámicas • baños • materiales de construcción
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LAS TRES ALTERNATIVAS PARA CONECTAR POR AUTOVÍA TOLEDO Y CIUDAD REAL

Unir las cinco capitales de provincia y conectar entre 
sí todas las ciudades de más de 10.000 habitantes con 
carreteras de alta capacidad es el objetivo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, que desarrolla un 
Plan Regional de Autovías. Para conectar por autovía 
Toledo y Ciudad Real se han presentado tres alternativas, entre las que el ministerio de 
Medio Ambiente elegirá la de menor impacto ambiental.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * * ................. • • • • • • • ..................................  PRADO LÓPEZ GALÁN

Un plan para 
acortar distan

La Autovía de lo s Viñedos com enzó a funcionar en 2005. Conecta Toledo con  
Tom elloso. De ella partirá la Autovía Toledo-Ciudad Rea!, fo to s  del reportaje Barrí

E ntre las ciudades de Toledo y 
Ciudad Real apenas hay 120 
kilómetros, pero en días 

laborables el tráfico intenso que 
concentra la carretera nacional 401 
hace que el viaje se haga más largo de 
lo deseable, a pesar de que en los 
últimos quince años el trayecto se ha 
acortado gracias a las variantes que 
permiten no atravesar poblaciones 
como Burguillos, Ajofrín, Sonseca, 
Los Yébenes, Malagón y Fernán 
Caballero (en 2010 entrará en 
funcionamiento la variante de Orgaz).

El proyecto para unir las dos capitales 
mediante autopista de peaje (AP-41) 
fue rechazado por el ministerio de 
Medio Ambiente en mayo de 2007, al 
considerar que esta infraestructura 
ocasionaría graves daños ambientales 
en lugares incluidos en la Red Natura 
2000. “Ante esta situación, y dada la 
importancia estratégica en el mapa de las 
comunicaciones de Castilla-La Mancha, 
el Gobierno Regional decidió explorar 
nuevas alternativas para la conexión 
entre Toledo y Ciudad Real", argumenta 
en su introducción el proyecto de

E l ayuntamiento de 
Sonseca se opone a 

las tres alternativas de 
la autovía Toledo- 
Ciudad Real y propone 
el desdoblamiento de la 
N-401

conexión por alta capacidad entre las 
dos ciudades que ha presentado la 
junta de Comunidades, que 
contempla tres alternativas y que ya 
está en fase de información pública 
(desde el pasado 11 de noviembre). 
“En las tres alternativas se aprovecha la 
Autovía de ios Viñedos, explica el 
consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sánchez 
Pingarrón. Están bien estudiadas, 
minimizan el impacto y son viables; ahora 
tendrá que decidir la mejor el ministerio de 
Medio Ambiente".
Las tres alternativas discurren por la 
provincia de Toledo, ya que poco antes 
de comenzar el límite con la de 
Ciudad Real todas ellas confluyen en 
una zona común hasta la capital.
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AL PASO DE LA AUTOVÍA POR LOS MONTES DE TOLEDO SE CONSTRUIRÁ UN ECODUCTO

► A lternativa 1
“Es la que hace un mayor 
aprovechamiento de la autovía de los 
Viñedos. Comienza, poco antes de llegar a 
Consuegra. Sigue hacia el sureste. La 
localidad de Urda se rodea por el este. 
Enlaza con la N-401 a la altura del punto 
kilométrico 145, donde finaliza”.

► A lternativa 2
“La alternativa 2 tiene su punto de 
partida, a la altura de Mora, y discurre en 
dirección Sur. Tras rodear Manzaneque

por el este, pasa por el mismo corredor que 
ya utilizan la línea AVE Madrid -  Sevilla 
y la carretera CM -4017. Discurre 
sensiblemente paralela a la línea AVE 
hasta el punto kilométrico 22+500, 
pasando al este de la localidad de Los 
Yebenes. A partir de aquí se sitúa paralela 
a la N -401.
El trazado de la alternativa 2 finaliza en el 
mismo punto en el que termina la 
alternativa I ”.

► A lternativa 3

“La alternativa 3 está tomada a partir de 
las alternativas 1 y 2. El comienzo y ios 
primeros 9 kilóinetros coinciden con la 
alternativa 2 y la parte final es igual que en 
la alternativa 1. Se trata de la alternativa 
más larga de las tres. La comunicación 
entre los tramos comunes de las 
alternativas 2 y 1 se realiza apoyándose en 
el corredor de la carretera CM -4054 (Los 
Yébenes -  Consuegra) ”.
“Las tres alternativas descritas finalizan en 
el mismo punto, a la altura delp.k. 145 de

INVERSIONES EN 2010 
418 millones de euros para m ejorar 

la red de carreteras de Castilla-La Mancha

Los 79 .463  kilóm etros 
cuadrados por los que 
se  extiende Castilla-La 

M ancha hacen que sea 
vital contar con una 
im portante red de 
carreteras que conecte y 
co hesio ne  el territorio  
regional. En el año 1984 la 
Ju n ta  de C om un idad es 
asum ió las com petencias 
en materia de carreteras y 
diseñó el I Plan Regional 
de Carreteras (1988- 
1997), que contó con una 
inversión de 1.061 m illones de euros y  permitió 
actuar sobre 4 .780  kilóm etros de carreteras.
El II Plan Regional de Carreteras com enzó en 
1998. En la actualidad, la consejería de Ordenación 
del Territorio y V ivienda tiene  en m archa un 
am bicioso Plan Extraordinario de Inversiones en 
Carreteras, con el objetivo de actual sobre 2 .500 
kilóm etros de carreteras convencionales, y  el Plan 
Regional de Autovías. Con e ste  últim o se  
pretende llegar a " conectar p o r autovía a todas las 
pob lac iones de la reg lón de m ás de 10.000  
habitantes, reduciendo un 28%  los tiem pos de 
viajes y generando un ahorro económ ico de 215  
m illones de euros". Una vez que finalice este 
programa, la Comunidad estará conectada por: 
Autovía de Los Viñedos (en funcionam iento desde 
2005), que conecta Toledo con Tomelloso y  que 
llegará hasta A lbacete cuando hayan finalizado los 
tram os e sta ta le s  de la A-43; la Autovía  
Transm anchega, conexión entre Ciudad Real, 
Cuenca y Guadalajara apoyándose en la A-40, A-43 
y  la Autovía de la Alcarria. La Autovía de La Sagra

(las obras com enzaron en 
2008) conectará esta 
com arca a lo largo de 85 
k ilóm etros de vía de alta 
capacidad. La Autovía del IV 
Centenario unirá Ciudad 
Real-Valdepeñas-Albacete. La 
Autovía del Júcar será el eje 
verteb rador entre  las 
p rovincias de A lb acete  y 
Cuenca. La Autovía de Los 
L lano s, la Autovía de La 
Solana y la Ronda Suroeste 
de Toledo com pletarán la red 
autonóm ica de alta

capacidad.
En los Presupuestos Regionales para 2010 hay 
prevista una inversión de 418 m illones de euros para 
mejorar y  ampliar la red de Carreteras de Castilla-La 
M ancha (se incluyen aquí los presupuestos de la 
Sociedad de Carreteras de Castilla-La Mancha). 
Según la información facilitada por el consejero de 
O rdenación del Territorio y  V ivienda, Julián  
Sánchez Pingarrón, se  pondrán en servicio  durante 
el próxim o año 124 '5  nuevos k ilóm etros de 
autovías, se  realizarán inversiones en la Ronda del 
Tajo, la Ronda Suroeste  de Toledo, se  finalizarán dos 
tram os de la Autovía de La Sagra, un tramo de la 
Autovía del IV Centenario (la proyectada para unir 
Ciudad Real-Valdepeñas y  A lbacete) y  la vía de 
conexión de los polígonos industria les de 
Guadalajara.
En cuanto a las carreteras convencionales, se  
finalizarán 224 nuevos kilóm etros de variantes, 
entre ellas se  incluyen las de Oropesa, Quintanar de 
la Orden y  Novés (recién inaugurada). Adem ás se 
mejorarán 1.091 kilóm etros de carreteras
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Uso responsable del agua 
en Castilla-La Mancha

El agua es insustituible. Usa sólo la que necesites. Con un pequeño gesto, podemos hacer mucho

Cada gota cuesta. 
Cada gesto cuenta.

Castilla-La Mancha
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la nacional N -401. A partir de aquí se 
desarrolla, hasta Ciudad Real, la 
denominada Alternativa Común, que 
discurre en paralelo a la N-401 ”.
Según el proyecto elaborado por el 
Gobierno regional, en los primeros 
kilómetros la alternativa común cruza 
la zona de los Montes de Toledo, 
donde se proyecta un ecoducto 
(puente especialmente diseñado para 
paso de fauna), que salva tanto la 
autovía como la actual N-401. “La 
autovía sigue discurriendo en paralelo y al 
este a la carretera actual. Rodea Fuente 
el Fresno por el este. La alternativa 
común sigue en paralelo a la N-401 hasta 
Malagón, población que es circunvalada 
también por el este. A  partir de Malagón 
la alternativa discurre en paralelo a la 
línea AVE durante unos cuantos 
kilómetros. Cruza el embalse del Vicario 
en su zona más estrecha mediante un 
viaducto sobre el Guadiana. Llega a 
Ciudad Real por el este hasta entroncar 
con la A-43 en el enlace construido por el 
Ministerio de Fomento”.

A lgunas voces en contra se
han levantado contra el proyecto de 
autovía Toledo-Ciudad Real, como la 
del ayuntamiento de Sonseca, partida
rio de un desdoblamiento de la N-401 
para evitar que Sonseca quede al mar
gen de esta vía de alta capacidad.
El ministerio de Medio Ambiente 
deberá ahora hacer la evaluación de 
impacto ambiental de las tres alterna
tivas y decidir cuál es la más conve
niente. □

O E
< V UTT0

E spec ia lid a d  en 
A r r o c es  y  A sa d o s

_____
D isponemos de S alón 
para R euniones 
de E mpresa 
y  C elebraciones

El buen sa b o r  Toledano
La singularidad es el calificativo que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) 
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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cámara de comercio

CONVENIO FINANCIERO VISITA INSTITUCIONAL

40.000 empresas podrán beneficiarse 
del acuerdo entre la Cám ara  

de Com ercio y Caja Rural de Toledo

40.000 empresas de la provincia de 
Toledo podrán beneficiarse del 
convenio financiero que acaban de 
renovar Caja Rural de Toledo y la 
Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo.
Merced a este acuerdo se 
desarrollarán actuaciones
orientadas a la promoción de la 
internacionalización e innovación 
empresarial, con especial atención 
a las nuevas tecnologías de la 
in form ación y com unicación; se 
financiarán acciones formativas e 
in form ativas, charias
inform ativas, pub licaciones y 
encuentros empresariales, con el 
propósito de fom entar la actividad

em presarial y com ercia l en la 
provincia.
La cooperación que vinculará a las 
partes incluye, así mismo, apoyo 
instituc ional, técnico, humano y 
económ ico en benefic io  de las 
empresas de Toledo.
Así ha quedado plasmado en la 
renovación de este convenio, 
rubricado por el presidente de la 
entidad financie ra, Andrés  
Gómez Mora, y e[ tesorero de la 
Cámara, Miguel Ángel Martín  
Hernández (ambos en la 
imagen). Junto a ellos estuvieron 
presentes en este acto  
responsables de ambas 
instituciones.

Hungría se interesa 
por Toledo

La consejera de Asuntos 
Comerciales y Económicos de la 
Embajada de Hungría, Gabrlella 
Hajas, ha visitado la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo, 
donde ha mantenido una reunión 
con el responsable de Comercio 
Exterior, Luis Miguel Valle.
Hajas se ha mostrado muy 
interesada por la labor de 
promoción exterior que lleva a cabo 
la Cámara de Comercio de Toledo y 
ha apuntado la posibilidad de llevar 
a cabo actividades conjuntas que 
fomenten el incremento de 
oportunidades comerciales entre 
ambos países.
Las principales áreas comerciales de 
Hungría son la industria  
aeronáutica, la industria 
automovilística y el vino. El turismo, 
sin duda, también constituye una 
parte muy importante del PIB de 
este país europeo.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illacañ as

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706
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VINOS JÓVENES 2009

La D.Ô La 
Mancha entrega 

sus premios
La Interprofesión del Consejo 
Regulador de la Denominación de 
Origen La Mancha ha celebrado 
esta semana en la estación de 
Atocha de Madrid su ya tradicional 
presentación de los vinos jóvenes 
acogidos a esta Denominación de 
Origen y ha entregado los premios 
'Jóvenes 2009'. En esta edición los 
galardones han recaído en Esther 
Sánchez-Ballesteros Cámara, 
maître del restaurante del Hotel 
Meliá Princesa; David Ghosn, 
sumiller del restaurante Adolfo de 
Toledo; y el director del hotel NH 
de Zamora, Agustín Collazos 
Martín.
En la categoría de 'Joven Solidario', 
destinados a jóvenes personajes 
populares, destacan el campeón 
del mundo de motociclismo en 125 
cc., el manchego Julián Simón, el 
programa televisivo de humor 
Muchachada Nui, la Agrupación 
Deportiva de Alcorcón (equipo de 
Fútbol revelación de la Temporada) 
y una representación de actrices 
participantes en la serie Física y 
Química (Úrsula Corberó, Angie 
Fernández y Blanca Romero)
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, ha participado 
en la entrega de premios y ha 
lanzado un mensaje: "Nuestra 
capacidad de producción de vinos de 
calidad aumenta progresivamente y 
nos estamos consolidando ya en el 
mercado nacional. Pero no debemos 
contentarnos con esto. Y lo digo 
aquí en este lugar. Debemos abordar 
el gran reto de la comercialización, 
aprovechando los fondos que están 
a disposición del sector para abrir 
nuevos mercados".
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A D V IER TE D E M EDIDAS MÁS C O N T U N D E N T E S

Asaja considera prioritario la 
refinanciación de la deuda del campo

La crisis que padecen agricultores y ganaderos necesita de medidas a una 
doble velocidad: unas con carácter urgente y otras a largo plazo, según la 
organización agraria Asaja de Castilla-La Mancha, cuyo Comité Ejecutivo se ha 

reunido esta semana en Toledo para elaborar un plan de actuación que 
presentarán tanto en las negociaciones ya abiertas a nivel nacional como en la 
autonómica. " Lo prioritario es que las administraciones nacional y autonómica 
refinancien la deuda del sector agrario de los últimos años, porque el principal 
problema que tienen ahora los agricultores y ganaderos es la falta de liquidez 
para seguir con su actividad", manifiesta Asaja, que recuerda que deben 
amortizarse en breve los préstamos por la sequía de 2005 o los créditos 
concedidos a los ganaderos por la crisis de 2008. Esta organización agraria, en 
unidad con COAG y UPA, demanda "un marco fiscal estable, con reducción de 
índices de rendimiento neto en determinadas producciones y el establecimiento 
de un gasóleo profesional, entre otras". De no ser atendidas las reivindicaciones 
del campo (que provocaron la huelga y masiva manifestación del 21 de 
noviembre), Asaja amenaza con "medidas más contundentes". ■

JORNADA ORGANIZADA POR COAG-IR

La regulación de pozos y el regadío, 
a debate en Quintanar

El director general de Mejora de Explotaciones Agrarias, Miguel Chillaron, ha 
participado en la jornada "Futuro del Plan de Regadíos. Regulación de 
Pozos", organizada por COAG-lniciativa Rural, para analizar la situación actual de 

los regadíos en nuestra región y su futuro. "El reto del regadío sostenible no es 
sólo el uso del agua necesaria para los cultivos, sino hacerlo con el menor 
impacto ambiental y al menor coste posible. El agua es un derecho y una 
responsabilidad, y el agua para el regadío tiene una triple dimensión: económica, 
social y ambiental", ha dicho Chillaron. La provincia de Toledo cuenta con
102.000 hectáreas de regadío, toro: Arturo rojo

La información que nos une www. a q u id ig ita l. com
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C iudad de Leyenda 
C iudad con A lma

Lugar del G reco abrazado por el Tajo 
T esoros O cultos que se D escubren al M undo 

U n V iaje al Pasado que mira con Fuerza al Futuro 
T oledo vive los Siglos inalterada por el T iempo

Ayuntamiento de Toledo P a t r o n a t o  M unic  ipal de T u r is m o  

925 25 40 30 T O L E D O
PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD
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[ M EZ Q U IT A  D E L  C R IS T O  D E LA  LU Z

El alcalde asegura que el nuevo edificio “no se quedará
como está”

El a lca lde, Em iliano García 
Page, ha asegurado que el nuevo 
edificio que el Consorcio está levan
tando junto a la Mezquita del Cristo 
de la Luz "no se quedará com o  
está". Ante la polémica ciudadana 
sobre e ste  nuevo edificio , que 
según fuentes de Consorcio cuenta 
con el visto bueno de la Comisión 
de Patrimonio, el alcalde m anifestó 
que " f re n te  a lo que diga la 
Comisión de Patrimonio y  lo que 
digan las autoridades legales, al 
final siem pre hay una opinión que 
es la que representan los ciudada
nos a través de sus instituciones". 
Page añadió que ha dado instruc
ciones a los técnicos "para con
tem plar todas las h ipótesis de tra
bajo posib les", aunque se  mostró 
partidario del cristal frente al ladrillo 
para el nuevo edificio.

Por su parte Francisco Jurado, 
arquitecto responsable de estas 
obras en la Mezquita del Cristo de 
la Luz, no quiere entrar en la polé

m ica sobre el nuevo edificio . 
Según Jurado, la propuesta, que 
data de 2007, cuenta con el visto 
bueno de la Com isión de 
Patrimonio, integrada por represen
tantes regionales y  municipales. 
"Es un edificio que viene a hacer 
las funciones de m uro de conten
ción de las tierras del jardín trasero 
para que dejen a la vista la calzada 
romana recuperada, que ha sido el 
objeto de las obras. El edificio, de 2

m etros de fondo, llevará una cubier
ta vegetal y tiene una cimentación  
superficial, porque debajo hay res
tos medievales y anteriores que no 
se han levantado y s i se opta p o r un 
jardín éste term inaría p o r dañar 
estos restos". El arquitecto indica 
que se  ha optado por el ladrillo por
que el color es el m ás parecido al 
de la Mezquita. La intervención 
incluye también la colocación de 
una malla metálica.

| ¡  C O R N IS A

Una alegoría sobre la Constitución sustituirá a la columna
de la entrada a las Cortes

La columna que culmina la rotonda de las Carreras de 
San Sebastián, junto a la entrada al túnel de las Cortes, 
que fue motivo de polémica ciudadana y protestas veci
nales en demanda de su retirada, será sustituida por otra

escultura, cuyo motivo este realcionado o sea alusivo a 
la Constitución y la democracia.

Aunque aún no hay una fecha fijada para su cambio, 
ni se  conoce la identidad del artista que llevará a cabo la 

obra, s í se  sabe que existe voluntad de acuer
do y  colaboración entre el Ayuntameinto y  las 
Cortes Regionales para llevar a cabo las inter
venciones necesarias para la sustitución de 
este elemento ornamental por otro m ás acor
de con la proximidad a la institución parlamen
taria regional. Según el concejal de Cultura, 
Ángel Felpeto, probablemente antes de fin de 
año se  pueda alcanzar ese acuerdo y conocer 
m ás detalles de la actuación.

Sobre la columna había una orden de la 
dirección general de Patrimonio en contra de 
su ubicación actual y una demanda de los veci
nos de Azucaica para colocarla en su barrio.
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TA JO

Burgos y Garrido  
harán el Parque
La Confederación Hidrográfica del 
Tajo del Ministerio de Medio Am
biente y Medio Rural y Marino ha ad
judicado a Burgos & Garrido 
Arquitectos el concurso internacional 
de ideas y proyectos para la integra
ción del río Tajo en la ciudad de To
ledo, según publica el Boletín Oficial 
del Estado (BOE) del pasado martes. 
El adjudicatario deberá ahora elaborar 
un proyecto o conjunto de proyectos 
que definan las acciones necesarias 
para lograr una relación armónica 
entre el río y el entorno urbano de To
ledo, tanto en su situación actual 
como en su desarrollo futuro. En 
dicho proyecto se podrán incluir ideas 
de los proyectos finalistas, como es
taba previsto en el concurso. Bajo el 
lema "take me to the river", la pro
puesta seleccionada propone en pri
mer lugar un profunda transformación 
ambiental de las riberas del Tajo en su 
tramo del casco histórico con un 
paseo pavimentado y arbolado.

A L U M B R A D O

Cambios para 
ahorrar energía
El Ayuntam iento llevará a cabo en 
2010 varios proyectos de renova
ción del alumbrado público en la 
ciudad con fines de ahorro y  efi
ciencia energética, según informó 
el equipo de gobierno municipal.
El concejal de Servicios, Gabriel 
González, indicó que la renovación 
del alumbrado se  desarrollará en 
700 puntos de luz a través de pro
yectos de eficiencia y  ahorro ener
gético vinculados al Fondo de 
Inversión Local del Plan E. El con
cejal añadió que los dos prim eros 
proyectos con cargo al Plan E de 
2010 estarán vinculados con el 
ahorro y  la eficiencia energética.
El primero de ellos contará con un 
presupuesto de 616 .000  euros y 
contem pla la renovación de un 
total de 216 puntos de luz en el 
barrio de V istaherm osa, donde se  
renovarán las farolas, con proble
m as de corrosión, y  de las lumina
rias. El otro se  desarrollará en el 
Parque de Nara, con un coste de 
233 .000 euros y  permitirá renovar 
ación de 94 puntos de luz.

E S T A C IO N  D E A U T O B U S E S

Un ascensor para acceder a la 
Delegación de Ordenación del Territorio

E l ascensor exte
rior que se está 
instalando en la 

Estación de Autobu
ses, con motivo de las 
obras de remodelación 
y reforma que se lle
van a cabo, servirá 
para conectar la calle 
de acceso de la esta
ción con la Delegación 
provincial de la Conse
jería de Ordenación 
del Territorio, ubicada 
en la planta superior de la estación. Se trata de un equipamiento de uso público 
que estará fuera de las instalaciones de la estación. Por otra parte, los comer
ciantes de la zona de la Estación de Autobuses han manifestado su preocupación 
por la prolongación de las obras. A las molestias propias de las obras, ruidos y 
polvo, se han sumado en los últimos días el desvío del tráfico, tanto rodado como 
peatonal, que se ha implantado tras el cierre de una de las dos puertas de ac
ceso. Los comerciantes se quejan de que las obras están provocando un des
censo en el número de personas que transitan por la zona y como consecuencia 
un descenso en sus negocios. Las obras, que se iniciaron el pasado mes de 
abril, tienen un plazo de ejecución de un año, "aunque es probable que se alar
guen", indicó el Delegado Provincial de Ordenación del Territorio Félix Ortega. 
El presupuesto de estas obras, que financia la consejería, asciende a 31,2 millo
nes de euros.

EM V

El PP vota en contra del plan de 
saneamiento de la empresa de vivienda

E l pleno del Ayunta
miento de Toledo 
aprobó, con el voto en 

contra del PP, el Plan de Sa
neamiento 2008-2011 de la 
Empresa Municipal de Vi
vienda (EMV) que ha presen
tado un resultado negativo 
en el ejercicio 2008 de 
991.294,76 euros.
En el presupuesto aprobado 
para 2009 también se prevé
nuevamente otro resultado 
negativo. De este modo, según el concejal Aurelio San Emeterio, a efectos de 
cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria, se ha elaborado un In
forme de Gestión y un Plan de Viabilidad, que tras haber sido sometido a la consi
deración del Consejo de Administración de la Empresa, se ha elevado para su 
aprobación por el pleno municipal.
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■  A Z U C A IC A

Niños en la Junta 
de Distrito
Un grupo de padres y madres consus 
hijos asistieron el pasado martes a la 
Junta de Distrito del Casco para pedir 
"que este barrio sea uno más, y no uno 
menos". Sus reivindicaciones se cen
traron principalmente en las necesida
des de los parques, para los que 
pidieron iluminación, más juegos infan
tiles y separación de los espacios para 
juegos de los de otros usos, como el 
de los perros. También citicaron el es
tado de las pistas deportivas y pusieron 
de manifiesto la ausencia de un centro 
de salud o dependencias administrati
vas de este área para pedir cita. La co
municación del barrio con el centro de 
Toledo fue la última de las reivindicacio
nes presentadas. Quieren más seguri
dad y mejores accesos a esta vía.

n  S O C IE D A D

Demolida la sede 
de ‘El Generador*
Los servicios técnicos municipales de 
Toledo han demolido el edificio munici
pal conocido como 'El Generador', si
tuado en la ribera del Tajo, junto al 
puente de San Martín, por razones de 
"seguridad", ha dicho a Efe el portavoz 
del Ayuntamiento, Rafael Perezagua. 
El derribo de este inmueble, de titulari
dad municipal, se llevó a cabo a las seis 
de la mañana del miércoles, después 
de que "la Jefatura Superior de la Poli
cía Nacional nos lo recomendara por ra
zones de seguridad", ha añadido el 
portavoz municipal.
Este edificio ha estado ocupado por jó
venes de grupos alternativos, aunque 
a la hora de su demolición no estaba 
habitado.

miradero
A N A  N O D A L

celebraciones

ntram os en un m es en el que se  suced en  las celebracio-
-------- n es. La Constitución  cum ple 31 años y aunque sea  dis-
-------  cutida en algunos de su s  punto s, so b re  todo por la
-------  n ecesid ad  de ad ap tarse  a los t iem p o s que co rren , lo

c ierto  e s  que se  trata del te xto  que ha conseg u id o  la 
I m ayor unanim idad en las ú ltim as etapas de la h istoria de 

Esp aña . E s  una pena que algunos de su s  artícu los se  hayan que
dado en una m era declaración de princip ios, pero, in s isto , en e sto s 
tiem pos que corren , e s  bueno que nuestra  Carta M agna concite  tal 
aceptación entre los c iudadanos de e ste  país, sa lvo  los nacio na lis
ta s , c laro . A nte  e ste  'buen rollo' que em ana de la Carta M agna, al
gunas aso c iac io n es v e c in a le s  se  quejan de que el A yuntam iento  
de la ciudad no se  preocupe en ce leb rar su an iversario  con la so 
lem nidad que sería  co nven ien te , m ien tras año tras año la corpora
ción acude a hacer el voto  de la Inm acu lada com o v irgen , 
cum pliendo una rancia trad ición . A s í son las co sa s .
Por otro lado, el equipo de Gobierno sigue adelante con su s  pro
ye c to s . Hay que alabar la buena quím ica que e x is te  entre el alcalde 
García-Page y el co n se je ro  de O rdenación del Territo rio , Ju lián  
Sánchez Pingarrón. El últim o logro en este  sentido  ha sido la apro
bación del conven io , que se  firm ó en 2007 , para financiar el nuevo 
rem onte m ecán ico  que unirá el M iradero con Safo nt. Según infor
maba el Ayuntam iento , el p resupuesto  de esta  in fraestructu ra , que 
asc ien d e  a 8 .4 8 1 .8 3 1 ,5 0  euro s, será  financiado  en su totalidad por 
la A dm in istración  regional. Otra de las obras que se  realiza gracias 
al am igo Pingarrón es la de la rem odelación de la estac ió n  de auto
b u ses , que está  dando m ás de un quebradero  de cabeza a los v e 
c inos y  a q u ienes aparcan en la zona. Por dentro , queda b ien, pero 
dudo de la e sté tica  externa del ed ificio , para qué negarlo .
Y  desde aquí m ando un saludo a mi am igo Fernando Jou, uno de 
los m iem bros m ás activos del PP, que ad em ás es m uy po lifacético . 
E s  m éd ico , político en su tiem po libre, y  poeta. E s  m ás, ha sido 
distinguido con la prim era m ención del jurado en el IV Prem io  In
ternacional de Poesía 'A lfonsina Sto rn i', en A rgentina . El poem a se 
llam a 'R evue lto  entre  Sá b an a s '. El título lo d ice todo. Fe lic id ad es.

L a Junta va a invertir casi ocho millones 
y medio de euros en la realización del 
remonte mecánico que unirá el Miradero 

con Safont
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PATROCINIO 
NO QUIEREN EL 
FUTURO CENTRO 
OCUPACIONAL
Los integrantes de la asociación 
vecinal de Patrocinio de San José han 
dado a conocer a los medios de 
comunicación su negativa a albergar 
en esta populosa barriada el centro 
de formación ocupacional, que el 
Ayuntamiento pretende instalar en 
esta zona con cargo al Plan Urban, tal 
y como explicó a estos vecinos 
Carlos Ángel Devia, teniente de 
alcalde -en la foto-. Los dirigentes 
vecinales consideran que no cuentan 
con la suficiente información de un 
proyecto que "se redactó hace dos 
años en el mes de octubre y hasta 
ahora no hemos conocido 
Alejandro López, presidente de la 
asociación, se queja de que se ha 
llevado a Europa una "pésima Imagen 
del barrio". "No estamos dispuestos - 
dice López- a acoger un centro donde 
los principales beneficiarios van a ser 
ex reclusos, familias gitanas, 
problemáticas, sin recursos e 
inmigrantes". Así, se exigirá al 
consistorio que especifique cuanto 
antes el número de plazas 
disponibles en este centro y se 
pretende que "no se pongan cupos 
prioritarios para entrar, ya que 
queremos que en todo caso sea un 
centro universal, para todos los 
vecinos", concluye Alejandro López.

fa g  TALAYERA |

A D E M Á S  D E L  Q U IN T O  C E N T R O  D E  S A L U D

La Ronda del Tajo estará lista 
para finales del próximo año 2010

El delegado de 
la Junta en 
Toledo,

Fernando Mora,
ha asegurado que 
las obras de la 
Ronda del Tajo -que 
comunicará la N-V 
con la futura 
circunvalación de la 
N-502- y del quinto 
centro de salud de 
la ciudad concluirán 
a finales del 
próximo año. Esta 
afirmación la ha 
realizado Mora a la 
hora de hablar 
sobre la incidencia
de los Presupuestos del Castilla- La Mancha de 2010 en la comarca, junto al 
director general de Presupuestos y Fondos Comunitarios de la Junta, José 
Antonio Poncela, y José Luis González, delegado de la Junta en Talavera -los 
tres en la foto-. La Ronda del Tajo paliará una parte del denso tráfico pesado en 
el centro de la ciudad, especialmente en la avenida de Castilla- La Mancha y la 
Ronda del Cañillo, que diariamente soportan el paso de más de 20.000 
vehículos de los que el treinta por ciento es transporte pesado.

E L  C O N G R E S O  S E  R E A L IZ A R Á  E L  D ÍA  18

Gonzalo Lago quiere volver 
a ser presidente local del PP

El presidente local del Partido Popular, Gonzalo Lago, quiere volver a 
ocupar de nuevo este cargo y para ello ya ha anunciando que concurrirá a 
las elecciones internas que se desarrollarán el próximo día 18. El proceso 

electoral estará abierto hasta este mismo lunes y para poder concurrir al 
mismo los militantes deberán de anunciar su candidatura con 75 avales, pero

es necesario que dispongan de 
127 para formalizarla. Además, 
Lago ya cuenta con el apoyo de la 
senadora Carmen Riolobos, ex 
presidenta del PP, y de Jaime 
Alberto Ramos, diputado 
provincial, que también intentó 
presidir el partido hace unos años. 
Lo que aún no ha dejado claro 
Lago es si será candidato a la 
Alcaldía porque "es una cosa que 
no depende de m í y se sabrá 
en su día ". ■
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TERRITORIOS D EL TAJO
FIRMA DE UN  
CONVENIO

El concejal Tirso Lumbreras,
com o responsable de AD C  
Ipeta, ha firm ado en Aranjuez el 
convenio de cooperación Red 
para las Revalorización de los 
Territorios Vinculados al Tajo:
Tajo Vivo. El convenio ha sido 
rubricado por diez asociaciones 
o grupos de desarrollo rural, 
entre los que se  integran la 
Asociación para e l Desarrollo de 
Tala vera, la Sierra de San Vicente 
y  La Jara, que gestiona Ipeta. 
A dem ás, han estado grupos de 
acción local de Aranjuez, la 
Cam pana de Oropesa, Sierra de 
Gata, la Alcarria, M ontes de 
Toledo, Valle del Je rte , Valle del 
Alagón, Castillos del M edio Tajo, 
Tagus de C áceres y  Fadeta, del 
Tajo-Tajuña en Guadalajara. El 
objetivo general de la Red es el 
de contribuir al desarrollo social, 
económ ico y m edioambiental de 
los territorios de influencia de la 
cuenca, estab leciéndose como 
objetivos específicos, entre 
otros, los de definir y  poner en 
marcha estrategias territoriales 
de cooperación innovadoras, 
conjuntas, coordinadas y  soste- 
nibles com o elem ento clave para 
la com petitividad y  el desarrollo 
rural de los territorios vinculados 
a la cuenca del Tajo y conform ar 
un destino turístico m ediante el 
d iseño y la puesta en marcha de 
d iferentes productos turísticos.

El Alfar La guerra de
EM IL IO  J IM É N E Z la izquierda

W a dije aquí mismo en este balcón, hace algunas lunas, que 
no hacía muy bien el gabinete Rivas en cerrar la puerta de 
la izquierda al no permitir que el coordinador local de IU, 
José María Domínguez, interrogara al final de un sesión 
plenaria al presidente de la corporación. El reglamento dice

___  que este espacio está reservado para ciudadanos y no para
formaciones políticas y se aplicó el reglamento, tal y como expuse. Ahora, 
Izquierda Unida contraataca y, después de solicitar al consistorio el perti
nente informe jurídico del reglamento y no obtener respuesta en el último 
pleno, anuncia que se plantea acudir al Defensor del Pueblo si el equipo 
ce gobierno persiste en no responder sus preguntas al final de las sesio
nes. Claro, que el equipo de gobierno ha demostrado que no le importa 
contestar a las preguntas de IU y más después de comprobar que estas 
interrogantes ya han sido formuladas por un representante de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos Vegas del Tajo. Además, esta 
misma formación política se ha hecho eco del comunicado de Ucota en el 
que se decía que uno de los integrantes del equipo de gobierno había 
aconsejado a esta empresa que no aceptara las ofertas de acuerdo para 
que la sentencia del parque de Los Tres Olivos no se ejecutara y ha pedi
do el cese de este concejal del PSOE porque, como dice Domínguez, 
"puede haber estado jugando a dos bandas". La guerra entre la izquierda 
se recrudece, aunque también IU no cesa de mirar a la derecha, a la que 
tacha de incapacidad para estar a la altura de las circunstancias y exigir res
ponsabilidades.

Cambiando de tercio, todo está preparado para que Gonzalo Lago 
vuelva a ser reelegido presidente local del PP. Parece encaminado a dar 
una estabilidad que este partido no ha conocido por estos pagos y hasta 
sus más íntimos adversarios dentro de la casa -leáse Carmen Riolobos y 
Jaime Alberto Ramos- ya le han expresado públicamente su apoyo. 
Claro, que si miramos al pasado del PP en esta Talavera de nuestros peca
dos podemos comprobar que los apoyos siempre han resultado apuñala- 
mientos por la espalda y quizá por eso un veterano militante -que está en 
la línea de Lago- no se fía de que, al final, el congreso local resulte ser una 
balsa de aceite. Yo, personalmente, considero que Riolobos y Ramos apo
yarán, al menos, a Lago para que obtenga otra vez la presidencia. Otro 
cantar será si el mismo apoyo se le otorgará a Gonzalo para que repita 
como candidato a la alcaldía. Hace unas fechas parecía que el único can
didato que se presentaba en el horizonte popular era este médico de fami
lia, pero ahora al decir que no le corresponde a él manifestar si es el can
didato o no pueden surgir que otros militantes aspiren al puesto. Pese a 
todo, parece que todo el pescado esté ya vendido y más después de la 
confirmación de Arturo García-Tizón.

O tro cantar será ver si Riolobos y Ramos
otorgan el mismo apoyo para que Gonzalo 
Lago sea candidato a la alcaldía

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #745, 5/12/2009.



m  u
PROVINCIA 5 DE DICIEM BRE DE 2009 / 47

SAN BARTOLOMÉ ! 
EL CONSISTORIO 
AHORRA ENERGÍA 
EN LA LUZ
El alcalde de San Bartolomé de las 
Abiertas, el socialista Esteban 
Blázquez -en la foto-, se ha 
mostrado tremendamente satisfecho 
por el ahorro energético que se ha 
experimentado en el primer año de 
funcionamiento del alumbrado 
eficiente. Según asegura, en este 
año se han ahorrado 53.247 
kilovatios o, lo que es lo mismo, un 
veinticinco por ciento, sin considerar 
que el alumbrado se ha ampliado,
"lo que supone un ahorro mucho 
mayor". "La cuantlficación 
económica real-sostiene Blázquez- 
es muy difícil de realizarla al haberse 
modificado los precios de la luz al 
alza, pero si consideramos el precio 
de kilovatio antes del cambio de 
lámparas, el ahorro en dinero estaría 
por encima de los 5.000 euros, 
cantidad nada despreciable para un 
presupuesto como el de San 
Bartolomé de las Abiertas".
El presidente de la corporación 
municipal de esta población de la 
Mancomunidad del Pusa ha 
manifestado, además, que la 
intención del consistorio es la de 
seguir tomando decisiones relativas 
al ahorro energético, para ser menos 
contaminantes y eficientes 
económicamente.

C O N V E N IO  J U N T A -D IP U T A C IÓ N

La pérdida de agua en los pueblos se 
reduce a un ochenta por ciento

El convenio que 
han rubricado 
el Gobierno 

regional y la 
Diputación 
Provincial para 
mejorar la gestión 
del agua en la 
geografía provincial 
permitirá que se 
reduzca en un 
ochenta por ciento 
la pérdida del agua 
en los municipios 
como consecuencia 
de las averías, tal y 
como ha asegurado 
José Gutiérrez, 
portavoz del equipo
de gobierno de la institución provincial. "Este acuerdo -sostiene Gutiérrez- 
permitirá cerrar el ejercicio de este año con una inversión de más de 2.3 
millones de euros en 51 poblaciones de las comarcas de la Jara, la Sierra de San 
Vicente y la Campana de Oropesa". Este proyecto, que Impulsan la Junta y la 
Institución provincial, se ha ejecutado o en esta fase de ello en 38 de las 51 
localidades citadas, mientras que en las 23 restantes están aún pendientes de 
firmar el convenio, pero lo harán antes del último día del año.

A P R O V E C H A N D O  E L  C O N C U R S O  D E  M IG A S

Nace la Ruta Verde Ecológica de 
la Mancomunidad del Pusa

La Mancomunidad del río Pusa inaugurará, coincidiendo con el VIII 
Concurso Comarcal del Migas de Bernuy-e I Día de la Constitución-, el 
Punto de Partida de la Ruta Verde del Valle del Pusa, pues el arranque de 

esta vía ecológica se produce precisamente en esta EATIM de Malpica de 
Tajo. Será el subdelegado del Gobierno, Javier Corrochano, el encargado de

realizar el acto inaugural en la 
Plaza Emilia Fernández en 
presencia de los alcaldes de 
todos los municipios que 
configuran esta mancomunidad y 
todas las personas que toman 
parte en el ya tradicional 
concurso comarcal de migas. En 
la foto, un momento del concurso 
de migas del pasado año, que 
registró una de las mayores 
participaciones de la historia 
del certamen.
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P a t r i m o n i o
+  C restería  y

senda de los M olinos  
+  E rm ita  del C risto  
+  Palacio de la E n co m ien d a  
+  Iglesia de San Ju an  
+  C asa del P rior  
+  E rm ita  de la C on cep ción  
+  Igl esia de S an ta  M aría  
+  H osp ital de S an C ari os 
+  E rm ita  de la Soledad  
+  E rm ita  de San  B las  
+  L a torrecilla  
+  C astillo  de las G uadalerzas  
+  V enta de J uan de Dios

Eventos

F iestas
San Antón (fuegos)
Encuentro de Bailes de Bandera 
San Blas (romería)
Carnavales 
Semana Santa
Jornadas Gastronómicas, Teatro,
Semana del Libro, Mercado Medieval
San Isidro
San Cristóbal
Fiestas de los barrios
Finibusterre (fiestas patronales)

16 y 17 de enero 
27 de enero 
3 de febrero 
8-10 de febrero 
20-23  de marzo 
abril

mayo
12 y 13 de julio 
julio y agosto 
10-14 septiembre

'peda del Olive) 
Cójala del ~befovte 

/Holienda /Honteña 
/Hevcado /tiedieval 

f}c vetad as tsjastvcetémicas ‘/lientes de cToledo ' 
Jautas cT-uvísticas de *¡Histovia y Aeyenda

P l u r a l

Oficina de turismo
Plaza de San Juan, 4 
45470 Los Yébenes
Tino: 925 322 512
E-mail: yebenescultura@ terra .es

Los Yébenes

Quintos de Mora 
El Emperador 
Valle de San Marcos

Dehesa Boyal 
Guadalerzas 
Las Chorreras

Cercano por Naturaleza
Ayuntam iento de Los Yébenes 

Concejalía de Turismo
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gg D IP U T A C IÓ N

144 millones 
de euros

Es el presupuesto que la Diputación pro
vincial manejará en 2010, un 0,47% 
menos que este año (la crisis ha hecho 
que sea el primer presupuesto anual 
que baja con respecto al año anterior).
El presidente de Diputación, José 
Manuel Tofiño, los ha presentado esta 
semana.
Se va a recortar en los gastos corrientes 
de la institución y en los sueldos del pre
sidente, de los diputados y del personal : 
eventual de los grupos políticos que, por 
segundo año consecutivo, se congelan. 
Por el contrario, se incrementa el dinero 
destinado a obras e inversiones en los 
pueblos toledanos para seguir mejoran
do sus infraestructuras y servicios y esti
mular la creación de empleo. Sube, tam
bién, la partida destinada a las prestacio
nes sociales que ofrece la institución 
provincial. Por ejemplo: se incrementa 
más de un 9% el presupuesto para la 
residencia social asistida San José; el 
mismo porcentaje los planes para 
fomentar el empleo y un 4,3% el del 
Hospital Provincial. El Consorcio provin
cial de Extinción de Incendios manejará 
un presupuesto de más de 6 millones y 
el Organismo 'Autónomo de Gestión 
Tributaria de 2.700.000.
Por cierto que éste acaba de firmar un 
convenio con el Colegio Notarial regio
nal para la gestión del cobro del IBI y de 
las plusvalías, que permitirá disponer de 
Información on-line, puntual e inmedia
ta, sobre la situación tributarla de los 
Inmuebles, agilizar los pagos y mejorar 
la tramitación de estos cobros.

IL L E S C A S

Sólo tiene un cementerio legal
La Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Castilla 
la Mancha ha puesto punto y final esta semana a la larga batalla que un pequeño 
grupo de vecinos de lllescas mantienen con el ayuntamiento desde 2006 por la clau
sura del antiguo cementerio. El TSJCM  ha desestimado el recurso presentado por 
Victoria Caballero contra la sentencia que le denegaba permiso para enterrar a un 
familiar en el viejo cementerio. Dice el tribunal que no es posible realizar más ente
rramientos allí porque este cementerio está clausurado desde enero de 2006 por la 
consejería de Sanidad, que es la que tiene competencias para tomar esta decisión. Y 
que, por tanto, todos los enterramientos en lllescas deben realizarse en el nuevo 
cementerio habilitado en el Camino de Yeles. Ese grupo de vecinos se resistía a la 
medida alegando razones sentimentales para ser enterrados junto a los suyos.

PROVINCIA |

I  S E S E Ñ A

El pleno municipal exige a El Pocero 
que termine las obras de urbanización
El pleno municipal de Seseña, con los 
votos favorables de los concejales del 
Partido Popular, del Partido Socialista y 
de cuatro ediles de Izquierda Unida, 
acordó el lunes 30 desestimar la solici
tud de Francisco Hernando de abando
nar la urbanización de El Quiñón (la 
macrourbanización de 13.500 viviendas 
que ha promovido en este pueblo).
El alcalde, Manuel Fuentes, la teniente 
de alcalde, Nuria Muñoz, y una tercera 
concejala de IU, Mercedes Urosa, no 
participaron en la votación porque El 
Pocero (en la foto) presentó un escrito de recusación contra ellos unas horas antes 
del pleno alegando "enemistad manifiesta" de estos hacia él, la reciente sentencia 
(recurrida) que condena a estos ediles por calumniarle y las 7 querellas que él ha pues
to al alcalde y que aún están pendientes de resolución (los juzgados ya han archivado 
otras 7 de El Pocero contra Fuentes).
Aunque el PP pidió a estos concejales de IU recusados que se quedaran y votaran en 
el pleno; los tres, sin tiempo para disponer de un informe jurídico que les respaldara, 
decidieron ausentarse. En la sesión plenaria se abstuvieron los concejales no adscri
tos: Mariano Alamillos (elegido en las listas del PSOE) y Soledad Vozmediano (ele
gida por UCIT y expulsada del partido).
La resolución supone que Francisco Hernando tendrá que cumplir sus compromisos 
y pagar el 80% de los gastos de urbanización de El Quiñón. En este momento aún 
deben terminarse las obras proyectadas para llevar agua a las 13.500 viviendas pre
vistas allí (la empresa que las realizaba las ha abandonado y el ayuntamiento busca 
ahora alternativas para acabarlas); está en marcha el proceso de expropiación y ocu
pación de los terrenos para construir una vía de servicio que conecte el nuevo núcleo 
urbano con la A-4 y se tramita el traslado de la línea de alta tensión al sur de la urba
nización para alejarla de las viviendas proyectadas. De las obras de urbanización ya rea
lizadas, El Pocero debe al ayuntamiento de Seseña dos millones de euros.
El pleno municipal de Seseña siguió el lunes 30 la recomendación de la Comisión 
regional de Urbanismo que, consultada por el ayuntamiento, consideró que no había 
motivos para que El Pocero abandonara sus compromisos en Seseña.
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| C O R R A L  D E A LM A G U ER

Un polígono de un millón de m etros
Si los trámites siguen al ritmo previsto, 
las obras del polígono industrial que va a 
construirse en Corral de Almaguer 
comenzarán la próxima primavera. El 
pleno municipal acaba de aprobar la adju
dicación definitiva del proyecto en su últi
ma sesión. El polígono, situado junto a la 
N-301, tendrá una extensión de
1.100.000 metros cuadrados (770.000 
para naves industriales y el resto para 
uso dotacional y zonas verdes). Lo pro
mueve una empresa privada, pero la 
alcaldesa, Juliana Fernandez de la 
Cueva, ya ha anunciado que el ayuntamiento hará todo lo posible porque se desa
rrolle cuanto antes, convencidos de que servirá para reactivar la economía y será 
"un lugar inmejorable para invertir". La alcaldesa, .que considera el proyecto "el 
más ilusionante e importante"de  la historia de Corral, lo ha presentado estos días 
junto al concejal de Obras, Vicente González.

| M A N C O M U N ID A D  D E L  RÍO  A L G O D O R
La factura del móvil, principal queja

Son los miembros de la Junta Arbitral de Consumo de la mancomunidad del Río 
Algodor, encargada de resolver conflictos entre consumidores y empresas para agili
zar las resoluciones y evitar los tribunales de justicia. En lo que va de año han emiti

do una veintena de dictámenes 
(los implicados se comprometen 
a aceptarlos antes de que se pro
nuncien). La mayoría han sido 
reclamaciones por cobros abusi
vos de facturas de móviles. En 
los últimos días han dictado tres 
que obligan a las compañías a 
devolver la mitad de lo cobrado a 
sus clientes porque ni unos ni 
otros pudieron demostrar clara
mente sus argumentos.

i SA N  PA B LO  D E L O S  M O N T ES  - M EN A SA LB A S

La carretera ya está arreglada
Los 11 kms que unen San Pablo 
de los Montes y Menasalbas aca
ban de ser remodelados. Se ha 
ampliado la calzada de 5 a 8 
metros, se la ha dotado de arce
nes, se han rectificado las curvas 
más peligrosas y se ha reforzado 
el firme. Las obras, que ha finan
ciado Diputación, han costado 
2.522.216 euros. El presidente, 
José Manuel Tofiño, la ha inau
gurado esta semana.

M ORA

Bonificaciones
Las aplicará el ayuntamiento de Mora en 
2010. Las familias numerosas pagarán 
la mitad del IBI si el valor catastral de la 
casa es inferior a 25.000 euros y un 
30% menos si está entre éste y 50.000 
euros. Habrá una reducción del 50% 
para aquellos que mantengan en sus 
inmuebles alguna chimenea industrial 
histórica (el ayuntamiento pretende así 
protegerlas). Por los servicios de apoyo 
escolar en los colegios y por las activi
dades deportivas, las familias pagarán 
un 25% menos por el segundo hijo y un 
50% por el tercero. También se reduce 
un 25% el impuesto para aquellos vehí
culos que tengan más de 25 años.

P R O V IN C IA

Donar sangre
La Hermandad de Donantes de Sangre 
estará en Villa de don Fadrique el miér
coles 9 de diciembre, el día 10 en 
Cobeja y el 11 en Cabañas de la Sagra.
Se podrá donar sangre en Mora entre el 
14 y el 17 y el 18 en Noblejas. La unidad 
móvil estará en Fuensalida el 21 y 22, 
en Almorox el 23, en Carpió el día 28, 
el 29 en Corral y el día 30 en San Pablo.

TO RR IJO S

Reelegido
El alcalde de Torrijos, Juan José 
Gómez Hidalgo, ha sido reelegido "por 
aclamación" como presidente de la 
junta local del Partido Popular.

S O N S E C A

Denuncia
La han vuelto a hacer públicamente esta 
semana los concejales del PSOE y de IU 
de Sonseca. Dicen que en la emisora y 
el boletín municipal no les permiten 
expresarse e incluso les eliminan en las 
fotos publicadas en la web del ayunta
miento. Les citan a comisiones a horas 
de trabajo, reciben llamadas telefónicas 
del alcalde "faltándonos al respecto"... 
Aseguran que la actitud del gobierno 
municipal del PP ha llegado a "dañar 
nuestra dignidad como personas".
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P E R F

PLATOS DE CUCHARA, LA ESTRELLA DE LA CARTA
La cocina tradicional, con un toque de innovación, 

productos de temporada y una cuidadosa elaboración son el 
secreto del restaurante El Albero, situado en el número 6 

de la calle Diputación desde su apertura hace 19 años y que 
desde hace 13 funciona bajo la dirección de Javier Galán de 

las Hazas. "Aunque entre las espepialidades de este 
acogedor restaurante, con capacidad para 35 comensales, 

se cita el foi caliente, la verdadera estrella de la carta son 
los platos de cuchara: cuatro guisos de judías y dos arroces 

que son fijos en la carta, además del típico rabo de toro", 
señala Javier Galán. Otro de los secretos con los que se 

ha ganado una clientela fiel, junto a la calidad de los 
productos -que se ajustan a su disponibilidad en el 

mercado- es el trato personalizado que todo el personal 
dispensa. El Albero cierra los domingos y las noches entre 

el lunes y el miércoles, y por su reducido tamaño no ofrece
celebraciones.

I L E S

FUSIÓN DE CULTURA Y GASTRONOMÍA. En el número 
ocho de la talaverana calle de Leonardo da Vinci se 
encuentra Casa Viena, un restaurante que está a punto de 
convertirse en el epicentro de la cultura talaverana con sus 
miércoles de tertulia, las presentaciones de libros y las 
exposiciones que cuelgan en sus paredes. Además, este 
local -como asegura Carmen Montejo, relaciones públicas 
y encargada de atención al cliente- dispone de una 
gastronomía inmejorable, distinta a la que ya existe en la 
localidad. Su cocina toma cuerpo con productos de primera 
calidad y con una elaboración especial. Los fogones de Casa 
Viena están constantemente creando e innovando, aunque 
los platos tradicionales se cocinan con mucho mimo. Y para 
disfrutar de este imperio gastronómico tampoco hay que 
rascarse el bolsillo, pues los precios que abundan son de los 
considerados populares. Es difícil destacar una especialidad 
de la amplia carta, quizá lo más sensato es apostar a nuevas 
incorporaciones, como la ternera argentina y el cochifrito.

P U B L IC ID A D  ▼

^  C/ Colombia, 8 - (Santa Teresa) Toledo: 925 284 216
y  _  C/ Sinagoga, 10 - (Casco Histórico) Toledo: 925 257 742

— C /D ub lin , 8 - (Avd. Europa) Toledo: 925 256 610

La Pizza tradicional y artesana 
La Pizzería más premiada de España 

pizzezLa.- tzattozia.  CAMPEONES DEL MUNDO 2008
SERVICIO 

A DOMICILIO
925 284 216 
925 253 142
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Tú/íaceskibuc

¡PufK
Más de 200 páginas con el mejor diseño mediterráneo. 
Pásalo a buscar por tu centro Kibuc más cercano.¿Buscas una form a cómoda 

y  divertida de sentarte?
ue e le g irtenes m u

Precio Saco pequeño

Precio PouffPrecio Relax Sillón

Precio Pera

Precio Saco grande

K IB U C  Toledo KIBUC
muebles y complementos de diseño m uebles y com plem en to s

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
w w w .k ib u cto led o .co m

Busca tu centro Kibuc más cercano llamando al te lé fono de atención al c lien te  9 0 2  3 4  2 2  2 2  W W  W®ÍCi ÍIDUCoCO ITI Por fin en casa

m
•El precio es válido únicamente para los modelos indicados en la fotografía. Disponibles en otros colores. ‘ Precios con IVA incluido. Precios válidos salvo error tipográfico o causas de fuerza mayor.
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| V IL L A C A Ñ A S

Oportunidades para todos

El jueves 3 de diciembre fue el Día Internacional de las Personas con 
Discapacidad, una fecha para poner en valor las habilidades y las capacidades 
que todos tienen y reclamar oportunidades para poder desarrollarlas. En 
Villacañas, los usuarios del Centro Ocupacional han mostrado en una exposi
ción de lo que son capaces, junto a compañeros de Quintanar, La Puebla de 
Almoradiel, La Guardia, Herencia, Tarancón y Manzanares.

Q U IN T A N A R

Leyendas madridista
Estuvieron el pasado fin de semana en 
Quintanar, en la celebración del XXVIII ani
versario de la peña madridista "El Aguila": 
los campeones de Europa, Vicente Miera 
e Ignacio Zoco, y hasta el entrenador 
Pachín. El presidente de la peña quintana- 
reña, Andrés Toledo, estuvo encantado 
con ellos durante toda la cena, en la que el 
periodista de La Puebla de Almoradiel,
Félix Madero, se llevó el Premio a los valores sociales y Eduardo Casabella otro 
galardón por su carrera profesional en el club merengue. Fotos: A rturo  Rojo

■  TORR1JOS

V  Premios “ Por tu esfuerzo”
Los entrega desde hace 5 años la Asociación de Comerciantes y Servicios de Torrijos. 
Este año han premiado a Fotos Corrales por su veterana trayectoria empresarial, al 
centro óptico Loblan por haber ofrecido el mejor servicio y a Juani y Carlos como 
empresa revelación. En la 
misma cena se entregaron 
también los premios a los 
mejores stand de Feritorr 
(la feria de empresarios 
torrijeños que se celebró 
en septiembre). Han sido 
para: Minimal, En K 
Sagrario y joyería Garnui.
En la foto, la mesa presi
dencial. Fotos: C arlos A riel S ayago

V IL L A

Multitudinaria

400 personas acudieron el pasado fin 
de semana a la I Cena de convivencia 
entre simpatizantes y militantes de 
Izquierda Unida, celebrada en Villa de 
don Fadrique. El coordinador general, 
el ciudadrealeño Cayo Lara, los coor
dinadores regional y provincial, Daniel 
Martínez y Olvido Valero, o el alcal
de de Seseña, Manuel Fuentes, acu
dieron al acto. Ferros: Lorenzo G ómez

P R O V IN C IA

Originales
Los programas de Navidad se ulti
man, siempre con novedades. Por 
ejemplo en Villacañas se amplían 
los premios del III concurso de esca
parates, con galardón al que utilice 
los mejores adornos realizados con 
materiales reciclados y al mejor 
"anticrisis". Y  en el concurso de 
belenes de Corral, prohibido usar a 
Papa Noel, porque no es del Belén.

SA N  M ARTIN

El Pucherillo

Es una de las fiestas más tradicionales 
de Los Montes. Se celebra en San 
Martín de Montalbán la víspera de San 
Andrés, con hogueras en las que se 
asan morcillas y chorizos para todos.
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SEIS MAYORES DE QUINTANAR AYUDAN A REGULAR EL TRÁFICO EN LOS COLEGIOS

"Todavía estamos 
de buen uso"
La frase del titular es de José 

Argumanez, uno de los seis 
voluntarios del Centro de 

Mayores de Quintanar que se han 
ofrecido para colaborar con la policía 
municipal de su pueblo en regular el 
tráfico frente a los accesos de los 
colegios, durante la entrada y salida 
de los alumnos. Y lo dice encantado, 
“féliz" de la oportunidad que le han 
dado de poder echar una mano a sus 
vecinos y sentirse más útil. Advierte 
que todavía se siente con energías y 
ganas de hacer muchas cosas. Y si 
además, es para ayudar, “mucho 
mejor. La experiencia está siendo divi
na, tanto con los niños como con los 
conductores. Todos nos respetan mucho 
y no hemos tenido ningún problema”, 
comenta.
Lleva apenas unos días deteniendo a 
los coches que se aproximan al cole
gio al que le han destinado para que 
crucen los pequeños y dando paso a 
éstos cuando la vía está libre. Se trata 
de evitar accidentes. Él, ya jubilado, 
sabe además muy bien como hacerlo 
porque durante 14 años trabajó en la 
carretera para Obras Públicas. No 
obstante, la policía municipal les ha 
indicado en varias charlas cómo 
deben actuar y cómo deben prestar su 
colaboración.
Otros tres jubilados más están parti
cipando ya en la iniciativa volunta
ria que el ayuntamiento de 
Quintanar planteó en el centro de 
mayores a principios de septiembre. 
La policía local no daba abasto para 
atender todos los servicios en los que 
se les requería y pensaron que podría 
haber jubilados en forma, con ganas 
de colaborar y dispuestos a estar pen
dientes de los escolares que tienen 
que cruzar la calle para entrar y salir 
de los colegios. Una actividad sin 
demasiados riesgos para ellos y que

La iniciativa de voluntariado que se ha creado en el 
Centro de Mayores de Quintanar es nueva en la provincia. 
De momento todos están encantados con los resultados.

los padres y la
comunidad
educativa
aprecian
mucho.
María 
Angeles 
Fernández, la 
directora del 
Centro de 
Mayores, 
recuerda que 
la propuesta 
tuvo muy
buena acogida
desde un principio entre los usuarios. 
De momento son seis los que se han 
interesado por sumarse a una inicia
tiva que hasta ahora no se había 
puesto en marcha en la provincia. A 
los cuatro que ya están trabajando se 
sumarán en breve dos mujeres más, 
también jubiladas. □

En la foto, los cuatro jubilados 
que se han ofrecido como 
voluntarios para prestar el 
servicio, junto a la concejala de 
Servicios Sociales, Piedad 
Heras, y  la directora dei Centro 
de Mayores, María Angeles 
Fernández. En la foto de arriba, 
José Argumanez en plena
a c c ió n Fo to s : A rtu ro  R ojo
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6 de Diciembre
Día de la 

Constitución 2009
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□  T O L E D O

Más respeto
El Colegio de M édicos ha vuel

to a pedir esta sem ana respeto 
hacia los trabajadores sanitarios. 
La última víctim a ha sido un cela
dor que el pasado 24 de noviem 
bre recibió el puñetazo de un indi
viduo m ientras prestaba servicio 
en el Hospital de Toledo.

□  R EG IÓ N

Nuevo Gobierno  
en e lTSJC LM

Juan Ramón Brigidano, titular 
del juzgado mixto n° 1 de Toledo, 
juez decano en la provincia y  el 
m ás votado en estas e lecciones; 
Emilio Buceta, magistrado de la 
Audiencia provincial toledana; y 
Jo sé  Ramón Bernacer María, 
titular del Juzgado de M enores de 
Toledo, son los tres magistrados 
de la provincia toledana que entran 
a fo rm ar parte de la Sala de 
Gobierno del Tribunal Superior de 
Justic ia  de Castilla la M ancha, tras 
las e lecciones celebradas estos 
días. Junto  a ellos han sido elegi
dos: José Ramón Solís, titular del 
juzgado de lo Social n° 3 de 
A lbacete; Raquel Izano y Jaim e  
Lozano, m agistrados de lo 
C ontencioso  A dm in istrativo  del 
T S JC L M ; Cesáreo Miguel 
Monsalve, magistrado del juzgado 
de prim era instancia n° 1 de 
A lbacete, y  Luis José Sáenz de 
Tejada, titular del juzgado mixto n° 
1 de Puertollano.

Aunque estos 8 m iem bros no 
natos son elegidos por sufragio 
mayoritario y  listas abiertas, de 
forma global la lista m ás votada 
fue la presentada por la conserva
dora Asociación Profesional de la 
Magistratura (477 votos); seguida 
de Candidatura A lternativa de 
Castilla la Mancha (445) y  de la pro
gresista  A sociació n  de Ju e c e s  
para la Dem ocracia (117 votos).

El 8 8 ,4 8%  de ios ju e ce s  y 
m agistrados de la región han vota
do en las elecciones para renovar 
la Sala de Gobierno, de la que tam 
bién forman parte el presidente y 
los presidentes de Sala de este  tri
bunal y  los presidentes de las 5 
audiencias provinciales.

; □  C O R R A L  D E A LM A G U ER

Cinco cazadores heridos al explotar 
un bidón de gasolina

La única m ujer afectada, que resultó gravem ente intoxicada por el 
humo, y  dos de su s  acom pañantes ingresados en la unidad de grandes 
quem ados del Hospital de G etafe , perm anecían con pronóstico reservado 
el m iérco les 2, al cierre de esta edición.

Hacia el mediodía del domingo 29 los tres y  dos cazadores m ás se  vie
ron sorprendidos por la explosión de un bidón de gasolina en la Casa del 
Cura, una antigua edificación situada a 5 kilóm etros de Corral, propiedad 
de los agricultores de este  pueblo, que suelen prestar a los cazadores, 
explica Manuel Real, el presidente de la asociación de galgueros de 
Corral. Esta agrupación e s la que gestiona el coto en el que estaban cazan
do los afectados. Los cazadores estaban haciendo fuego para preparar su 
almuerzo cuando explotó el bidón, aunque aún no está claro que lo hizo 
saltar por los aires. Los cinco eran m uy conocidos en el pueblo porque 
hace años que lo frecuentan para cazar. "N osotros les tenem os m ucho  
aprecio y estam os m uy  preocupados p o r ellos. Yo llevó toda la vida en el 
cam po y  hasta que no pasan las cosas no te das cuenta del pe ligro que 
tienen actuaciones que ves norm ales", com entaba el presidente.

i □  N U M A N C IA  D E LA  SA G R A

Inventarse un delito, es delito
Y  por él tendrá que responder A .M .A ., un vecino de Numancia de la 

Sagra, de 40 años, que hace unos días denunció ante la guardia civil cómo 
tres individuos entraron en su bar, forzaron la máquina tragaperras y  huye
ron con el botín. Los agentes han dem ostrado que lo hizo él m ism o. En 
su m ism o coche encontraron el dinero que decía le habían robado.

i □  C H O Z A S  D E C A N A L E S

Dos móviles robados en Toledo llevaron a 
la policía hasta una banda de traficantes

La investigación de 
un robo en una v iv ien
da de la urbanización 
Valparaiso de Toledo, 
el pasado 13 de feb re
ro, ha perm itido a la 
policía y  a la guardia 
civil no sólo reso lverlo ; 
tam b ién  d esa rticu la r 
una banda de trafican
te s  de drogas en 
C ho zas de C a n a le s .
D os de los m ó vile s  
robados en aquel 
dom icilio habían ido a parar a m anos de los in tegrantes de esta red. Se  
ha detenido a 11 hom bres y 2 m u je res . El presunto  cabecilla , R .P.V. ha 
ingresado ya en prisión; los otros están en libertad con cargos. El sub
delegado del Gobierno, Ja v ie r  Corrochano, y  los respo nsab les policia
les de la operación han m ostrado esta sem ana , en Toledo, los e fecto s 
interven idos a la banda: 12 .704  gram os de m arihuana, 6 de cocaína, 
balanzas de precisión y  otros útiles para preparar las dosis , dos arm as 
de fuego (una sim ulada pero preparada para su uso), un paralizador 
e léctrico , jo yas, tres ordenadores portátiles y  5 .910  euros en e fectivo .
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EL MORA, AN TE  
EL “TOURM ALET”

El Mora afronta un calendario muy 
duro de aquí a final de 2009. No se 
puede decir que lo que vienen son 
novilladas, más bien Vitorinos de 
trazas muy peligrosas. Hay que subir 
el Tourmalet.
Tras perder en casa con el Azuqueca, 
los morachos se enfrentarán a un 
Almansa que ha mejorado, para 
luego recibir en casa al siempre 
¡mpactante Talavera y terminar el año 
rindiendo visita a Quintanar del Rey, 
un equipo sorpresivamente metido 
en la lucha por la salvación que se 
presenta como un auténtico hueso.
El Mora está dos puntos por encima 
del descenso y tiene un comienzo de 
año no apto para inseguros, ya que 
rinde visita La Roda .Fo to : fan

SANTOS PARGAÑA. Hay colegia
dos que arbitran desde el salonci- 
to de su casa. Es el caso de Santos 
Pargaña, juez del partido Toledo- 
Alcalá, que terminó con derrota 
local tras pitar un penalty entre el 
surrealismo y el dadaísmo y expul
sar injustamente a un jugador del 
Toledo.
Lo llamativo es que Santos 
Pargaña (extraña costumbre ésta 
de llamar a los árbitros por los 
dos apellidos, fomentada desde la 
propia Federación) pecó de poca 
movilidad y estuvo la mayor parte 
del partido colocado en el centro 
del campo. Así no se puede hacer 
un buen arbitraje.

EL TOLEDO NECESITA SACAR 
4 PUNTOS EN 3 PARTIDOS

SI quiere terminar 2009 con tranquilidad, el Toledo necesita sacar cuatro 
puntos de los nueve que se  juegan hasta final del año (tres partidos). Los 
pupilos de Luis Díaz están a cuatro puntos del descenso y  a sólo uno de la 
promoción de descenso.

Para no finalizar 2009 entre los cinco últimos, debe ganar un partido y  al 
m enos empatar otro, aproximadamente. Los rivales son Leganés (fuera), 
Real Madrid Castilla (casa) y  Gimnástica Torrelavega (fuera). La competición 
se  para por las Navidades. El 20 de diciembre el Toledo juega en Cantabria 
el último partido y  el balón no vuelve a rodar hasta el 3 de enero, cuando 
viene al Salto del Caballo el Villanovense.

EL ÚLTIMO DELAÑO

El último partido del año de la Liga A S O B A L  en el Salto del Caballo es 
el sábado 5 de diciembre frente a Antequera, otro rival directo de los de 
Miglius Astraukas para evitar el descenso .

El siguiente partido de los toledanos es el último del año y  de la 
primera vuelta. Será el 12 de diciem bre en León frente al Adem ar y la 
com petición ya no regresa hasta el 6 de febrero de 2010, ya que en enero 
se  disputa el Cam peonato de Europa de se leccio nes en Austria.

Los aficionados del Lábaro, claves en la buena marcha del equipo (el Salto 
del Caballo es un fortín, sólo ha ganado el Aragón) no podrán ver otro partido 
de Asobal en casa hasta el 13 de febrero. ¿El rival?: el Barcelona. foto barrí
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GimnRsio

ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN • SPINNING • PlLATES 
GAP • BATUKA • KICK - BOXING • BODY TONIC 

BODY COMBAT ENTRENADORES PERSONALES  
BAÑO DE VAPOR • MASAJES DEPORTIVOS 

CONSEJOS NUTRICIONALES

NUEVA ACTIVIDAD
AERODANCE - FUNKY

Para los niños abierto plazo de inscripción de MODERN-DANCE (de 6 a 12 años)
TENEMOS TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES CON LOS MEJORES MONITORES Y LA MEJOR ATENCIÓN HACIA TÍ.

RECUERDA. El bienestar y la salud tienen nombre propio en Toledo. VITALFORM

I nfór mat e  (7 AM - 1 1PM)
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLED(
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NORIEGA VUELVE 
A GANAR

Pocos deportistas castellano- 
manchegos conjugan tan bien el 
verbo ganar. Javier Noriega, que 
ha vuelto al CN Toledo, logró la 
medalla de oro en 50 mariposa en 
el Campeonato de España Absoluto 
de Invierno, disputado en La Salera 
de Castellón.
Adem ás, el nadador toledano, de 
29 años, quedó subcampeón en 50 
libres, dando una tremenda alegría 
a la expedición toledana.
Por otra parte, Irene Guzmán, 
campeona de España júnior de 50 
libres, logró el vigésimo puesto en 
esta distancia, quedándose a unas 
centésim as de entrar en la final.
La temporada no ha hecho más que 
empezar.

t

EL DOPAJE. Cuanto más se investi
ga el dopaje más escalofríos entran 
por la espalda. El último caso en 
salir a la luz es el del marchlsta 
Paquillo Fernández, que ha pasado 
de héroe a villano tras encontrarse 
en su casa EPO (una sustancia que 
retrasa la sensación de cansancio y 
mejora la circulación sanguínea).
La semana anterior salió el caso de 
Andró Agassi, cuya sinceridad no 
se ha visto acompañada de la 
devolución de los trofeos que ganó 
de forma fraudulenta.
No obstante, no hay que descartar 
a medio plazo salgan a relucir tam
bién posibles casos que pueden 
existir en el fútbol.

FÚTBOL EN VILLALUENGA

V illa luenga de la Sagra cu en ta  con una e sc u e la  de fútbo l 
co m p u e sta  por c e rca  de c ien  n iñ o s y n iñ as  que re c ib ie ro n  
rec ie n te m e n te  la nueva equipación del patrocinador, que e s  la firm a 
Lafarge  C em entos, insta lada en la propia loca lidad . La equipación 
c o n s is te  en cam ise ta , chándal, p an ta lo nes co rto s y  m ed ias de 
fútbo l.

El fútbol fem en in o  e stá  crec ien d o  en los ú ltim os tiem p o s y cada 
vez  resu lta  m ás fre cu e n te  ve r equ ipos de ch ica s  en las e sc u e la s  
dep o rtivas . Inc lu so  hay ya una liga regional de fútbo l 11 donde se  
pueden ve r buenos partidos.

En la im agen , el equipo fem en in o  de V illa luenga .

LOS PEQUEÑOS DEL MAYOL
El equipo

prebenjam ín del 
Colegio Mayol, 
formado por chicos 
nacidos en 2003, ha 
disputado, hasta el 
m om ento , tres 
partidos. La última 
jornada perdieron 
tres a uno frente al 
Tavera en encuentro 
jugado en el Pabellón 
de Santa Bárbara, 
pero mostraron una 
clara mejoría, porque, 
poco a poco, se  van 
conjuntando y van 
viendo portería.

El entrenador del
equipo es Fernando Cabiedas, quien señala que sus jugadores son 
prebenjamines de primer año y  han debutado en la competición 
recientem ente." Los chicos tienen mucha ilusión ", destaca Cabiedas. El Mayol 
cuenta, además, con un equipo benjamín y  otro alevín, foto:barrí
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La llu v ia  y  e l b a rro  h ic ie ro n  la p ru e b a  m u y  dura . Los a tle ta s  lu c h a ro n  ha s ta  la 
ex te n u a c ió n  en un c o n tex to  d e s fav o rab le .  F o ro s : barrí

A
DEPORTES

LA TO RM EN TA Y EL FRÍO M ARCAN "LA  ESPAD A TO LED A N A "

El cross del barro
La lluvia, el frío y el barro marcaron el Cross “Espada Toledana", que este año estrenó 
circuito, en Safont, junto al río Tajo. Las obras en el Parque de las Tres Culturas y la 
Escuela de Gimnasia obligaron al cambio de escenario, aunque desde el Ayuntamiento se 
ve bien la idea de que siga corriéndose los próximos años en Safont. Los ganadores de la 
prueba fueron Enrique Sánchez, del Playas de Castellón y Lucía Pérez, del Nerja.

IGNACIO ARÍZAGA

Q
uienes mejor se adaptaron 
a la lluvia, el frío y el barro 
fueron los que se llevaron el 
gato al agua en el Cross Espada 

Toledana, uno de los clásicos del atle-

I Ayuntamiento 
prefiere que el año 

que viene vuelva a 
disputarse la prueba en 
el circuito de Safont

tismo regional. Fue una competición 
casi para buceadores, para navegadores 
por el agua, en la que los atletas 
tuvieron que hacer un sobreesfuerzo 
para llegar a meta. Ganaron Enrique

Sánchez, del Playas de Castellón, 
que el año pasado ya quedó segundo 
y Lucía Pérez, del Nerja Atletismo. 
En hombres se esperaba mucho de 
Antonio Nuñez, Fernando Rey y 
Pedro Santos, pero pagaron la pre
sencia de la lluvia y el barro, y a un 
precio muy alto.

MÁS ALLÁ DEL PLANO competitivo, 
en la concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Toledo están satis
fechos con las posibilidades que ofre
ce el circuito de Safont, lugar al que 
se trasladó la prueba por las obras en 
el Parque de las Tres Culturas y la 
Escuela de Gimnasia. “Será el Club 
Atletismo Toledo quien decida donde se 
correrá la prueba el año que viene, pero 
en el Ayuntamiento estamos muy con

tentos con las posibilidades que ofrece 
Safont”, ha declarado a este semana
rio el concejal de Deportes, Alfonso 
Martín, quien añade que “es una 
buena alternativa porque es un circuito 
que está bien ubicado y tiene un buen 
acceso, tanto en coche como a pie. 
Además, hemos recibido muy buenas 
opiniones sobre Safont de la gente de 
fuera, el problema de este año es que ha 
llovido mucho”.
En el apartado de las categorías infe
riores, los atletas de los clubes tole
danos dejaron constancia de su buen 
hacer. Así en benjamín femenino, la 
talaverana Sara Cachaza fue la 
mejor de las 43 corredoras, que dis
putaron una carrera de 600 metros. 
En chicos hay que destacar el tercer 
puesto de Luis García Rubio, del
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A lg u n a s  fu ero n  m u y  p re p a ra d a s  p a ra  
so portar e l clim a “is lan d és” que h izo en 
Toledo e l día de la prueba.

Ayuntamiento de Los Yébenes, 
quien fue tercero de 47 corredores. 
En alevín femenino, la toledana 
mejor clasificada fue Cristina 
Gómez, de Calera y Chozas, que 
logró la cuarta plaza de 56 corredo
ras, que disputaron un kilómetro.

En ALEVÍN MASCULINO hay que
aplaudir la actuación de Alfonso 
Bravo, del CCM-CAT, que fue el 
tercero de 54 corredores, que lucha
ron por un circuito de un kilómetro 
y medio.
En alevín femenino hay que quitarse 
el sombrero con Laura Trigo, del 
San Ildefonso, que fue subcampeona 
de una prueba que corrieron nada 
menos que 58 corredoras, mostrando 
Laura muy buenas condiciones. 
Rubén García, del CCM-CAT, dejó 
el pabellón toledano bien alto al 
ganar la carrera infantil masculina, 
en la que participaron 58 atletas. 
Rubén corrió con mucho criterio y 
exhibiendo cualidades interesantes. 
En cadete femenino también estu
vieron brillantes los toledanos, ya 
que Laura Santos, del CCM-CAT, 
fue la segunda de 57 participantes, 
demostrando un gran coraje y fuerza 
competitiva. Lo mismo se puede 
decir del cadete masculino, donde se 
impuso el talaverano Sergio 
Paniagua, del UDA Talavera, segui
do del toledano del CAT Samuel 
Gómez Benito. Mérito tiene lo de 
estos dos chicos ya que fueron sesen
ta los atletas en esta prueba.
En juvenil femenino también se 
pudo brindar con champán, ya que

se impuso Eugenia Andras, del
CCM-CAT, que fue la mejor de 26. 
Eugenia anda fuerte. En juvenil 
femenino quedó cuarto Alejandro 
Mena, del mismo club.
Y en veteranas hay que destacar la 
actuación de Ángela Araújo, del 
San Pablo, que fue la mejor de 40 
corredoras. Los atletas se dejaron la 
piel y lucharon hasta la extenuación 
en una mañana de “clima islandés’’. Q

Los atletas tuvieron que sacar lo  m e jor de s í m ism os para term inar la prueba. Cerca de 800  
llegaron a la m eta. E l Club A tletism o Toledo tuvo una am plia representación en la 
com petición. A rriba, uno de sus equipos fem eninos. Sobre estas líneas, e l concejal de 
deportes de l Ayuntam iento de Toledo, A lfonso  Martín.
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DAVID RODRÍGUEZ 
SU PRIMER GO L EN 
PRIMERA, PARA SU 
ABUELO NEMESIO
El delantero David Rodríguez 
Sánchez (Talavera, 1986) ya ha 
conseguido anotar su primer gol en 
Primera división. Lo ha hecho 
defendiendo la elástica del Almería, 
su actual club, y en Heliodoro 
Rodríguez, de Tenerife. El ariete 
talaverano, que ya fue máximo 
anotador en un Campeonato de 
Europa con la selección nacional, 
dedicó este primer tanto a su ya 
fallecido abuelo: Nemesio Sánchez, 
que fue directivo del Gamonal CF. y 
siempre tuvo claro que su nieto 
triunfaría en la categoría más alta del 
fútbol nacional. David, además, jugó 
como titular ante el Athletic el 
pasado domingo, pero el Almería 
cayó derrotado. Antes de defender 
la elástica del cuadro andaluz, 
Rodríguez actuó en el Atlético de 
Madrid B, Ciudad de Murcia, Las 
Palmas, Salamanca y Celta. Nació 
para el mundo del fútbol en la AD 
Gamonal, donde coincidió con 
Ángel Bernabé, meta del 
Salamanca.

A LFA RO  VU ELV E A  R EITER A R  Q U E  
“CO N  ESTO S ARBITRAJES NO  
DISPUTAM OS EL  PLAY-OFF”

El entrenador del Talavera CF., el alcalaíno Manolo Alfaro, clama por las 
actuaciones de los colegiados en los encuentros que disputa el cuadro 
cerámico. Ya se le han anulado tres goles a Kike Espinosa, y han sido 
expulsado tres jugadores -Latorre, Víctor Martínez y Didi- en los dos 
últimos encuentros, por lo el técnico ha reiterado que "estamos 
cansados de las actuaciones de los árbitros". Es más, ha vuelto a repetir 
que "será difícil que disputemos la liguilla de ascenso si persiste el 
trabajo en este sentido de los colegiados, pues con estas mismas 
decisiones es imposible meterse en los puestos del piay-off". "Cada 
semana -sostiene Alfaro- observamos en los árbitros detalles que te van 
minando y hace que el equipo no coseche lo que merece 
deportivamente en cada partido de los que disputa ".

•iPORTLS

D IR E C T IV O S  Y  A F IC IO N A D O S  
R EC LA M A N  A  M IG U EL  ‘C O R O N A *

El técnico Hugo Sánchez
está en la picota en Almería 
por el abuso de los sistemas 
defensivos. A lo largo de la 
semana, ciertos directivos 
del club le han dado un toque 
de atención porque no alinea 
a futbolistas más ofensivos.
Además, la afición pidió el 
pasado domingo que se 
cuente más con Miguel 
García 'Corona', uno de los 
mejores conductores del 
juego del equipo y una de las 
medias puntas clarividentes 
del fútbol nacional.
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Todos los niños tienen derecho a  la 
educación . Para ello, el Estado crea 
colegios públicos y planes de estudio que 
garanticen la calidad de la enseñanza, que 
será obligatoria y gratuita en los niveles 
básicos.
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LA UD TAL AVERA  
JUVENIL SALE DE 

LOS PUESTOS  
DE ABAJO

Se preveía que para el primer equipo 
juvenil de la Unión Deportiva 
Talavera, que está dirigido por Pedro 
Adrado -en la foto-, no sería un 
camino de rosas su andadura por 
este grupo de la División de Honor 
en el que militan clubes de la 
categoría del Real Madrid, Atlético, 
Valladolid, Rayo, Getafe, Salamanca 
y demás, pero los cachorros 
azulones han logrado salir de los 
puestos bajos de la tabla y aún 
conservan sus aspiraciones de 
mantenerse.

E L  T A LA V ER A  FS R EM O N TA  E L  
T E R C E R  PA RTID O  C O N S E C U T IV O  

Y  C O N S ER V A  E L  L ID ER A T O
Todo marcha viento en popa en el Talavera FS. Continúa como líder del Grupo 
Norte de la División de Plata -con dos puntos de ventaja sobre el Gljón, 
segundo clasificado- y lo que es mejor: lleva siete partidos consecutivos sin 
conocer la derrota. Pero contemplar los últimos choques no es apto para 
cardíacos, pues en los tres últimos envites ha ido por debajo en el marcador y 
después ha remontado. Sin ir más lejos, en la pasada jornada -en Andorra-, el 
equipo perdía por 1-5, pero logró empatar a cinco -con tres goles de De la 
Cuadra, uno de Kel -al que abraza Joan- y otro de Nando, que levanta el puño, 
en la foto-. El técnico David Marín se sigue lamentando de que "perdemos 
balones que nos cuestan contraataques y goles en contra", pero también se 
congratula de que "no damos los partidos por perdidos, ganamos en intensidad 
y tenemos fuerza para levantar los envites".

CARM EN  R O D R ÍG U E Z Y  MIRIAM B EN ITO , PREM IADAS  
EN LA  IX  G A L A  D E L  D EP O R T E  E S C O L A R
Las jugadoras del Talavera CF femenino, Miriam Rodríguez 
González y Carmen Benito Martín, han sido reconocidas por su 
méritos deportivos con la selección regional -equipo con el cual se 
proclamaron subcampeonas de España en la categoría sub 15 en la 
temporada pasada- en la IX Gala del Deporte Joven Escolar de 
Castilla- La Mancha. Miriam y Carmen -en la foto- recibieron, al igual 
que todos los galardonados, un diploma acreditativo y, además, 
fueron felicitadas por José María Barreda, presidente regional, 
quien las animó a seguir practicando deporte, ya que, como 
expresó "es Ingrediente fundamental en las vidas" y les deseó la 
mejor de las suertes de cara al futuro para que sean competidores 
de élite en el mañana. El acto reunió a todos los equipos y 
deportistas en edad escolar de la comunidad clasificados en las tres 
primeras plazas en los campeonatos nacionales convocados el CSD 
y las federaciones.
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FORM ACIÓ N

Sensibilización
La Fundación Castellano man- 

chega de Cooperación organiza un 
curso de 16 horas sobre sensibili
zación y educación para el desarro
llo como motor de cambio. Se ana
lizará la evolución que ha experi
mentado el concepto, el diseño y la 
gestión de proyectos y las accio
nes y métodos m ás habituales. 
Será en Toledo entre el 11 y el 23 
de diciembre.

PRO VIN CIA

Navidad Solidaría

La foto es de la inauguración de 
un rastrillo que hasta el 15 de 
diciembre Manos Unidas tendrá 
abierto en Quintanar. Todo lo que 
se  recaude se  invertirá en la cons
trucción de una escuela de secun
daria para 400 alum nos en 
Tsihom be (M adagascar), p resu
puestada en 63.847 euros y pro
movida por Las Hijas de la Caridad 
y Los Padres Paúles.

Tam bién en S onseca se  ha 
puesto en marcha ya una campaña 
de recogida de juguetes no bélicos 
y  de alimentos. Los primeros se  
entregarán a la ONG Amigos por 
Africa; los segundos, a la agrupa
ción local de Caritas. Se  pueden 
entregar hasta el 2 de enero en la 
sede de la peña del Villarreal, que 
organiza la campaña (en la casa de 
las asoc iac io nes del barrio del 
Oteruelo, los lunes y m iércoles de 
6 a 8 de la tarde y el día 27 en el 
estadio  m unicipal). A d em ás, el 
Centro de Juventud recoge jugue
tes para los pequeños del pueblo 
con m enos recursos.

V» EN CUEN TRO  DE COORDINADORAS DE ONGD

“ Los Gobiernos no pueden recortar la 
ayuda al desarrollo”

Mar Loro, la presidenta de la Coordinadora de O N G D  de 
Castilla la M ancha, lo pidió durante el V il Encuentro  de coordina
doras regionales de organ izaciones no gubernam enta les, ce le 
brado en Toledo el pasado fin de sem ana . Lo s partic ipantes habla
ron de la necesidad  de buscar v ías para p reservar las cantidades 
com prom etidas por las ad m in istraciones reg ionales, p rovincia les 
y  locales para cooperación internacional en e sto s tiem po s de cri
s is  que a fectan , aún m ás, a qu ienes m enos tienen . Trataron el 
asunto  porque los recortes para e ste  ám bito en los p resupuesto s 
de m uchas adm in istraciones públicas ya son un hecho.

Incluso el Gobierno de Castilla la M ancha, uno de los regiona
les que m ás han venido invirtiendo proporcionalm ente en coope
ración en los últim os años, ha congelado su partida para el secto r 
el año que v iene , según el anteproyecto  de la Ley  de p resup ues
tos que han p resentado . En 2010  tienen  previsto  dedicar 
4 4 .9 5 0 .8 1 0  euros a cooperación (incluyen los 100 .000  euros que 
dedicará a e ste  ám bito el Instituto de C o nsum o  y 2 75 .000  m ás 
para in tervenciones en econom ía so sten ib le  y  com ercio  justo ). La 
partida de cooperación se  increm entará en 200 .00 0  euros con 
respecto  a 2009 y porcentua lm ente supone una bajada. De los
9 .6 1 6 .8 7 8 .0 0 0  de euros que el Gobierno de Castilla la M ancha 
tiene previsto  m anejar en 2010 , sólo dedicará a cooperación el 
0 ,47  (en 2009 ha sido el 0 ,4 8 % ).

Durante el Encuentro  celebrado en Toledo rep resen tan tes de 
las 17 coordinadoras reg ionales (en la foto) tam bién analizaron 12 
novedosas exp erienc ias desarro lladas a lo largo del año, com o la 
puesta en m archa de una biblioteca digital por parte de la caste- 
llano-m anchega o una investigación sobre la educación para el 
desarrollo  que ha llevado a cabo la de Navarra. Hablaron de los 
retos para 2010 (será el Año Internacional de Lucha contra la 
Pobreza), entre los que se  incluye la elaboración de un docu
m ento sobre la ayuda oficial a cooperación que prestan las com u
nidades autónom as. España es el único país de la Unión Europea 
que cuenta con un modelo de cooperación descentra lizada.
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Las Cortes de 
Castilla-La Mancha, 
más cerca con Internet

Abiertas siempre a los ciudadanos, ahora 
también ponen a su disposición el acceso 
directo a las sesiones parlamentarias en

www.cortesclm.es

6 de Diciembre Día de la Constitución
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #745, 5/12/2009.



EXCELENTÍSIMO

AYUNTAMIENTO MORA

Artículo

España se constituye en un Estado social y dem ocrático de Derecho,
que propugna com o valores superiores de su ordenamiento jurídico la libertad,
la justicia, la igualdad y el pluralismo político.

2 .  La soberanía nacional reside en el pueblo español, del que emanan los poderes del Estado.

3 .  La forma política del Estado español es la M onarquía parlamentaria.

t
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EN 2008, SE DETECTARON 98 NUEVOS CASOS EN LA REGIÓN

Diagnóstico precoz 
para vencer al sida
Con motivo del Día Mundial contra el Sida se ha puesto en evidencia que los 
enfermos tienen mejor calidad de vida, aunque se ha bajado la guardia en lo que se 
refiere al contagio en las relaciones sexuales. Junto a la necesidad de utilizar 
preservativos en las conductas de riesgo, hay una asignatura pendiente: la realización 
de pruebas para detectar y diagnosticar el virus lo antes posible.

L a prevención y el diagnóstico 
precoz se han convertido en los 
principales objetivos en la lucha 

contra el sida, una enfermedad que, 
desde que fuera diagnosticada en 
1981, ha afectado a 77.953 personas 
en España. Castilla-La Mancha, con 
1.396 casos, continúa siendo la 
Comunidad Autónoma con menos 
afectados, con una tasa de 805 
enfermos por millón de habitantes y 
un ritmo de crecimiento de 28 
pacientes por año. Durante el año 
pasado, no obstante, 98 personas 
fueron diagnosticadas en la región. 
Mientras, 1.013 pacientes se 
encuentran en tratamiento.
Con motivo del Día Mundial de la

Lucha contra el Sida, el 1 de 
diciembre, el consejero de Salud y 
Bienestar Social, Fernando Lamata, 
alertaba en Toledo de que más de la 
mitad de las personas infectadas por el 
VIH se hacen la prueba sólo dos meses 
antes de que aparezcan los síntomas, 
cuando el virus ya ha destruido en gran 
parte la capacidad inmunitaria y el 
tratamiento es menos efectivo. Y es, 
como recordó el consejero, pueden 
transcurrir hasta diez años entre el 
contagio y el desarrollo de la 
enfermedad.
“Ahora llegamos tarde a la prueba del 
sida”, dijo Lamata, quien indicó que el 
80 por ciento de los homosexuales 
contagiados fueron diagnosticados dos

urante el año  
pasado 108.145  

personas se hicieron la 
prueba del sida en 
Castilla-La M ancha

meses antes de aparecer los primeros 
síntomas, señal de que “han bajado la 
guardia". Este porcentaje se reduce al 
64 por ciento entre los heterosexuales, 
mientras que los más concienciados 
son los que consumen drogas por vía 
parenteral: sólo el 20 por ciento fueron 
diagnosticados dos meses antes de 
manifestarse la enfermedad.
El año pasado se hicieron en Castilla- 
La Mancha 108.145 personas las 
pruebas de sida. Son confidenciales y 
voluntarias, además de básicas para 
conseguir un rápido diagnóstico. El 
Sescam gasta anualmente alrededor de 
once millones de euros en el 
tratatamiento de esta enfermedad que, 
hoy por hoy, no tiene cura, pero cuyo
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AHORA SE PRETENDE ROMPER CON LOS TABÚES DE ESTA ENFERMEDAD

r E M A F  

C A M ? í  

S O L L r l  
TRA É J

Diversos 
integrantes de 
colectivos 
especialmente 
concienciados 
sobre e i Sida se 
colocaron en 
puntos
estratégicos de ia  
capital. Los de 
Remar, en la  plaza 
de Zocodover o 
delante del 
hospital, en la
imagen. FOTOS: Rubén 
Infantes

proceso se puede alargar si el paciente 
sigue el tratamiento correcto.
La pandemia del Sida causó gran 
estupor a partir de la década de los 80, 
aunque en 1996 se comenzaron a 
aplicar los tratamientos
antirretrovirales, con lo cual la 
incidencia de nuevos casos disminuyó 
en un 80 por ciento. En un principio, 
afectó sobre todo a los consumidores 
de drogas por vía parenteral, que han 
descendido, como indicaba Femando 
Lamata. En los últimos tiempos, según 
el ministerio de Sanidad, han 
aumentado los contagios entre 
homosexuales: a nivel nacional, se ha 
pasado de 431 en 2004 a 555 en 2008. 
En este mismo periodo, los infectados 
por relaciones hetersosexuales han 
pasado de 663 a 553.
Los datos del año pasado aportados por 
el ministerio señalan que de los 1.170 
casos de sida notificados a nivel 
nacional, el 77 por ciento 
correspondieron a hombres. La edad 
media del diagnóstico fueron los 41 
años. Por otro lado, en 2008 la 
categoría de transmisión heterosexual 
fue la más frecuente, con un 41,8 por 
ciento de los casos, seguida de las 
realciones homosexuales (38,8 por 
ciento) y de los usuarios de drogas por 
vía parenteral (9,2 por ciento).
El 37 por ciento de los nuevos 
diagnósticos se realizó en personas 
originarias de otros países. Después de 
España, los orígenes más frecuentes de 
los nuevos casos se dan en 
latinoamericanos (16 por ciento),

personas procedentes de África 
subsahariana (11,1 por ciento) y 
Europa occidental (9,2 por ciento).
Lo cierto es que la evolución de esta 
enfermedad ha sido positiva, tanto en 
España como en la región. El índice de 
supervivencia aumenta y ahora toca 
luchar contra los tabúes que se 
extendieron en su día sobre el sida. De 
ahí que las autoridades sanitarias 
hayan decidido emprender una 
campaña contra la discriminación de 
los afectados por el virus. Con esta 
iniciativa se pretende promover 
actitudes de respeto hacia las personas 
que padecen esta enfermedad y

sensibilizar sobre el derecho a la 
igualdad de oportunidades que eviten 
la discriminación arbitraria.
Para Lamata, además, es necesario un 
abordaje global de la enfermedad. “El 
virus del VIH se mueve en un mundo 
globalizado y por ello cuando en Castilla- 
La Mancha se habla de cooperación 
internacional y de programas solidarios 
con los países menos desarrollados que 
están asolados por esta enfermedad, sobre 
todo los de Africa subsahariana, estamos 
hablando no sólo de contribuir a mejorar 
la salud de esas personas, sino la de todo 
el planeta porque todo nos afecta a 
todos”. □

LO  RECLA M A  EL  SATSE

Educación en salud
El Sindicato de Enfermeria SATSE ha 
reclamado una estrategia de educación 
para la salud que frene la transmisión del 
VIH, así como de otras muchas 
enfermedades de transmisión sexual 
menos conocidas.
En un comunicado, SATSE señalaba que 
tal y como reconoce la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), la enfermería 
debe convertirse para los más jóvenes, 
desde los centros educativos, en el 
referente en salud con el objetivo de 
implantar entre ellos una cultura de 
prevención de la enfermedad y 
promoción de la salud.
En el caso de la transmisión del VIH,

resulta especialmente importante la 
educación dirigida a los adolescentes, 
por lo que el sindicato reivindica la 
presencia de enfermeros en centros 
escolares, ya que los jóvenes son muy 
reacios a recibir información en los 
centros de salud y es complicado a esas 
edades hacer un abordaje preventivo 
ante esta enfermedad u otras de 
transmisión sexual. SATSE, además, 
reclama más recursos de Enfermería en 
Atención Primaria y recuerda que los 
profesionales de este colectivo 
consiguen romper con los mitos sobre el 
VIH y fomentar la realización de pruebas 
voluntarias para su detección.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #745, 5/12/2009.



Quintanar de la Orden
6 de Diciembre 

Día de la Constitución
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CO M ISIO N  DE SANIDAD D EL PP

El consejero de Sanidad de Madrid 
dice que la región rechaza un pacto

El consejero de Sanidad de la 
Comunidad de Madrid, Juan 
José Güemes, ha afirmado 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha rechazado en dos 
ocasiones, primero con su 
antecesor Manuel Lamela y 
posteriormente con él mismo, 
firmar un protocolo de 
"estrecha colaboración" entre 
ambas administraciones para 
atender a los castellano- 
manchegos en hospitales 
madrileños. Güemes hizo estas declaraciones en Toledo, donde participó en la 
Comisión de Sanidad del PP de Castilla-La Mancha.
Estas afirmaciones se produjeron días después de su cruce de declaraciones con el 
presidente Barreda, quien denunció la tendencia privatizadora que, a su juicio, existe 
en la sanidad madrileña. El consejero madrileño recalcó que el discurso de la 
privatización es "fracasado, falaz, grosero y cruel"y acusó a Barreda de ser “hipócrita" 
y de Intentar levantar "un muro de sectarismo y partidismo" entre dos regiones 
"vecinas y amigas". Aseguró que "la idea es que los castellano-manchegos puedan 
concertar citas en hospitales de Madrid desde centros de salud, algo que ahora no 
ocurre, por lo que los ingresos se producen por u rg e n c ia s Güemes recordó que
100.000 castellano-manchegos son atendidos en hospitales madrileños, donde se 
producen casi 10.000 ingresos, 5.000 Intervenciones quirúrgicas y 25.000 atenciones 
en urgencias. ■

| BUSCAN AMPARO D EL DEFEN SOR DEL PU EBLO

Trastorno de déficit de atención
La asociaciones de familiares y afectados por trastorno de déficit de atención con o 
sin hiperactividad de Albacete, Toledo, Guadalajara, Alcázar y Ciudad Real han 
trasladado al Defensor del Pueblo, José Manuel Martínez Cenzano, su petición de 
que se cree un grupo de trabajo que elabore un protocolo de coordinación en la 
detección, diagnóstico y tratamiento de la enfermedad. Han solicitado que este 
protocolo se convierta, además, en un proyecto de ley que aprueben las Cortes de 
Castilla-La Mancha y que se ponga en marcha en toda la región.
También exigen la elaboración de una guía para profesores con alumnos afectados 
por trastornos del déficit de atención en la que se recojan orientaciones 
educativas. Por último han precisado que esta patología afecta entre el 5% y el 
7% de la población en Castilla-La Mancha. ■

[ AYUDAS R EG IO N A LES DE IN VESTIG A CIÓ N

Fiscam  adjudica 47 proyectos de 
investigación sanitaria

La Fundación para la Investigación Sanitaria en Castilla-La Mancha (FISCAM) ha 
adjudicado los 47 proyectos de Investigación sanitaria que se financiarán con
983.000 euros durante los próximos tres años correspondientes a la convocatoria de 
Ayudas Regionales de Investigación en Salud 2009.
El Gobierno regional ha informado de este acuerdo de la Comisión Ejecutiva de la 
Fundación, que aumenta en 9 los proyectos aprobados respecto al año anterior. ■

MARATÓN -TO LED O

Donantes de 
sangre

La Caja Rural de Toledo ha acogido el 
II Maratón Solidario de Donación de 
Sangre, en el que participaron cientos 
de personas. El acto fuer organizado 
por la Hermandad de Donantes de 
Sangre de Toledo, la propia entidad 
financiera y Cadena Ser Toledo. 
También han colaborado la Diputación 
de Toledo, el Ayuntamiento, el Centro 
de Transfusión de Toledo, Coca-cola, 
el hotel Beatriz y Sanluc.

D O CU M EN TA L

Cambio de sentido
El Hospital Nacional de Parapléjicos y 
el Servicio de Urgencias y 
Emergencias de Castilla-La Mancha 
han participado en el documental U- 
Turn (Cambio de Sentido), un 
largometraje internacional que analiza 
la relación adictiva al automóvil en la 
sociedad actual.
Según informó la Junta, el 
documental trata de esta adicción a 
través de una visión crítica sobre el 
coste ecológico, energético y de 
vidas humanas y heridos que el uso 
del coche genera en la sociedad.
La participación del Hospital Nacional 
de Parapléjicos se ha concretado en 
la intervención de su director Miguel 
Ángel Carrasco, quien ha explicado 
el peso de los accidentes de tráfico 
en la lesión medular, así como la 
realidad de Belén, una joven 
ingresada en el centro como 
consecuencia de un accidente.
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ESPECIALISTAS PARTICIPARON EN UNA CHARLA COLOQUIO EN TOLEDO

Qué es el síndrome de 
piernas inquietas
El síndrome de piernas inquietas es una enfermedad crónica que afecta a un porcentaje 
de entre un 10 y un 15 por ciento de la población adulta, de los que sólo un 5 por 
ciento están diagnosticados. Para dar a conocer esta singular enfermedad, que 
provoca, sobre todo, trastornos de sueño, la Asociación Española del Síndrom e de 
Piernas Inquietas impartió una charla coloquio, con presencia de médicos especialistas. 
.............................. ANA NODAL

Arnba, especialistas que abordaron este síndrome. A 
la derecha, público que asistió a l Palacio de 
Benacazón. fotos: barrí

E l síndrome de piernas inquietas 
(SPI) consiste en la aparición 
de molestias como pinchazos, 

hormigueos, inquietud o dolor en las 
extremidades inferiores, con la 
necesidad urgente de moverlas para 
aliviar momentáneamente la crisis. 
Estas molestias suelen aparecer, sobre 
todo, a última hora de la tarde o de la 
noche, lo que ocasiona mucha 
inquietud e incluso insomnio. Los 
pacientes que padecen este síndrome 
en grado moderado o intenso apenas 
duermen una media de tres horas 
diarias, lo que se traduce en cansancio 
y falta de concentración.
Para resolver dudas ante esta 
enfermedad, que puede llegar a afectar

al 15 por ciento de los adultos, aunque 
no estén diagnosticados, la Asociación 
Española que se ocupa de este 
síndrome y la Obra Social de CCM 
organizaron una charla protagonizada 
por los médicos especialistas Diego 
García-Borreguero y José Manuel 
Teijeira Alvarez.
Actualmente se sabe que el SPI deriva 
de un factor genético, especialmente 
heredado en primer nivel o grado. 
También influye en esta enfermedad la 
anemia ferropénica, sobre todo debido 
a la carencia de dopamina. Otro factor 
importante se encuentra en el 
embarazo. Y los estudios que se hacen 
sobre esta enfermedad señalan que 
personas con estrés o los niños

hiperactivos son más propensos a 
padecer este síndrome de adultos. En 
otros casos, aparece repentinamente. 
Lo que sí se sabe es que se trata de una 
patología degenerativa que, conforme 
avanza el tiempo, cobra más
intensidad, se toma crónica y ataca a 
otras partes del cuerpo.
El diagnostico preciso por parte de un 
médico, a ser posible neurólogo, es 
imprescindible para tratar la
enfermedad. El apoyo del entorno es
importante, aunque también es
necesaria la medicación. "Una vida 
relajada, tranquila y organizada", dice 
una afectada, ayudará a convivir mejor 
con una enfermedad que, hoy por hoy, 
es para siempre. O
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FRÍO JOMA S.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION
F e r r o c a r r i l , 6  

4 5 0 0 6  T O L E D O  
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Bajada de Desamparados, 2 
45003 Toledo - España

Telf.: 925 239 019 - Fax: 925 221 569
correo@hotelmedina.com - vww.hotelmedina.com

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÙSICA 
C/. Q u i n t a n a r , 4 - 45004 -  TOLEDO 

T e l e f . :  925 25 42 30

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

J í u r t a

Ronda Buenavista, 39 
Tei. 925 22 09 19 

TOLEDO

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R I A  

E S T É T IC A  

R A Y O S  U . V . A

C/. Agén, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

Restaurante

"El Peñón"
ĉ o m ¿ d a & ' cfEasem sy
Israel Sánchez Martín 

G/ Carreras 31 - 45003 TOLEDO 
Telf.: 9 2 5  21 3 3  2 2

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132  

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

A lim entación Saludable y F lores de B ach

O  I P A I t s
NUEVO CENTRO

Toledo
Centro de Belleza y Terapias Naturales

y en Sonseca y Consuegra
Telf.: 616 03 95 57

DIRECTO ARCA T O L E D O

Escalera
Mariano Rojas 

Boni Cervantes 
Emilio Jiménez 

Ángel Carvajal
Alicia Bautistaj" D e  L u n e s  a V i e r n e s  d e  1 4 :0 0 h. a 1 4 : 4 5

M ariano Rojas y  su  equ ipo  
te  propon en  un p a rtid o  
con m ucho ju e g o  ¿Te lo vas a perder?

Radio Aquí - Radio Marca 104.6 FM
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SOCIEDAD

FOTÓGRAFOS, DE ASAMBLEA

SE LLEVA
Poner con fuerza las fichas de 
dominó, empezar a preparar ya la 
fiesta de fin de año, escribir las 
memorias, salir el viernes por la 
noche y tirarse cuatro horas bailando,

NO SE LLEVA
Rendirse, los laberintos, ir a una 
comida y citar dos veces a Plauto, 
hacer poses de tipo duro en las 
barras de las discotecas, dormirse en 
la biblioteca, atragantarse, repetirse,

Un buen número de aficionados asistió a la entrega de trofeos de ia Peña Taurina 
“ C osoyA lbero"de Bargas, entidad presidida por Marco Antonio Pérez (a la derecha de 
la imagen). El evento se celebró en el restaurante "Olrey" y contó con la presencia del 
alcalde, Gustavo Figueroa, el concejal de Asuntos Taurinos, Luis Miguel Seguí y los 
premiados, Curro Díaz (triunfador de la Feria de Bargas), Pedro Mariscal (mejor 
subalterno) y la ganadería "El Cortijillo", de los Lozano (por el toro “Palma'). Foto: barrí

EN BOADILLA
ALBERTO ROMERO
Num eroso público madrileño y 
toledano acudió a la inauguración 
de la exposición colectiva “ 35 cm  
Bo¡te-en-val¡sé", que tuvo lugar en 
la Galería Arteinversión de Boadilla 
del Monte (Madrid) y en la que 
participan dos artistas toledanos, 
Rafael Canogar y Alberto 
Romero (en la imagen este último, 
con su mujer, que también acudió 
al evento).
Algunos de los asistentes fueron el 
economista Jesús Enrique Suárez,
la ejecutiva de BP, Teresa Corral, el 
empresario farmacéutico Antonio 
Vidal, la estilista Irene Heredia, la
odontóloga María Romero y gran 
parte de la familia Romero, que fue 
un acto muy concurrido.

La Asociación de Fotógrafos Profesionales de Castilla La Mancha 
(AF0PR0CAM), que cuenta con unos 140 socios, celebró su VI Asamblea en 
Toledo. Uno de los momentos destacados del evento fue la comida que puso el 
colofón a ia asamblea, en la que se entregaron los Premios Q uijo te  a dos 
profesionales eastellano-manchegos de la información, Sara Carbonero y Félix 
Madero, de Corral de Almaguer y La Puebla de Almoradiel(más información en 
página 86).

En la imagen podemos ver a la Junta Directiva de AF0PR0CAM, que posó 
para este semanario antes de la comida. De izquierda a derecha están Rafael 
Martín Bullido (vocal, de Toledo), Gloria Navas Quevedo (vocal de Membrilla, 
Ciudad Real), Antonio García-Consuegra (Secretario, de Madridejos), Diana 
Manzaneque (Secretaria de Comunicación, Toledo), José Luis ¿encerrado 
(Presidente, de Quintanar de la Orden), Jonathan Manzaneque (Vicepresidente 
Económico, de Toledo), Manuel Ángel Alcaide (Vocal, El Viso del Marqués), 
David Blanco (Secretario de la Oficina del Socio, de Alcázar de San Juan) y Juan 
Palomino (Secretario de Concursos, Talleres y Seminarios, de Almagro) .FOTO: BARRI

PREMIOSTAURINOS EN BARGAS
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A SU PERRO
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1 )Esa actriz, que trabajó en 'Torrente- 
2 "y ha realizado espectáculos eróticos en 
Toledo, se ha presentado al casting para 
ser reportera de La Sexta. 2)Ese exsecreta
rio técnico del Toledo está metido en la 
operación de venta del Mallorca a un 
Emirato Árabe. 3)Resulta que los mensajes 
de amor que mandaba esa actriz talavera-
na iban dirigidos realmente a....... su perro.
4)Ese exfutbolista del Toledo, que jugaba 
de portero, es ahora criminòlogo. Claro, su 
padre es inspector de policía. 5)Cuando a 
ese joven empresario de Toledo fueron a 
hacerle una foto en ese evento posó repi
tiendo la palabra hi-po-te-ca. 6)Ese perio
dista toledano salió en un diario nacional, 
en el campo del Atlético de Madrid, con 
una pancarta detrás que ponía "Alcorcón"

JAVIER SUÁREZ, MISTER
NO TUVO SUERTE

El toledano Javier Suárez no tuvo 
suerte en el certamen de Míster España, al 
que acudió representando a Cuenca. 
Suárez, que fue vestido de Adolfo 
Domínguez, cayó eliminado a la primera. De 
52 aspirantes sólo quedaron 20 y este 
vecino del Polígono no estaba entre ellos. El 
ganador fue Míster Zaragoza, desbancando 
al favorito, que era Míster Lleida. Quien 
corrió la misma suerte que Suárez fue 
Míster Toledo, Alfredo Domenech. (más 
información en "El Filón'), foto archivo

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

i ¡

se nota
—  a jura de nuevos abogados que se  celebra el 11 de 

d iciem bre en Toledo vu e lve  a confirm ar el em puje de las 
m u jeres en la sociedad actual. De los d ieciocho nuevos 
p ro fesionales que se  convierten en letrados, doce son

_______ch icas . Para visualizar de golpe cóm o han cam biado los
I tiem pos, basta con ver cuántas m u jeres hay entre los 

trece  p ro fesionales que recibirán un diplom a, en esa m ism a ce re 
m onia, por los 25 años de e jerc ic io . De e so s tre ce , doce son hom 
bres. Las c ifras hablan por s í so las . Lo m ism o está suced iendo en 
m edicina, periodism o o arquitectura . Ésta  ha sido una de las revo
luciones de los tiem pos m odernos. Y  e s que, ad em ás, e llas tienen 
un porcentaje m enor de abandono en los estud ios.
A  otra cosa . Alfredo Domenech, M íster Toledo, pasó sin pena ni 
gloria por el certam en de M ister España. E s te  estud iante de arqui
tectura , que tiene ra íces fam ilia res en Q uism ondo, fue  elim inado a 
las prim eras de cam bio. Lo m ism o le suced ió  a Javier Suárez, 
licenciado en C iencias del Deporte toledano que com pareció  repre
sentando a Cuenca . Por cierto , d esp ués del certam en hubo una 
gran fiesta  en el com plejo  hotelero de Lanzarote , donde algunos de 
los 52 m íste re s , d esp ués de varios días concentrados en el hotel, 
se  soltaron el pelo, vam o s, que les quiten lo bailao.
¿O s acordáis de África Pérez, una chica que fue M iss Torrijos?. 
Pues sigue haciendo su s  incursiones en la m oda. Lo últim o, una 
interesante sesió n  de fo tos en el H ote l La Salve, de Torrijos, que ya 
la ve ré is  para que os fo rm é is  vu estra  propia opinión.
Virginia García Coll, una de las jugadoras con m ás personalidad 
que ha dado el Voleibol Toledo, leyó esta  sem an a  en la Facu ltad 
de C ien c ia s del D eporte su te s is  doctoral, que ve rsa  sobre  la in te
ligencia em ocional de los d ep o rtis tas y  la tom a de d e c is io n e s . El 
d irecto r de e ste  proyecto  ha sido Luis Miguel Ruiz Pérez y el 
cod irecto r Jo sé  Luis Graupera Sanz. Enhorabuena a todos.
Y  esta sem ana hubo un evento de periodistas, en los dominios de 
Emeterio. 25 profesionales de la com unicación compartieron m esa y 
mantel por iniciativa de Alicia Sánchez, de A S  Com unicación, quien 
recibió m uchos besos y  regalos en una noche de fraternidad.

I empuje de las mujeres sigue notándose. De 
los dieciocho nuevos abogados que juran el
II  de diciembre, doce son chicas
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S E  RECA U D A RO N  M ÁS DE 16.000 EU R O S PARA CÁ RITA S

D e  izq u ie rd a  a d erecha , M o n s e ñ o r G erard o  O rtega, D e le g a d o  E p is c o p a l de C árita s  Toledo, 
F e rn an d o  L le ida , p ro p ie ta r io  de e l C ig a rra l, la  d ip u ta d a  In m a c u la d a  Ló p ez, A n a s ta s io  G óm ez  
H id a lg o , G eren te  D io c e s a n o  y  Ju an  S án ch ez, D ean  de la C ate d ra l,  fotos: barrí

Cena contra la crisis
La cena benéfica organizada por Cáritas Diocesana bajo el lema "Todos solidarios ante la 
crisis"  congregó a muchas caras conocidas de la sociedad toledana, que pagaron 45 euros 
por cubierto en una noche desapacible. Más de trescientas personas acudieron al Cigarral 
de Las M ercedes para colaborar con la causa, en lo que fue también un evento de 
precalentamiento ante el carrusel de actos sociales que se avecina con la Navidad.

IGNACIO ARÍZAGA

D estacados personajes de la 
sociedad toledana acudie- 
ron a la cena benéfica del 

Cigarral de Las Mercedes. La organiza- 
ción tuvo que poner el cartel de “no

El menú fue purrusalda 
de bacalao, ensalada 

de anchoas marinadas, 
solomillo de ternera y 
coulant de chocolate

hay billetes”, ya que el aforo era limi
tado, vamos, que si hubieran tenido 
el doble de capacidad hubieran llena
do. No es de extrañar, entonces, que 
la Presidenta de Cáritas, Marisa

Martínez, que hizo de maestra de 
ceremonias, estuviera inusualmente 
sonriente, ya que ella suele ser leve
mente circunspecta. Unas de las pri
meras en llegar fueron las concejalas 
Paloma Barredo y Angela Moreno, 
que venían un poco cariacontecidas 
del tanatorio, donde habían dado el 
pésame a los familiares y amigos de 
Enrique Salamanca, que más de uno 
se enteró allí del deceso. Otro de los 
puntuales fue el alcalde de Toledo, 
Emiliano García Page, quien mantu
vo diversas conversaciones con dife
rentes grupos, escoltado por Rafael 
Perezagua y Ángel Felpeto, que tam
bién estuvo allí Fernando Lamata, 
cambiando impresiones con el 
exconsejero Isidro Hernández 
Perlines, que éste hablaba como si

estuviera muy convencido. Otro que 
hizo el paseíllo en esta noche de cielo 
tenebrista fue el exalcalde Joaquín 
Sánchez Garrido, con esa seriedad 
de mármol, que si se hiciera de ello 
una viñeta, arriba se leería una frase 
que diría: “¿pasa algo?”. El exalcalde 
estuvo charlando con Inés Sarriera, 
la esposa de Miguel de Oriol, el 
arquitecto autor del Cigarral “El 
Bosque”.
El propietario del Cigarral, Fernando 
Lleida, estuvo allí como los defensas 
centrales, sin que se le escapara un 
balón, y el que llegó exhibiendo una 
gran zancada fue Fernando 
Fernández Gaitán, exconcejal de 
deportes, al igual que el concejal 
Julián Gómez Escalonilla, que éste 
tiene pinta de Comisionado de la
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El em presario  Jesús Santo laya cam bia  
im presiones con Santiago Calvo.

NBA, aunque más simpático.
Quien se movía allí como pez en el 
agua era el Presidente de la Junta de 
Cofradías, Fernando de la Macorra. 
Otro de los que no se perdió el evento 
fue Juan Ignacio de Mesa, o el empre 
sario Jesús Santaloya o el director de 
CCM, Xavier Alkorta, o el concejal 
Juanjo Alcalde o Antonio San 
Román, o la edil María José Rivas, o 
el abogado Julio Clemente, que llegó 
en compañía del director general de 
Supermercados Froiz, José Rama, que 
allí se podía haber hecho un campeo
nato de billar de mucho poderío. Uno 
de los últimos en llegar fue Lamberto 
García Pineda, de quien se oyó que 
últimamente es presa fácil en el mus. 
En la cena no se podía fumar, de ahí 
que algunas se dieran varios paseíllos al 
exterior para entregarse al cigarro, que 
no les importó ni el frío ni la lluvia, 
todo sea por la causa.
El menú de esta noche solidaria estuvo 
compuesto de “Purrusalda de Bacalao”, 
com o  entrante, “Ensalada de anchoas 
marinadas y pisto manchego con lascas de 
jamón ibérico y vinagreta de gazpacho” 
como primero, “Solomillo de ternera 
sobre crema de patatas ratté, peras en 
compota y castañas glaseadas” de segun
do y de postre “Coulant de chocolate 
caliente con helado" y “Delicias de Santo 
Tomé”. Todo regado con dos vinos 
blanco y tinto de la tierra: Finca La 
Estacada y Tinto Martue. “Entre todos 
conseguiremos que muchas familias pasen 
mejor estos próximos meses”, dijeron los 
organizadores. □

En la im agen su perior podem os ve r a l C onsejero de Sanidad, Fem and o  Lam ata, a l alcalde, 
Em iliano G arcía Page y  a l V icepresidente de la D iputación, A lvaro  G utiérrez. En la siguiente, 
las ediles Palom a B arredo y  Á ngela M oreno con e l P residen te de la Junta de Cofradías, 
Fernando de la M acorra. En la otra, a la doctora Palom a Tejero y  a l em presario  A ntolín  
García M edina. Sobre estas líneas, e l represen tante de M artue, Ju lián Rodríguez.
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LONGEVIA, INNOVACIÓN AL SERVICIO DE LA SALUD

Longevia es un test diagnóstico 
que predice el riesgo de 
desarrollar enferm edades 

asociadas a la edad y marca pautas a 
seguir para prevenirlas de forma 
personalizada.
Actualmente, gracias a los
conocimientos obtenidos del
genoma humano, podemos conocer 
las diferentes formas alternativas de 
cada gen (alelos) que recibimos a 
través de la herencia, sus
interacciones y sinergias, que
explican la predisposición a padecer 
diversas enfermedades, así como la 
evolución en diferentes casos, de 
una misma enfermedad. Por 
ejemplo, la susceptibilidad genética a 
la hiperlipidemia (aumento de lípidos 
en sangre) seguramente repercutirá 
en una vida más corta, sin embargo, 
el haber heredado genes que 
protejan contra enferm edades 
coronarias, contra el daño oxidativo o 
contra el cáncer ayudarán a 
prolongarla. Es evidente que además 
de esta interacción genética es 
fundamental el papel que juegan los 
factores no genéticos, tales como los 
hábitos de vida, alimentación, 
ejercicio, exposición a tóxicos etc. 
Entre estos factores ambientales 
capaces de modular la expresión de 
los genes, los tratamientos médicos 
preventivos y curativos tienen 
también un importante papel.
En M ediestetic realizamos un

análisis genético que nos facilita la 
detección precoz de enfermedades, la 
vulnerabilidad particular de cada 
individuo que analizamos, 
posibilitando la base científica del 
tratamiento, pudiendo aplicarse de 
forma objetiva los principios de la 
fármacogenética (utilización de 
fármacos de forma personalizada en 
función de la carga genética de cada 
individuo), es la "Medicina 
Personalizada". Para lograr una 
valoración integral y objetiva de 
nuestra mayor o menor capacidad 
adaptativa y de nuestra resistencia o 
susceptibilidad frente a la mayoría de 
las enferm edades com unes 
debemos hacer un estudio global. 
Longevia permite mediante el 
análisis en micromatrices de ADN

(microarrays o Biochips), obtenido de 
sangre o saliva, evaluar de forma 
eficaz el nivel de expresión de miles 
de genes en un conjunto de células. 
En el momento actual, podemos 
evaluar:
-E l riesgo genético de enfermedad 
vascular.
-R iesgo oncogénico, cáncer de 
mama y próstata.
-R iesgo  a sufrir osteoporosis y 
fracturas espontáneas 
-Estado  de los m ecanism os de 
tolerancia y defensa frente al estrés 
ambiental y daño oxidativo.
El resultado del análisis genético 
debe servirnos para actuar sobre los 
factores dependientes del ambiente, 
potenciar el efecto de las variantes 
beneficiosas y contrarrestar la 
expresión de aquellos que tengan 
implicaciones negativas. Basta con 
promover hábitos de vida saludables 
y controlar factores de riesgo como 
tabaquismo, sobrepeso o 
sedentarismo, para minimizar el 
riesgo vascular global.
Longevia es un método innovador 
que pretende ayudar a retrasar 
mediante hábitos de vida saludables, 
una alimentación adecuada y 
com plementos dietéticos o 
farmacológicos, el proceso natural 
del envejecimiento biológico. Se trata 
de la herramienta genética más 
avanzada para añadir salud y 
bienestar a los años.

H o ra rio  in in terru m p id o  
de 9 ,00  de la  m añ an a  a  8 de  ia  ta rd e

CELU LITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

MEDICINA ES T ET IC A  
CIRUGÍA PLÁ STICA  Y  ES T ÉT IC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w . m e d ie s t e t ic . c o m
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«  649 948 324

C a lle  V a lcavero ,l4

®  925 24 59 33
Toledo
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(Paraje natural de las Barrancas]

%
Ctra. Comarcal 4.000 / km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo]

- B a n q u e te s  d e  Bode
O lreyS.L.

f  (JTvW iS*  Ctra. Madrid-Toledo, km. 6 
U Telf.: 925 49 0101

D E  F O N T A N E R I A  

Y  S A N E A M I E N T O S
m a t e r i a l e s

c a l e f a c c i ó n

Polígono, S.L.Aluminios
Eurobaño

La Casa de las Mamparas

M aUTO MBMAfU
MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
ORE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS 

ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 
PARA MINUSVÁLIDOS

arama, 108 (junto I.T.V.) 9 2 5  2 4 0  9 7 6
ollgonoInd.TOLEDO F a x :  9 2 5  2 3 3  1 0 3L v j l  ■■ autobremar@auna.com

ito a Galvanizados Toledo 
CA Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513____

• graf* £#* impar L A  C A S A  D E  L A S  MAMPAJU

j B S »  — bp* * ’

PAVIGRES
CERAMICAS

O S  LLE N O S  D E  VIDA
C/Jarama, 22 TOLEDO 

Telf. 925 2 3 1 1  33

POLÍGONO
INDUSTRIAL

. TOLEDO

lo encontraras

Industrial, I - n.
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Homenaje a 60 maestros
60 profesionales de la enseñanza de Toledo fueron homenajeados por la Escuela de 
Magisterio con motivo del Patrón, San José de Calasanz. Algunos de los maestros galardo
nados realizaron para este semanario un balance sobre sus años de actividad, destacando 
lo gratificante que ha sido su trabajo con los alumnos y criticando el excesivo papeleo que 
existe en la profesión. El Delegado de Educación, Francisco García, subrayó en el acto 
que Castilla La Mancha va a ser la primera región en destinar el 6% del PIB a educación.
• •••••••••••••••••••••••••••••••••••••«»' • IGNACIO ARÍZAGA

A lgunos de los homenajeados 
cambiaron impresiones con 
este semanario sobre su tra

yectoria profesional, poco antes de 
empezar el acto. Por ejemplo, 
Antonio Cerrillo , exalcalde de 
Sonseca, que ha estado 37 años y 
medio en la docencia, destacó el 
gigantesco cambio que se ha produci
do en este tiempo en la educación y 
la sociedad, y se declaró satisfecho de 
haberlo vivido “en primera línea".
Este profesional, que se ha adaptado 
bien a la vida de jubilado-”ahora tie
nes la libertad de hacer lo que quieras”' 
dejó claro que lo que más le ha gus
tado de su trabajo es “haber tenido la 
posibilidad de modelar personas”, ade
más del contacto directo con los 
alumnos, y el hecho de habérselos 
encontrado posteriormente y sentir 
el orgullo de comprobar que las ense
ñanzas de aquel tiempo hicieron su 
efecto (alumno de Antonio Cerrillo 
fue, entre otros, el actual Delegado 
de Educación, Francisco García 
Galán).

C errillo  tam bién  puso el foco 
en los malos momentos que se viven 
en la profesión. En su opinión, lo 
peor de estos años ha sido “la evolu' 
ción en la manera de entender la líber' 
tad de los alumnos, cómo se han sobre' 
pasado los límites y la agresividad que 
hay en algunos de ellos”. No obstante, 
el lienzo final de su trayectoria tiene 
más colores claros y oscuros.
Todos los profesionales consultados 
por este semanario pusieron énfasis 
en que la educación es una carrera 
absolutamente vocacional. Y tam
bién en que trabajar con niños, con 
futuros hombres y mujeres, es algo

que deja una sensación auténtica
mente gratificante. Esto es lo que 
más le ha gustado, por ejemplo, a 
Milagros Castañer, quien estuvo en 
su última etapa en el Colegio 
Alfonso VI de Toledo y afirma sen
tirse satisfecha cuando pone la vista 
atrás.
En el plano negativo, Milagros fija el 
punto de mira en la excesiva buro-

o mejor de estos 
años han sido los 

niños, lo peor, la 
burocracia. Hacemos 
demasiado papeleo"

cracia que tienen que afrontar, según 
sus palabras, los maestros. “Es muy 
duro. Nos inundan de papeles”. Esta 
opinión la suscribe íntegramente su

Grupo de m aestras ju b ilad a s  de Toledo que  
rec ib ie ro n  e l hom enaje. D e izqu ie rd a a 
derecha, A lic ia  A lonso, M ilagros Castañer, 
P ila r Laguna, P ila r Guio, G oyi L e onor y  
Trinidad Bautista. Foros: SÁNCHEZ de la morena

compañera Goyi Leonor: “lo peor es 
el papeleo”, recalca con rotundidad. 
Trinidad Bautista, compañera de 
ambas, se va también feliz y con la 
sensación del deber cumplido. A ella 
también le ha encantado trabajar 
con niños, porque siente la enseñan
za como algo muy vocacional.

E l  EVENTO) que se desarrolló en la 
Fábrica de Armas, tuvo varias anéc
dotas, como por ejemplo que algunos 
de los homenajeados se equivocaron 
y se metieron en un aula distinta a la 
del lugar del acto, un aula donde se 
iba a dar clase, lo que motivó que 
uno de los presentes dijera con grace
jo: “¿qué pasa, os queréis reengam 
char?”
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LA VICERRECTORA RECORDÓ LOS NOMBRES DE TODOS SUS MAESTROS DE PRIMARIA

A ntonio Cerrillo, exalcalde de Sonseca (en la 
im agen, con su  m ujer) fue uno de los  
hom enajeados. “Lo m ás bonito  de se r  
maestro es que m odelas personas. Lo peor, 
la evolución en la m anera de entender la 
libertad de los a lum nos”.

Además, en los discursos hubo tam- 
bién algún episodio curioso, como 
cuando Evangelina Aranda, 
Vicerrectora de Relaciones 
Institucionales del Campus de 
Toledo, recordó, por su nombre de 
pila, a todos los maestros que había 
tenido en Primaria-a modo de prueba 
del respeto que le habían inculcado 
desde pequeña por los profesionales 
de la enseñanza- algo que no mucha 
gente podría hacer con la rapidez con 
la que ella lo hizo.
El vicealcalde de Toledo, Angel 
Felpeto, hombre estrechamente vin
culado al mundo toledano de la ense
ñanza, dijo que para él era una satis
facción estar presente en un acto 
relacionado con la Escuela de 
Magisterio. “Vengo con mucho gusto y 
muchas veces”, al tiempo que comen
taba que entre los jubilados había 
varios maestros que habían enseñado 
a sus hijos.
Por su parte, el Delegado de 
Educación, Francisco García Galán, 
inició su intervención con unas pala
bras que había dicho en 2001 Felpeto

Maestro, hijo de maestro y 
hermano de seis maestros

anuel Daza Sánchez es 
maestro, hijo de maestro 

y herm ano de otros seis 
maestros. "Era lo único que se 
podía estudiar en Toledo en 
aquella época", recuerda con 
una pequeña dosis de ironía. 
D aza llegó incluso a coincidir 
unos meses con su padre en el 
mismo colegio, los dos de 
docentes.
Este profesional de la 
enseñanza, que ya está 
jubilado, fue e l encargado de 
hablar en nombre de todos los 
hom enajeados. Quiso dejar 
claro que "no me han gustado 
nunca este tipo de actos, pero  
me lo pidieron y no podía  
negarm e a colaborar". Así, 
D aza puso sobre la mesa todas 
las impresiones y  anécdotas 
que jalonaron su carrera.
Tuvo un recuerdo para sus 
orígenes, cuando em pezó en 
e l Polígono. "Eramos tres 
maestros y  había una sola 
aula. Mientras uno explicaba 
los otros dos guardaban  
silencio".
Daza puso más e l acento en

los momentos buenos que en 
los malos, aunque no rehuyó 
h ab lar de algún episodio  
controvertido, com o el
sucedido cuando era jefe  de 
estudios d e l Colegio de la 
Fábrica de Armas, su colegio, y 
tuvieron un serio
enfrentam iento  con la
D irección  Provincial de
Educación a cuenta de la 
jo rnada continuada. " Nos  
trataron com o delincuentes, 
nos m andaron hasta a la 
po lic ía . A m í e l D irec to r  
Provincial de Educación me 
llegó a decir: "usted no puede  
pensar, lo que usted tiene que 
hacer es cum plir las normas". 
D aza  no citó a l D irec to r  
Provincial en cuestión, aunque 
luego, a preguntas de este 
sem anario, aclaró que se 
trataba de Félix Torres. Por el 
contrario, en esta misma 
conversación con la revista 
A Q U I s í tuvo palabras  
elogiosas para e l antecesor de 
Torres, e l tam bién socialista 
Jesús Fernández Vaquero. "Se 
portó como un caballero".
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GALÁN DESTACÓ "EL CAMBIO TREM ENDO" EN LA EDUCACIÓN

cuando era Delegado, y luego puso 
énfasis en que Castilla La Mancha iba 
a ser la primera región que iba a desti
nar el 6 por ciento del PIB a educa
ción.
El acto, que resultó para todos emoti
vo y entrañable, contó también con la 
presencia del Director de la Escuela 
de Magisterio, Ernesto García. Entre

los homenajea
dos había algún 
exalcalde, como 
el de Escalonilla, 
Angel Pedro 
Aguado. La banda 
de música de la 
Escuela puso el 
colofón. □

A rriba, un m aestro  m ira e l regalo. En la otra im agen, la banda de  
m úsica de la Escuela. A  la izquierda, m esa de autoridades. Sobre  
estas lineas, R osalía E scobar y  Jesús de Torres, un m atrim onio  
que se  ha ju b ilad o  a la vez. Su últim o destino ha s ido  G erindote.

a Disponemos de Salón 
para Reuniones 
de Empresa 
y Celebraciones

E l  b u e n  s a b o r  T o l e d a n o
La singularidad es el calificativo que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

S E R V Í* ?

Especialidad en 
A rroces y Asados

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
Tei. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #745, 5/12/2009.



SONSECA: C am ino  A raciles , s/n . 
telf . :  925  380  7 5 2 . Fa x : 925  383  102

C á m a r a  d e  
C o n s e r v a c i ó n

EN PRENDAS
en  STOCK

VENTAS CON PEÑA AGUILERA: 
A v d a .T o led o , 1 7 . T elf . :  925  41 85 1 1
www.peIeteriafernandogomez.com
sonseca@peleteriafernandogomez.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #745, 5/12/2009.



86 / 5 DE DICIEMBRE DE 2009 S< )ŒDAD

SARA CARBONERO PRESENTA LOS DEPORTES EN EL INFORMATIVO DE TELE-5

Sara Carbonero estuvo el pasado domingo en Toledo para 
recoger un premio que le entregó la Asociación de Fotógrafos 
Profesionales de Castilla La Mancha (AFOPROCAM). La 
periodista de Corral de Almaguer se ha convertido, a sus 25 
años, en una de las comunicadoras más famosas de España. 
Lectora empedernida, seguidora de Alejandro Sanz, amante
de vestir a la moda.....a Sara Carbonero le llaman la Angelina
Jolie  del periodismo español.

IGNACIO ARÍZAGA

ara Carbonero llega sola a la 
cita en un establecimiento de 
la capital regional. El GPS la 

ha llevado hasta allí. Pese a que es 
un mal día para viajar para una 
periodista deportiva-se juega por la 
tarde el Barcelona-Madrid-Sara ha 

'.querido estar cerca de la gente de su 
tierra, porque ella se siente orgullo- 

, sa de ser castellano-manchega y 
toledana.
La periodista de ------ — .
Corral de
Almaguer ha pro
tagonizado una 
carrera meteórica, 
de Radio Marca a 
La Sexta y de La 
Sexta a Tele-5. El 
mismísimo conse
jero delegado de 
esa cadena, el poderoso Paolo 
Vasile, se empeñó en ficharla. El 

que forma con Pedro 
Piqueras en el informativo del 
mediodía está dando unos resultados 
de audiencia convincentes.
-¿A qué se debe el gran momento 
profesional que está viviendo?

ara llegar arriba he 
madrugado mucho y 

me he quedado sin 
vacaciones. Además, fui 
becaria dos años"

-Es una mezcla de todo, fruto del tra
bajo sí es, desde luego, porque desde 
los 19 años que empecé en la Ser en 
Tarancón (Cuenca), no he parado. 
Ha habido veces que me he queda
do hasta sin vacaciones. Eso lo dices 
ahora y la gente como que no se lo 
cree, porque ahora te ve en Tele 5. 
Además, he sido becaria dos años, 
he hecho muchas cosas, he madruga
do mucho.

Es fruto del traba
jo y también 
puede haber 
influido la oportu
nidad, todo ha ido 
encadenado, una 
cosa detrás de la 
otra. Yo estaba en 
Marca y me llamó 

el director de La Sexta, estaba en La 
Sexta y me llamaron de Tele-
5.....siempre me han llamado y he
estado en el momento justo en el 
sitio indicado. Sería una mezcla de 
factores pero no me quito mérito 
porque he trabajado mucho.
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"CUANDO VENÍA A TOLEDO SALÍA DE MARCHA POR EL MIRADERO"
-¿Cómo entiende el periodismo 
deportivo, cómo espectáculo?
-Sí, hay que desdramatizar mucho, 
eso es lo que intento hacer, el depon 
te, al fin y al cabo, es un juego y no 
es lo mismo estar hablando de goles 
que de atentados o de política. Por 
eso entiendo el periodismo deporti
vo como una manera de contar el 
deporte con ironía o sarcasmo, por
que al final es un juego y no es más 
trascendente que eso.
-En el periodismo deportivo hay

muchas menos mujeres que hom
bres ejerciendo, ¿eso le ha puesto 
las cosas más difíciles?
-Bueno cada vez hay más mujeres. 
En la época de Olga Viza y María 
Escario sí era más complicado que 
una mujer hiciera información 
deportiva, ahora te vas a cualquier 
entrenamiento de un equipo de fút
bol y hay muchas chicas, pero sí, 
cuesta un poco, más que por los com
pañeros por el espectador, y es que, a 
veces, el espectador de toda la vida 
no se termina de creer que una mujer 
le hable de fútbol, y es quizás en lo 
que hay que cambiar un poco el 
chip, pero yo he tenido suerte, siem
pre me han tratado con igualdad y 
entre mis compañeros no he notado 
nunca el machismo.
-¿Sigue manteniendo mucho con
tacto con su pueblo, Corral de 
Almaguer?

-Sigo muy en contacto, 
tan en contacto que 
ahora que vuelvo a 
tener libres los fines de 
semana, voy siempre 
que puedo. A mí de mi 
pueblo me gusta todo, 
hay que ser de allí para 
entenderlo, me gusta el 
ambiente, me gusta la 
gente, me gusta irme a 
la ermita, me gusta ir y 
desconectarme de 
todo, es un contraste 
muy grande con la vida 
que llevo entre semana 
en Madrid.

Sara C arbonero recib ió  e l “P rem io  Q u ijo te” de m anos del 
Presiden te de A FO PR O C A M , Jo sé Luis Cencerrado.
Fotos: barrí

-Vamos a  entrar en
el capítulo de los gus
tos, ¿Cuál el libro que 
más le ha impresiona
do?
-El último que me he 
leído es de reflexión 
personal, se llama 
“¿Quien se ha llevado mi 
queso?", es un libro que 
habla de cuando alguien se empeña 
en ir por un camino y te chocas con
tra la pared una y otra vez y al final 
es más fácil darte la vuelta y buscar 
el mismo destino. Luego me he 
leído, últimamente, la trilogía de

uise salir en la 
portada de una 

revista de moda para 
reivindicar que no 
somos muñecas que nos 
maquillan"

Larsson, que creo que se la ha leído 
todo el mundo, la verdad es que leo 
mucho.
-¿Y su película favorita?
-”La vida es bella” me encantó y he 
visto últimamente “Gran Torino” de 
Clint Eastwood y también me resul
tó una película muy atractiva.
-¿Cuál ha sido el concierto de su 
vida?
-Me gusta mucho “C oldplay” y la

semana pasada estuve en el concier
to de Alejandro Sanz en Madrid y 
me encantó, y es que a Alejandro 
Sanz le sigo desde pequeña.
-¿Un país para irse de viaje?
-De los que he estado, Francia, París 
me encanta. Y de los que no he esta
do me atrae mucho Argentina. 
-¿Cómo reacciona Sara Carbonero 
ante las críticas?
-Las asumo. Creo que de todo lo 
bueno que tengo es la parte pequeñi- 
ta menos buena, no digo mala, por
que las críticas si vienen de alguien 
que conozco, todavía puedo intentar 
responderle y hacerle ver que a lo 
mejor se ha equivocado, pero como 
la mayoría vienen de gente que no sé 
ni quien es, ni la conozco, ni me
conocen, ni nada...... pero bueno las
asumo, y si son
constructivas.....mira, yo estoy para
aprender, llevo poco tiempo y tengo 
cosas que mejorar, no pasa nada. 
Pero creo que me están tratando 
muy bien. No leo lo que dicen de mí 
en internet. Y pienso que tengo el 
reconocimiento de mis compañeros
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AL ESPECTADOR DE SIEMPRE LE CUESTA CREERSE QUE UNA MUJER LE HABLE DE FÚTBOL

La periodista de C orral de A lm aguer A  la izquierda, e l a lcalde de Q uin tanar de la Orden, J a v ie r Ú beda y  Sara C arbonero antes
leyendo la revista Aquí, foto: barrí de em pezar la com ida, foto: barrí

de profesión.
-¿Qué les dice a los estudiantes 

de periodismo?
-Pues que no se rindan. A mí, en mi 
época me recomendaban que hiciera 
otra carrera, que me dedicara a otra 
cosa que no fuera el periodismo, me 
decían que tenía muy pocas salidas. 
Si tienes vocación y te gusta debes ir 
a por todas, ser tú mismo siempre. 
De todas formas, yo creo que en 
periodismo no sirven los consejos, 
además yo soy muy joven para dar
los, pero mi experiencia me dice que 
seas tú misma y no te rindas.
¿Cuál es su estilo de vestir, ahora

que sale con frecuencia en revistas 
de moda?
- Bueno tengo que aclarar que lo que 
hice en la revista “Elle” fue por la 
causa. Me gustó mucho la idea de 
salir sin maquillaje y sin photoshop, 
quise reivindicar eso, que no somos 
al final muñecas que nos maquillan. 
Con respecto a mi estilo de ropa 
pues me gusta vestir a la moda, pero 
entre semana estoy en la redacción 
pues suelo vestir con vaqueros y 
camiseta blanca y calzado cómodo y 
si tengo que ir a algún sitio pues me 
gusta arreglarme y estar al día de lo 
que se lleva.

¿El éxito le va a cambiar, le está 
haciendo más distante?
-No, a mí no me cambia para nada, 
sí te haces a lo mejor un poco más 
desconfiada, te fías un poco menos 
de la gente. Pero nada más. 
-¿Guarda alguna anécdota relacio
nada con Toledo?
-Por Toledo he venido bastante. 
Tuve muchas amigas estudiando y 
viviendo aquí. Me acuerdo cuando 
salíamos por la noche por esa zona 
que ya derrumbaron, ¿cómo se lla
maba?, ¿El Miradero?. Mis abuelos 
también venían a Toledo, y he veni
do al hospital. O

OBRAS \*

Û R e fo rm a s  
a  O b ra s  n u e v a s

©È0QS H (§

m i u

A lb a ñ ile r ía  en  g en era l 
A lic a ta d o s  y  s o la d o s

in m o b il ia r ia , s.L. C u b ie rta s  - T e ja d o s

C/. El Tejar, 23 
45211 ■ Recas (Toledo) 
Telf. - Fax: 925 52 20 88 
Móvil: 660 40 63 93
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Excmo. Ayuntamiento 
de Corral de Almaguer
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LA ACADEMIA LIDERA UN PROYECTO EUROPEO DEL SOLDADO DEL FUTURO

El so ldado  del sig lo  XXI 
d ise ñ a d o  en T o le d o
La Academia de Infantería, que el próximo día 8 de diciembre celebra su patrona, la 
Inmaculada, es la sede de la oficina del Programa Combatiente del Futuro, un proyecto 
de diseño y desarrollo de un nuevo equipamiento para los soldados de infantería que con 
la aplicación de las nuevas tecnologías existentes -y otras desarrolladas para el caso- le 
permita afrontar el combate en mejores condiciones de seguridad y operatividad.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  •  •  •  < » •  < ISABEL ABARCA

El equipamiento lleva un sistema de 
comunicaciones que pennite e l enlace 
del soldado con e l resto del pelotón y  
de la unidad. Foros realizadas durante las pruebas |
DEL EQUIPO Y CEDIDAS POR LA OFICINA Da PROGRAMA 

-------------  — 'ifcT-— ■__d-Ll r ^*»«, 1.

I desarrollo de este equipamiento se hace en 
coordinación con un grupo de países europeos 

para que sean compatibles e intercambiables.

E l denominado Combatiente 
Futuro (Comfut) ya es una 
realidad con la finalización de los 

primeros doce prototipos que forman 
parte de un programa de equipamiento 
del futuro soldado del Ejército de Tierra, 
que ya han superado las pruebas de 
evaluación y validación en la 
Academia de Infantería. En el primer 
trimestre del 2010, tras el visto bueno a 
estos 12 prototipos, se realizarán otras 
24 unidades similares y a partir de 2015 
se iniciará la fase de producción 
coordinada con otros nueve países 
europeos en los que se están

desarrollando iniciativas similares y 
compatibles, bajo el paraguas de la 
Agencia Europea de Defensa en un 
grupo de trabajo capitaneado por 
España.

"Alemania, Italia, Francia, Austria, 
Rumania, Suecia, Portugal, y Finlandia 
componen el grupo de países que trabajan 
en proyectos similares y con los que

periódicamente se celebran reuniones para 
coordinar las especificaciones técnicas, que 
harán compatibles e intercambiables ios 
componentes del sistema", indica el 
coronel José Ramos, jefe del Programa 
Combatiente del Futuro, que se está 
desarrollando en la Academia de 
Infantería de Toledo.

Este equipo está compuesto por
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A LG U N O S DE LOS S ISTEM A S D ESARRO LLAD O S PUEDEN TEN ER U SO S C IV ILES

no de los elementos 
del sistema de 

comunicaciones e 
información ha sido 
desarrollado por la 
Escuela de Ingenieros 
Industriales de la 
Universidad Regional, 
en Ciudad Real

necesitarán 
ponerse a  descubierto para localizar e i 
blanco, e i arma soporta una cámara 
conectada con e i visor en e i casco
Foros realizadas durante las pruebas del equipo y cedidas por
LA OFICINA DEL PROGRAMA

varios sistemas funcionales que abarcan 
desde las comunicaciones a la 
supervivencia, el armamento y la 
eficacia de fuego o la producción de 
energía para el funcionamiento de todo 
el equipo. En el diseño y desarrollo de 
estos sistemas han participado un 
conjunto de empresas españolas, entre 
otras Indras, ubicada en Aranjuez, o la 
Escuela de Ingenieros Industriales de 
Ciudad Real. "Aunque ¡a investigación ¡a 
realizan empresas civiles para el Ministerio 
de Defensa, a través de los pertinentes 
concursos y contratos, en el trascurso del 
desarrolb de la investigación ¡as empresas 
suelen encontrar aplicaciones prácticas 
para uso civil, que el ministerio suele 
autorizar a pesar de que los derechos 
intelectuales sean propiedad del 
Ministerio".

Una de las novedades más 
importantes del equipo Comfut es el 
Sistema de Información y 
Comunicaciones (SIC), que permite el 
enlace inalámbrico entre cada uno de 
los soldados y el resto del pelotón 
mediante una red inalámbrica en la que 
se integra un sistema de información 
geográfica con mapas, fotos satélite, 
GPS y hasta un servicio de mensajería 
similar a los SMS de los teléfonos 
móviles, que permitirá que conozca en 
cada momento la situación en la que se 
encuentra el soldado. El sistema integra 
también un mapa de la zona en la que se 
está operando, con los desniveles y 
accidentes naturales del terreno, de su

posición en el campo de batalla, la de 
sus compañeros, la de sus enemigos y la 
de todos los elementos implicados.

El traje también ha sido objeto de 
un proceso de investigación para 
conseguir que resulte fresco en 
situaciones de altas temperaturas; pero 
capaz de conservar el calor del cuerpo 
cuando se tengan que pasar muchas 
horas a la intemperie. La parte más 
importante del traje es el chaleco de 
protección integrado por placas rígidas, 
coderas, rodilleras, protección pélvica y 
de cuello, y donde irán insertados todos 
los elementos de supervivencia y 
tecnológicos.

Debajo del traje, el soldado llevará

unos sensores que enviarán al 
ordenador del jefe del pelotón toda la 
información sobre su salud, fatiga o en 
su caso, fallecimiento. "Este sistema de 
sensores biológicos no intrusivos es uno de 
los que han despertado el interés de 
empresas civiles y que puede tener una 
aplicación fuera del Ejército", señala el 
coronel Ramos

El objetivo del programa, según el 
coronel Ramos, es conseguir un equipo 
capaz de mantener la autonomía de un 
soldado durante 24 horas con un diseño 
ergonómico en el que el peso se acerque 
a los 25 kilos, -ahora ronda los 33 k-. 
"Además de los sistemas desarrollados e 
integrados en el Comfut, hay líneas de
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HAY ALGUNAS LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN ABIERTAS, QUE SE PUEDEN RETOMAR

investigación abiertas a partir de este 
programa, como la microcilmatización de 
los uniformes o la de botas productoras de 
energía al caminar".

Otra novedad destacada en el 
Comfut es el denominado Sistema de 
Eficacia de Fuego, una cámara térmica

integrada en el anua, que permitirá al 
combatiente detectar al enemigo por el 
calor de su cuerpo, y el puntero láser le 
ayudará a designar objetivos sin 
necesidad de encarar directamente al 
enemigo, pudiendo apuntar gracias al 
visor colocado ante sus ojos. Contará

además con una cámara diurna, 
íntensificador de luz y brújula digital.

Para mantener activos todos estos 
sistemas, las baterías de litio-ion y litio 
primario constituirán la principal 
fuente de energía. Una de las piezas 
claves dentro del sistema de 
alimentación energética es la Unidad 
Acondicionadora de Tensión, que ha 
sido desarrollada por la Escuela de 
Ingenieros Industriales de la 
Universidad Regional, de Ciudad Real. 
"Este elemento del sistema es una suerte de 
transformador que selecciona y regula la 
intensidad y la potencia que necesita cada 
uno de bs sistemas del equipo", dice el 
coronel José Ramos, responsable del 
Programa.

Junto al coronel Ramos en el 
desarrollo del programa ha participado 
un equipo compuesto por los capitanes 
Daniel Muñiz, Jesús Morales y 
Eusebio Moraleda, los subtenientes 
Fernando Yuste y Julio Asperilla, el 
brigada Juan Carlos Tamayo y el cabo 
primera Jesús Luján.

INFORMACION PARA SOLICITAR SUS PEDIDOS
EN EL TELÉFONO: 925 400 20

Jamón Serrano Rencal
....  ̂ Flanirla al malar laman ría ú~'aot;7/o_/ a A /lar-taha an la /-'afanaría Da ría naElegido el mejor Jamón de Castilla-La Mancha en la categoría Bodega

Para celebrar el PREMIO SELECCIÓN ORO 2009 otorgado por la Junta de Castilla-La Mancha
al Jamón Reserva Rencal Tello , hemos seleccionado una serie de UNIDADES LIMITADAS
¡A UN PRECIO INCREIBLE! para que todos puedan compartir y disfrutar de este excelente manjar.

¡¡Aproveche esta oportunidad irrepetible  
para hacer un regalo de oro 
a sus CLIENTES O EMPLEADOS  
en estas Navidades!!

ELEGIDO
MEJOR JAMÓN DE 

CASTILLA-LA MANCH/
PREMIO SELECCION ORO 

CATEGORIA
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CAPITULO II. DE LA ADMINISTRACION LOCAL 
Artículo 140

La Constitución garantiza la autonomía de los municipios.
Estos gozarán de personalidad jurídica plena. Su gobierno y administración corresponde a sus respectivos Ayuntamientos, integrados 

por los Alcaldes y los Concejales. Los Concejales serán elegidos por los vednos del municipio mediante sufragio universal igual, libre, 
directo y secreto, en la forma establecida por la Ley. Los Alcaldes serán elegidos por los Concejales o por los vecinos. La Ley regulará 
las condiciones en las que proceda el régimen del concejo abierto.
Artículo 142

Las Haciendas locales deberán disponer de los medios suficientes para el desempeño de las funciones que la Ley atribuye a las 
Corporaciones respectivas y se nutrirán fundamentalmente de tributos propios y de participación en los del Estado y de las Comunidades 
Autónomas.

CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA DE 1978

Día de la Constitución 
ó de diciembre A yu n tam ie n to V illa c a ñ a s

www. villacañas.es
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LUIS RODRÍGUEZ BAUSÁ
‘Los templarios en Toledo’, 
un libro de divulgación 
histórica

Luis Rodríguez Bausa es, tam bién autor de Toledo insólito’ y ‘La 
vuelta a Toledo en 80 leyendas’ .

•

"La obra no tiene  n i una m ínim a concesión a la 
leyenda, lo m ágico o lo esotérico. Se trata de un 
libro de divu lgación científica, un libro de historia, , 
basado en investigaciones sobre docum entos  y 
b ib liog ra fía ", a s í describe  L u is  R o d r íg u e z  B a u sá , su 
autor, el libro 'Los Templarios en Toledo', que se  pre
sentó  el ju eves , editado en la colección Cronicón , de 
Ed ic iones Covarrub ias. Rodríguez Bausá indica que 
se  decidió a escrib ir e ste  libro para cubrir un vacio  
editorial que ex istía  en Toledo sobre este  tem a. 
"H ay leyendas, trad ic iones orales, pero  no había nin
gún libro que se ocupase de la h istoria  de esta orden  
en nuestra provincia. Lo que he hecho es, m ed ian te  
una investigación histórica, con un m é todo  abso lu
tam ente  científico, buscar en los d ife ren tes  archivos  
toda la docum entación  relacionada con este  grupo  
en Toledo y su provincia. El A rch ivo  H is tó rico  
Nacional, la sección 'O rdenes m ilita res ', ha s ido una 
de las fuen tes m ás empleadas, aunque tam bién he 
trabajado en o tros arch ivos loca les".

El libro de Rodríguez Bausá abarca todo el perio
do en el que la orden de los Tem plarlos tuvo vigen
cia en Castilla , desde el siglo XII hasta el XIV. "E n  el 
re ino de Toledo, en sus in icios la orden no tenía ape
nas territorios, porque a d iferencia  de las otras orde
nes m ilitares, los Caballeros de San Juan o los de 
Calatrava, sus prop iedades la cedían los caballeros 
que se integraban en la orden, no eran concesiones  
de reyes o señoríos, y cuando se extinguió, en 
Castilla, a d iferencia  de lo que ocurrió  en o tros luga
res, aquí no se les persigu ió, só lo les expropiaron las 
tierras, pero  los m iem bros de esta orden, en su  
m ayor parte, ingresaron en o tras", señala el autor. 
Yuncos, N ovés, Cebolla y  Los M ontes de Toledo son 
algunos de los enc laves de esta orden en la provin
cia. En Toledo, el libro aporta com o novedad la ad s
cripción a esta orden de la 'Virgen del T ro ', "una  ® 
im agen situada en la calle S ixto Ramón Parro que, a 
pesar de su cercanía, no pertenece  a la Catedral, 
sino que se trata de una virgen de origen tem plario, 
ligada a la iglesia de San M ig ue l".

ENCUENTRO DE ARTISTAS EN HUNGRIA

“ Memoria del Danubio” , 
nuevo tótem de Loe

'A Duna em léke i' (M em oria del Danubio) e s el 
títu lo de un nuevo tótem  que Lo e  (F e rn a n d o  
B a rre d o  de  V a le n zu e la ) ha presentado en la gale
ría de arte Sym bol de Budapest, tras haberlo realiza
do durante el Encuentro  Internacional de A rtistas 
A S A P  celebrado en 
Hungría, en el que 
ha participado junto 
con c re ad o re s  de 
Ita lia , A lem an ia ,
M o n t e n e g r o ,
H olanda, Se rb ia ,
E s lo ve n ia , Re ino  
Unido , y  del país 
anfitrión.

Con esta  escu ltu 
ra, resuelta en acero  
cortón y  m adera ,
Loe sigue poniendo 
en práctica " fa c to 
res de p resenc ia li- 
d a d "  que v iene  apli
cando d esd e  hace 
añ o s en cu an to s 
tó tem s realiza para 
e sta  se r ie  in te rna
cional, que figuran 
ya en p lazas, par
q u e s , g a le ría s  y 
m u seo s de d iversos 
p a íse s . A s í, las 
m ad eras que ha 
incorporado  al 
tótem  han sido reco
g idas de los dos 
m á rg en es del 
Danubio, em b lem á
tico río cargado de 
historia que s irv ió , 
prim ero de frontera, y  luego de unión entre dos ciu
dades, Buda y  Pest, que se  unieron en una sola, 
Budapest, convirtiendo al río que las separara en 
sím bolo y  expresión  de su unidad, " . . .  de igual 
m anera que o tros  espacios fron te rizos europeos se  
van tran s fo rm an d o  a c tu a lm e n te  en lugares  de  
encuen tro  para esa Europa con la que soñam os en 
su día y que, poco  a poco, va conv irtiéndose  en rea
lidad", com o señala el artista .

Loe ha herido con m otosierra las "Tablas de la 
Ley E uropea" sin grabar escrito  alguno, sino con 
"e c o s"  de las aguas del Danubio, testigo  tanto de 
cruentas batallas com o de extraordinarios tratados 
de paz a lo largo del viejo continente , asem ejando  
las ondas de e ste  río en continuo m ovim iento .

La cabezas hum anas que, a m enudo, rem atan los 
tó tem s de Loe con su s  bocas ab iertas, com o en este  
caso  en 'A Duna em léke i', son expresión  de trans
m isión del pensam iento , de conjuración de lo indivi
dual desde el trance co lectivo : "s im bolizan e l pensa
m ie n to  transcendente  del se r hum ano que puede  
hablar consigo m ism o  y con sus congéneres, com 
pa rtir sus p rob lem as y  anhe los", ha exp licado Loe.
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Toledo se prepara 
para la Navidad
Mercadillos navideños, certámenes de villancicos, belenes y escaparates adornados, ilu
minación nav id eña ,... son las primeras muestras de que se acercan las fiestas de Navidad. 
En estas fechas, que coinciden con vacaciones escolares, muchas asociaciones e institu
ciones programan actividades culturales y lúdicas que suelen iniciarse con el puente de la 
Inmaculada y la Constitución.
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El Centro Cultural San Marcos acoge gran parte de la programación navideña municipal.

El encendido del alumbrado navi- 
deño supone el pistoletazo de sali
da de las campañas de Navidad 

que se programan desde multitud de ins
tituciones públicas y privadas. El 
Ayuntamiento de Toledo procederá a la 
inauguración de este alumbrado el vier
nes 4 de diciembre por la tarde, con 
carácter general, pero se adelanta al jue
ves 3 en el barrio de Santa Bárbara, para 
hacerlo coincidir con la celebración de 
la patrona del barrio.

La concejal de Festejos, Carmen 
Jiménez, indicó en la presentación de las 
actividades municipales que el presu
puesto de este año ha sido de 193.000 
euros. El alumbrado, que comenzó a ins
talarse a mediados de noviembre, ha 
supuesto 151.000 euros, 17.000 menos 
que el año pasado.

Una de las novedades de la progra
mación municipal es la implantación de 
un mercado navideño, o ‘Feria del rega
lo’ en la plaza de Zocodover entre el 15 
al 29 de diciembre. “A diferencia del año 
pasado, este año las casetas serán ocupadas 
por comerciantes de la ciudad, de distintos 
sectores, con el apoyo municipal”, señaló 
el concejal de Cultura, Ángel Felpeto.

Sin embargo, desaparece otra feria a 
la que ya estábamos acostumbrados, la 
de artesanos que se instalaba en el Paseo 
de Recaredo alrededor del puente de la 
Constitución. La razón: los artesanos 
pretendían que el espacio del parque que 
no ocupase la feria sirviese como aparca
miento. El concejal de Tráfico, Rafael 
Perezagua, ofreció pases para la carga y 
descarga de los artesanos, pero recordó

que hay un aparcamiento subterráneo 
bajo la feria y una zona de aparcamiento 
libre en las proximidades.

El Centro Cultural San Marcos, que 
abre sus puertas bajo la nueva dirección 
de la Obra Social de CCM, acoge varias 
actividades culturales e infantiles orga
nizadas conjuntamente con el 
Ayuntamiento. La primera es la inaugu
ración del Belén, el viernes 4 a las 20 h, 
con la actuación de la soprano Eva 
Trigueros. Este centro será también el 
escenario del Pregón de Navidad, el día 
10, que consistirá en la actuación de 
alumnos de la Escuela Municipal de 
Música y el Coro de la Universidad de 
Mayores José Saramago. El certamen de 
villancicos también se celebrará en San 
Marcos y acogerá las actuaciones de la 
Coral Jacinto Guerrero, el día 11; Coros

escolares de la ciudad, el 14, y la Coral 
Polifónica de Ciudad Real, el 19. El 
mismo lugar dará cabida a la Feria de 
Nuevas Tecnologías entre el 26 y el 30 y 
magia infantil, el 2 de enero.

El auditorio de Caja Rural, entidad 
en cuyos jardines también se instala un 
popular belén con animales vivos, aco
gerá el acto de entrega de premios del 
concurso de christmas y la exposición de 
estas tarjetas navideñas realizadas por 
Alumnos de Educación Especial y la 
actuación del grupo musical ‘Sol de 
otoño’, el día 11, y la banda de la 
Escuela Municipal de Música, el 12. La 
parroquia de San Julián, acogerá, el día 
12, el encuentro de corales ‘Ciudad de 
Toledo’ en el que participan grupos de 
Guadalajara, Segovia Madrid y dos de 
Toledo: la Coral Síliceo y la Jacinto 
Guerrero.
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición, hasta el 10 de enero
Picasso y Dalí en el teatro.
Exposición, permanente
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 15 de diciembre
Pinturas de Fernando Sordo Infim o'.

Galería AR+51
Exposición, hasta el 9 de enero
Pinturas de Miguel Santos.

Teatro Principal. Mora
Certamen Nacional de Teatro, sá
bado 5 a las 20,30 h .
'Cuando calienta el sol', por el grupo Atenea 
y ETR. Gala de clausura del Certamen.

Teatro de Rojas
Teatro, sábado a las 20,30 h, y domingo 
a las 19 h.
'El auto de los Reyes Magos' a cargo de tea
tro de la Abadía y Nao d'Amores 
XX Aniversario del teatro. Música, 
miércoles a las 20 h.
'Actuación de la Asociación Amigos de la 
Música.

Cine club municipal
'Scret Sunshine', de Lee Chan Dong
Lunes, auditorio CCM a las 20 h; Martes, 
Auditorio CCM, a las 19 h; Miércoles Biblio
teca del Polígono, a las 20 h

Centro Cultural San Marcos
Belén, viernes 4 de diciembre 
Pregón de navidad. Jueves 11 de 
diciembre, a las 19 h.
Alumnos de la Escuela Municipal de Música 
y el Coro de la Universidad de Mayores José 
Saramago.
Feria de nuevas tecnologías del 26 
al 30 de diciembre
Actuaciones musicales los días 14,18,19, 
23, 28 de diciembre y 2 de enero.

A
CULTURA

Cul tura
* CA R R A N Q U E

...........................................
Un sarcófago 
hispano-romano

La campaña de excavaciones de 2009 
ha brindado un "importante hallazgo" en 
el Parque Arqueológico de Carranque, 
señaló la consejera de Cultura, Turismo 
y Artesanía, Soledad Herrero, un sarcó
fago elaborado en la Hispania tardorro- 
mana, con mármol de las canteras de 
Estremoz (Portugal) y que mantiene 
“un estado de conservación excepcio
nal". Según se desprende de las prime
ras investigaciones, y por las 
dimensiones de la pieza, este sarcó
fago se realizó en el siglo IV original
mente para un individuo romano 
adulto, y cristiano, ya que el relieve 
muestra la historia de Jonás, aunque 
fue reutilizado en el siglo Vil, ya en 
época visigoda, para un enterramiento 
infantil de entre 9 y 12 años. Según in
dicó Virginia García, investigadora de la 
UNED, la pieza ha sido hallada en el Pa- 
latium tardorromano, en la tumba nú
mero 7, que es una de las tumbas que 
constituyen la necrópolis visigoda sur
gida en torno a un edificio de culto cris
tiano instalada en el siglo Vil d.C

LITERA TU RA
Premio de Novela 
Histórica
CCM  y M R Ediciones (Grupo 
Planeta) convocan una nueva 
edición del Premio de Novela 
Histórica Alfonso X El Sabio, que 
cumple su décimo aniversario y está 
dotado con 100.000 euros para la 
obra ganadora, cuantía similar a la 
edición anterior. Los trabajos pueden 
presentarse hasta el 28 de febrero.

PO ESÍA
Octavillas de 
Benedetti
Con el reparto por las calles del Casco 
de octavillas con obras del poeta uru
guayo Mario Benedetti, fallecido el pa
sado mes de mayo, se inicia el viernes 
la V Edición del Encuentro de poetas y 
poesía Argonautas 2009, que reunirá 
alrededor de una decena de poetas de 
distintas procedencias. El encuentro, 
que se celebrará en el Círculo de Arte, 
será el escenario de la presentación en 
España del Movimiento Poetas del 
Mundo, el domingo a las nueve. Como 
novedad este año, además de los reci
tales poéticos, se celebrará un con
cierto de cantautores a cargo de Fede 
Comín y Elena Bugedo, el sábado a las 
nueve. Se cerrará el encuentro con una 
charla coloquio sobre poesía, el lunes 
a las 12,30 horas.

B IB LIO TEC A

La biblioteca regional del Alcázar aco
gió, el pasado martes, una nueva se
sión de cuentacuentos en inglés y 
español organizado por la Consejería 
de Cultura con la colaboración de los 
alumnos norteamericanos de la Fun
dación Ortega y Gasset.Esta actividad 
viene avalada por el éxito de público 
alcanzado el pasado junio, cuando se 
programaron tres sesiones de cuen
tos, narrados e interpretados en 
ambos idiomas por alumnos y profe
sores de la citda Fundación.
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interés de todos
MORA
Atenea y ETR  
cierran el Festival
'Cuando calienta el sol' es el título del 
espectáculo creado por las 
compañías Atenea y ETR para la 
clausura del XIII Certamen Nacional 
de Teatro Aticionado Villa de Mora, y 
que representarán el próximo 
domingo 5 para la gala de entrega de 
los premios correspondientes a esta 
edición y que fueron votados por el 
público asistente el pasado fin de 
semana. Durante el acto se realizarán 

dos sorteos,
uno entre los 
portadores de 
abono, una 
cena, y otro 
para los que 
hayan 
comprado 
entradas 
sueltas, un viaje 
para dos 
personas.

D IPUTA CIÓ N
Música para todos 

en Navidad
Entre el 1 de diciembre y el 31 de 
enero, la Diputación pone a 
disposición de los Ayuntamientos el 
programa Música en Navidad. Con la 
campaña, con un presupuesto de 
70.000 euros, la Institución provincial 
ofrece para elegir entre zarzuela, 
música clásica, coral, polifónica, 
rondallas, bandas, jazz, folk o música 
infantil con conciertos didácticos. El 
objetivo es acercar la música a los 
toledanos y que todos gocen de las 
mismas posibilidades de disfrutar de 
conciertos variados.

la rana del tajo

Agua, arte, constitución
oy rana to ledana, y  un poquito m ás judía que otra 
cosa , pero soy abierta de m ente y de ancas, ¡y no 
se  m e entienda mal! el Tajo, mi Tajo, está en el can
delera. M e parecen bien los artlluglos, los fun icu la
res, las pasarelas, los elevadores, el valor del paisaje, 
los v ia les asfaltados a lo largo de las riberas y dem ás 

yerbas, pero lo que yo quiero, en prim er lugar y  por encim a de 
todo, es ¡¡A G U A !! , agua abundante y  clara, en cuya tersa su
perficie puedan reflejar su cara los toledanos y cuanto bicho vi
v iente , pensante o no, se  acerque a e sto s lugares en los que 
Garcllaso veía em erger ninfas. Mi río ya no quiere se r ni soste- 
nlble -con se r sosten ido sería bastante-, pero parece que la Con
federación no tiene sostén ni ganas de tenerlo, vam os, que está 
com o aquella libertad guiando al pueblo (La Liberté guldant le 
peuple), de Delacro ix. A  ve r si va a pasar con esto  del río com o 
con el M useo de Arte Contem poráneo de la calle de las Bu las, 
que fue y se  esfum ó. Ya se  retiró la placa de la puerta tras unas 
obras que parecían de acondicionam iento y que esta rana y  su 
sapo no saben qué hay tras la fachada. Del M useo de A rte Con
tem poráneo no queda nada m ás que su nom bre en los m apas, 
para desp iste  de tu ristas, que se  vuelven tarum ba buscando la 
nada, la inexistencia . El "a rte " contem poráneo ahora m ism o es 
solo el pancartón que se  puede ver desde el peñasco toledano 
en los bajos de la Academ ia y algunas escu lturas de los espacios 
públicos, no todas, porque ¡redlós! aún recuerdo el "horte lano", 
"e r arfonzo m anga" o "e l adefesio  S a n ch a" . MI sapo, que es 
constltuclonalista hasta la m édula, m e dice que fe lic ite  los 31 
años de Doña Constl. A s í lo hago. La Constitución del 78 nos ha 
dado a las ranas caste llano-m achegas libertad, autonom ía, pro
tagonism o y conciencia de territorio ¡por lo m enos! A s í que ¡Fe 
lic idades!, Constl. Que sigas cum pliendo etapas con salud y  que 
nos des otro em pujoncito, a ver si a nuestro Estatuto , com o al 
olmo de M achado, con el agua de abril y  sol de mayo, le brotan 
las hojas de la reforma que anhela el pueblo y  a la que pone palos 
en las ruedas alguna bruja mala de cuyo nombre no quiero acor
darm e.
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m úsica RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM
M iérco le s  y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

▼ P ro g ra m a ció n  rad io  ▼ N oved ades £
► N O V E D A D E S c

mariano pareja

The Reverend John Delore: “Everybody Loves You
Just The Same"

The Black Crowes: “G o o d  M orn ing Captain" 

The Milk And Honey Band: “Incredible Visions” 

Once: “L o w  R is in g "

Mayer Hawthorne: “Ju s t  Ain't Gonna Work Out" 

A.D. Chandler: “T h a n k  G o d  F o r  W h isk e y " 

The Low Anthem: “C h a m p io n  A n ge l"

The Black Crowes: “A p p a lo o sa "

The Milk And Honey Band: “F lo w e r s ”

The Reverend John Delore: “W ounded Knee" 

Mayer Hawthorne: “M aybe  S o , M a yb e  N o" 

The Wild Beasts: “A ll T h e  K in g s  M e n ”

gabino soler

Aretha Franklin: “A  R o s e  Is  S t il l  A  R o s e "

Candy Staton: “W h o 's  H u rt in g  N o w ”

Eli Paperboy Reed: “T a k e  M e  L o v e  W ith

Cornelius Brothers & Sister Rose: “T o o  
L a te  T o  T u rn  B a c k  N o w "

Keb Mo: "W a lk  B a c k  In "

Kieran Kane: “Ir ish  H e a r tb e a t"

Brian Langlinais: “The Troub le  With Tru th "

Brothers In Stereo: “R o a d "

Frank Carlllo: “C h a p e l S tre e t"

Jesse Valenzuela: “Lo o k in g  F o r  You"

Big House: “L o u s ia n a  In R a in "

Brian Keane: “A n y w h e re  I L a y  M y  H e a d "

J O E H E N R Y  
“ B l o o d  F r o m  S t a r s
☆  ☆ ☆ ☆ i r

Para esta ocasión Joe Henry ha 
elegido un traje a medida, eso sí, 
sólo apto para amantes de la ele
gancia capaces de disfrutar de 
canciones tan majestuosas 
como las de su recién estrenado 
“Blood From Stars". El norteame

ricano sigue sonando fresco e intenso y mostran
do su gusto por el jazz, el blues y el folk en un 
álbum que requiere toda nuestra atención para ir 
descubriendo en cada escucha. Seguro que 
estará en todas las listas con lo mejor de este año.

T H E  S W E L L  S E A S O N
“S t r i e  J o y
☆ ☆ ☆ ☆ ir

H A Z Y  M A L A Z E
“C o n n e c t i o n s
☆ ☆ ☆ ☆ ☆

R I C K I E  L E E  J O N E S  
“B a l m  In G i l e a d
☆ ☆ ☆ ☆ ☆

I0 de Aquí y ahora... miísica

L D&yna 
f Kiirtz

'tff
Ë È Ê m

“A m e r ica n  S ta n d a rd "  
□ A Y N A  K U R T Z

“Befo re  The F ro st/U n til 
The Freeze"
TH E  B L A C K  C R O W E S

"¡L e t  F re e d o m  R in g !” 
C H U C K  P R O P H E T

“S o m e tim e s  I W ish  W e 
W e re  An E a g le ”
B IL L  C A LLA H A N

“F a th e r 's  Day"
MICHAEL DEAN DAMRON

"Ode To An Am erican Urn" 
THE FEVB3BMD JCHN C R C FE

"Astrange A rrang em ent” 
M A Y E R  H A W T H O R N E

“My M aud lin  C a r e e r ” 
C A M ER A  O B S C U R A

"A cq u ired  T a s te "  
D E L B E R T  M cC LIN TO N

"C a lcu tta  G rove 
SEA N  TA Y LO R " f l

▼ Los im p re sc in d ib le s  de: Gabino So le r
S !

STEV IE  RAY VAUGHAN
“ In S t e p ”
(1973)

R O D  S T E W A R T
“A Spanner In The Works" 
(1995)

S I M P L Y  R E D
“P i c t u r e  B o o k ” 
(1985)

S A M  C O O K E
T h e  Man And His Music" 
(1986)
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6 de Diciembre
Día de la Constitución
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102 / 28 DE NOVIEMBRE DE 2009

Agenda
Cumpleaños
del 4 al 10 de diciembre
4 de d ic iembre: Marcos 
Pérez, funcionario y director de 
cortometrajes, 41, Ceferino Ares 
Rodríguez, Presidente de la 
Federación de Hípica de Castilla La 
Mancha, 58, Isidoro Merino Galán, 
55.
5 de d ic iembre :  Luís 
González, Director Regional de 
Halcón Viajes, 52, Jesús Saldaña,
35, Marta Díaz Batanero, empresa- 
ría de "Forma y Línea", 35, Marta 
Martín de Vidales, estudiante, 16, 
Alfonso Ramos, 41, Félix Cuesta, 
exfutbolista del Toledo, 34, Jesús 
Gil, exconcejal de tráfico del Grupo 
Popular del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina, 53.
6 de d ic iembre: Inmaculada 
López Nuñez, diputada regional del 
Grupo Popular, Yolanda Moreno 
Ferreras, ama de casa de Lagartera, 
40, Santiago Merchán, 47, Nieves 
Moratalla, exmiss Castilla La 
Mancha, 33, Manuel Zamorano, 
peluquero y estilista de Noblejas, 
33.
7 de dic iembre: Iván Marugal 
Bejerano, 33, Mari Ángeles Santos, 
periodista de Talavera de la Reina, 
49, Marichu Díaz, relaciones púb l i
cas, Catalina Arízaga, profesora de

inglés.
8 de d ic iembre :  Bruno Pérez 
Rodríguez, estudiante, 5, Manuel 
Chamorro Romero, 58, Samuel 
Gómez Aguiló, 31, Víctor López 
Terradas, médico y aficionado al 
balonmano, 51, José Luis González, 
comentarista y atleta, 52.
9 de d ic iembre :  José Luis 
Triviño, extorero, 28, José Luis 
García Aguado, chapista del auto
móvil, 55, Rafael Hernández, econo
mista, 47, Ana Pastor, periodista de 
"59 segundos", 32, Charlie Espadas, 
cámara de televisión, 41, Eva María 
de la Torre, publicitaria, 38, Marta 
Arcos Martín Urda, estudiante, 16.
10 de d ic iembre :  José 
Aurelio Gay, entrenador de fútbol, 
44, Oscar Gómez Fernández, árbitro 
de fútbol sala y ejecutivo de ventas, 
38, Rosana Sánchez Vizcaíno, 22, 
José Luis Carmona Fernández, 
empresario y seguidor del Atlético 
de Madrid, 45.

Fallecimientos
del 24 al 30 de noviembre
Teodora  F e l ic i tac ión  Soto 
Vázquez 94, Felisa Sánchez 
Sánchez 90, Eula l io  G rego r io  
A lfo n so  76, G regoria  R odríguez 
M anzano  92, D em e tr ia  A gud

González 81, Sara G u t ié r rez  
Saugar 88, Enr ique  Salamanca 
Tordera , 63, E m il io  Díaz 
Rodríguez 86, José A n to n io  
Á lva rez  Díaz 76, Esperanza de 
Paz Cabra 81, Germ án Reollo 
Sánchez 83, L e o p o ld o  C lavero 
B roque le ro  84, S a lvador 
Caste l lano  J im énez  95, 
C oncepc ión  N ie to  Ballesteros, 
82, E m il io  M o re n o  G óm ez 89, 
Pedro De Sande C orde ro  67, 
V ic to r ia  Fernández de Paz 84, 
M áx im a M art ín  P in i l la  90, 
Ino ce n te  M e r in o  B e rm údez  87, 
Carmen M árquez  De Leiva 76, 
María A n to n ia  M u ñ o z  M a teo  83, 
E ugen io  C arr i l lo  C e rr i l lo  77, 
Sagrario  Oliva Arias 79, U rbana 
Sánchez Gonzá lez 90, Felipe 
Fernández C arr i l lo  93, F i lom ena 
Logrosán Fernández 63, Celso 
Díaz Pérez 89, María P in il la  
Burgos 94, Á nge la  Rojas C ed il lo  
93, Faustina Ramírez Losa 88, 
Juana H e rnández  B argueño  84, 
Is idora B en ito  Díaz 65, Faustino  
Bautis ta  Rojas 75, Francisca 
Pozo G arr ido  92, Jav ier Herrera 
Gonzá lez 62, Jesús Bernardo  
Blanco 79, Jesús N uñez Leal 63, 
Isabe l ino  S im arro  Sordo 83, 
Elvira Va lero  López 79, Mari 
Á nge les  Pérez Bautis ta  89, Ju l io  
C o rrochano  Fuentes 84

RUBIO
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P OR  EL  M Á G I C O  DE T O L E D O
DEL 6 AL 12 DE DICIEMBRE

m m
aries
21 MARZO - 21 ABRIL

gemims
22 MAYO-21 JUNIO

Una circunstancia inesperada te 
pondrá frente a una persona que 
hacía tiem po no veías y cuya 
presencia ejerce siempre un im 
pacto positivo en tu vida. Es im
portante que no te dejes guiar 
solamente por lo que te digan, 
sino más bien, observa, analiza, 
fíjate lo que hacen esas personas 
y luego toma tus propias deci
siones. En estos momentos el d i
nero está más cerca de t i  de lo 
que podías haber pensado.

Los tiempos son propicios al dina
mismo, sentido de independencia y te 
invitan a la acción. Pero ¡ojo!, hay una 
parte negativa que tiende a sacar a 
flor de piel la naturaleza dominante o 
celosa de tu signo. Es menester que 
seas muy equilibrado para que no ac
túes de modo que alejes de ti a un en- 
amorado/a potencial. El mecanismo 
económico habitual que utilizas para 
generar dinero está ahora cambiando. 
No te vuelvas rutinario, puedes adap- 

a los cambios.

es tu fin desemana dearre-

Jglos, compromisos serios, solu
ciones a situaciones confusas y 
al mismo tiempo de planear de

¡manera adecuada lo que vas a 
hacer en estas próximas sema
nas. Abundarán encuentros in 
esperados con gentes que hace 
mucho no veías y que están lle 
nando una laguna afectiva de 
tiempo y espacio. Estas en el ca
mino de recuperar algo que ha
bías perdido.

leo
23 JULIO -2 3  AGOSTO

Muchas cosas que estaban es
tancadas, proyectos, planes, re
laciones,... empiecen a moverse 
favorablemente y se facilitan 
gestiones que estaban causán
dote dolores de cabeza y muchas 
preocupaciones. Vas a recuperar 
terreno perdido y ocupar nueva
mente el corazón de esa persona 
que ha estado ausente de tu 
vida. En lo laboral recibirás no
ticias muy favorables, asociadas 
a un empleo que te interesa.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Se avecina un cambio de estilo 
de vida, un tiempo de reflexión 
para apartar de tu realidad esas 
cosas que te inquietan y te im 
piden avanzar y conquistar tus 
metas. Periodo intenso en tu 
vida amorosa pues se arreglan 
esas cuestiones confusas del pa
sado. La posibilidad de aumen
ta r tus ingresos es más alta 
ahora que en los últimos meses. 
Hay opciones laborales muy 
atractivas.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Hay cambios en tu manera de 
percibir la realidad, estarás ha
ciendo cosas distintas, recupe
rando terreno perdido y 
trazando un nuevo plan tanto en 
tu economía, como en lo que se 
relaciona con tu mundo senti
mental. Se decidirán muchas 
cuestiones en tu vida amorosa. 
Se augura una etapa productiva, 
con mejores perspectivas que las 
que había hace unos meses. El 
azar también te sonríe.

sagitario
.23 NOVIEMBRE - 21 DICIEMBRE

sS55555S5é53MHBBHBBBHbbbmé

Llega el fin de una situación in
estable dentro de tu vida senti
mental. Vas a tom ar decisiones 
que cambiarán tu relación hacia 
otras personas, particularmente 
hacia quien ya debía haberse 
definido desde tiem po atrás. 
Buenas oportunidades laborales 
relacionadas con trabajos tem 
porales. En el term o económico 
lo que te espera es muy prome
tedor, Incluidos juegos lícitos, 
competiciones y concursos.

■ ■
Capricornio
22 DICIEMBRE-2 0  ENERO

Momento de definiciones, deci
siones que harán historia porque 
cambiarán el curso de tu vida 
amorosa y social. Podrás elegir 
lo que mejor te conviene así que 
ve considerando lo que vas a 
hacer en tu vida laboral para 
que te sea ú t i l . Atraes el dinero 
así que no te impacientes ni te 
sientas mal cuando algo tarde. 
Energía y optim ismo son dos 
cualidades que tienes para en
frentar con éxito todo.

acuario
21 ENERO-1 8  FEBRERO

Notarás un mayor desenvolvi
miento en tus asuntos, tanto 
económicos como sociales y sen
timentales. Se abren puertas y 
caminos que estuvieron cerra
dos durante mucho tiempo. Las 
cuestiones sentimentales ad
quieren ahora mayor relevancia. 
Buen momento para la recupe
ración de la salud. Estarás en la 
mejor disposición para poder es
coger los trabajos que mejor te 
convengan.

I cancer
. 22 JUNIO - 22 JULIO

' un campo energético posi
tivo  dentro de tu percepción 
v ita l, lo cual te ayuda a mirar la 
vida con una actitud más refres
cante y positiva. Te llegará una 
noticia singular que tiene que 
ver con un amigo querido o un 
miembro de tu fam ilia. Vives un 
período de acción, energía, v ita 
lidad y entusiasmo. Quien 
menos pensabas se te va a acer
car con una proposición que te 
dejará boquiabierto.

escorpio ^
„ 24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE < § &

Éxitos tanto en los negocios y el 
dinero, como en el amor. No 
dejes pasar de largo las oportu
nidades que estarán surgiendo 
porque si no las aprovechas po
drías perderlas y muchas de 
ellas serán muy buenas. Derreti
rás corazones, conquistarás lo 
que quieras, no hay límites. Las 
situaciones económicas compli
cadas están quedando atrás y 
ahora a t i también te llegará tu 
hora feliz.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

Un período ideal para sacar ade
lante tus planes, hacer muchas 
cosas que tenías pendiente y no 
habías realizado y poner en fun 
cionamiento tus proyectos. Se 
avecina una etapa altamente 
productiva, tanto en la econo
mía como en el trabajo, y en el 
amor, una temporada muy ar
diente. Surge una oportunidad 
laboral excepcional que no 
debes despreciar. Viajes, com
pras y ventas para estos días.

R 0 c l l
Cinema (Olías)

Saga Crepúsculo. Luna nueva 

Planet 51 

Spanish Movie 

Dos canguros muy maduros 

LLuvia de albóndigas 

2012

Hermandad de sangre 

Cuento de Navidad 

Buscando a Eric 

Siempre a tu lado (Hachiko) 

Paranormal Activity 

Para información sobre los 

horarios y salas,

Teléfono 925 -  49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

Luna nueva 
Lluvia de albóndigas 

Hermandad de sangre 
El baile de la Victoria 

Celda 211 
2.012

Dos canguros muy maduros 

Spanish Movie 
Planet 51

Para información sobre los 

horarios y salas 

Teléfono 925 -23 46 58
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30.000 euros

ILLESCAS
TOLEDO Desde sólo 154.000 más IVA

H  VIVIENDAS CON
PROTECCIÓN PÚBLICA 

¡VPTYVPO.
Viviendas con 3 y 4 dormitorios
rnn naraia tractorn haine rnr»con garaje, trastero, bajos con 
jardín.
U I  M d l l l Z .c l v . I U N  L e í  I d U d  L U Í  I p i o L l i i d  COITlUn I I d r i d  y

amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m inutos de Madrid en la A lam eda 
del Señorío de lllescas , Km . 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

Gesplavi
//Gestión y planificación 

de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

V

IIC I Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid IIC I Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/ tel. 91 447 33 39 / tel. 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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